
o TEMrO
- Massa fri�:.em curso. Pressão atmosfé-"

'C8 media: 1014. 7 mi1l�ares. Temperatura média

'� dia: 15.4 graus centigrados. Umidade relativa

;dia: 90.1 por cento. Estado médio do céu:

umu1us, stratus, nevoeiros
noturnos nas margens

de rios, litoral, serras e no� vales do Planalto. De.

eio a encoberto. Estado medio do tempo: com

formações de chuvas n?'Planalto � Litoral, com

�des abertas de estabilidade, Possfveis temporais
á�idos e passageiros sobre as bacias de rios. Estado

�edi<? geral do tempo no ES,tado: in�t!vel passando
a estável com claros no ceu. Previsão: A. Seixas

Netto.
'
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Avoluma-se a-crise na
I

ÁPAE CONVIDA - A Diretoria da APAE DE

FLORIANÓPOLIS, está convidando ao público em

geral para participar das solenidades de seu 100.

aniversário de fundação, a se realizarem no próxi
mo dia 26" às 9 horas, no Centro Ocupacional de
Itacorubi. Na oportunidade, será celebrada uma

missa campal ,e, em seguida, a entidade prestará
uma homenagem à Da. Dayse Werner Salles, em

reconhecimento aos seus relevantes serviços presta-,
dos à causa do excepcional.

A anunciada manifestação da esquerda peronista para homenagear os 16 guerrilheiros mortos recentemente, a explosão.de bombas ,terroristas; a agitação degrupos armados e o aprofundamento
da oposição política radiéal - a receita da nova crise da Argentina (Pág. 2).
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-A'triste sina
, ,

dos cachorros
vira-latas
No canil da Universidade dezenas de

, pobresvira-latas servem docilmente às

'experiê11cias cirúrgicas dos alunos do
.
curso deMedicina. A Prefeitura, por
sua vez, pretende aprisionar todo'

,� .cão sem dono que vaguefrl pela rua (P. 16)
, """ •
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Ao lado do troféu de sambista, que ostenta com j��to orgulho, Rosa tricota o novelo das suas recordações.

I,
l<. I

H

Na perspectiva de servir de cabais paraexperiências. cirúrgicas, umá pausa para a maternidade no canil da UFSC. j
L

II
Automóvel entra
em gafieira e

.

l'

acaba com festa
I

I"IÍ�,;"" II.

Quem nasceu

com o samba não

sai da cadêncta
.
Sambista festejada nos principais

centros de samba do Rio de Janeiro,
. vovó Rosa Tibúrcio, hojecom 100 anos,
está descansando noAsilo Irmão Joaquim,

mas quer sair no carnaval (Pág. 15).
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Internacional

Argentina
------------------------------------------------------------��.

Isabel ameaçada
de isolamento

político
A 'únião Cfvica Radical -

UCR -, principal partido oposi
cionista da Argentina, parece
disposta a quebrar a harmonia
que mantém com o governo da
presidente Isabel Peron, pois co
meça a se distanciar e criticar
seus principais membros.

A mudança foi exposta por
destacadas figuras do radica
lismo durante ato que .termínou
na madrugada de ontem, com o

objetivo de manifestar á oposi
ção do partido a uma possível
estatização dos meios de comu

nicação.
Os radicais também mostra

ram seu descontentamento com

relação, principalmente, à inter
venção federal nos três poderes
da província de Mendoza; por
uma lei através da qual podem
ser dispensados funcionários pú
blicos; e por irregularidades co

metidas pelo governo na univer
sidade. E não pouparam críticas
� política econômica. '

PELOS DIREITOS HUMA
NOS

político que governou a Argen
tina antes dos militares assumi
rem o poder, em 1966� Tinha
ganho, com a chapaArturo Illia
-Carlos 'Perette, as eleições' de
1963; das quais o peronismo foi
impedido de participar. Apartir
de 66, ambos os partidos passa
ram a combater os. regimes I,Ilili
tares, até as eleições de 11 de

março do ano passado.

Carlos Perette, ex-vice-presi
dente do país e líder do bloco
radical no Senado, numa crftica
ao s métodos governamentais,
declarou: "Quando fomos gover
no, não torturamos ninguém;
não prendemos ninguém; os

bancos não foram fechados um

só dia sequer; os direitos e ga-
rantias foram respeitados; se Mas a "lua-de-mel" em que
consolidou a soberania nacional; haviam se transformado 'as rela- .

se reforçou a defesa do petróleo ções entre radicalismo e peronis
argentino; e fcmos guardiães da mo começou a sofrer um esfria-
Pessoa humana".

'

, ,

d Pmento, apos a morte
..

e eron,

Numa clara alusão aos atos'
de 'violência que assolam o país,

, E, durante oato de anteontem à
acrescentou que "a ninguém noite, os dirigentes radicais não

prendemos por sua raça, por sua procuraram esconder seu des

idéia, ou sua religiãoe .Não houve contentamento. Principalmente
reféns, nem assassinatos polí- com relação ao ministro da Eco

tícos". nomia José Gelbard e com o do'

O FIM DA "LUA-DE- Bem-Estar Social, José Lopez
-MEL" Rega, figura destacada da direita

A UCR foi o último partido e secretârioparticular de Isabel.

Violência pode,explodir hoje,
A esquerda peronista afir- pessoas.

mou que "nada e ninguém" ím- Segundo porta-vozes da

pedirá a manifestação em home- esquerda, suas
r:r

intenções "são

nagem aos l ô.guerrílheíros mor- pacíficas" e o ato só tem por
tos a 22 de agosto de 1972 na fmalidade recordar aqueles que
base de Trelew, hoje no estádio "deram suas vidas pela pátria".
de futebol Atlanta; apesar da A homenagem também seria es"

proibição governamental. tendida ao extinto presidente
Nos bastidores, afirma-se que Juan Peron e sua segunda mu

a causa da proibição é o temor lher, Evita.
do governo de que as manifesta- MAIS BOMBAS
ções degenerem em choques e ti- Mas os incidentes já começa-
roteios. No ano passado, a ho- ram: 15 guerrilheiros das Forças
menagem, realizada sem incíden- 'Armadas de Libertação - FAL

tes nó mesmo estádio, contou .,: tomaram uma estação ferro
com a participação de 50 mil viária suburbana e .escaparam

após' fazer pregações aos passa-
'

geiros e impedir o tráfego de
trens. Nesta ação, eles cortaram
os cabos telefônicos da estação,
dominaram o pessoal' de serviço
e pintaram frases alusivas à orga
nização e aos acontecimentos da
base de Trelew.

'.

Ontem também explodiram,
em diversos pontos do pais, pelo
menos 10 bombas, embora sem

causar vftímas, Foram atingidas
duas agências bancárias, conces
sionárias de automóveis, um tea

tro e a residência do ex-ministro
da Economia Roberto Alemann.

Corpo de

Davies já
está em

Washington

Os restos mortais do em

baixador Rodger Davies _fó
ram recebidos ontem em

Washington, numa cerimô
ma solene à qual compare
ceu o presidente norte-ame

ricano Gerald Ford.
- Ele amava a paz e tra

balhava por ela. Perdeu sua

vlda quando buscava a paz
para os Estados Unidos e pa
ra todo o mundo - disse
Ford em sua hOmenagem ao

diplomata.
O presidente e o secretá

rio -de Esfado HI';ncy .K.iSSli1-
�er recebeFam Alia e John,

'

Cuba
Facto: a América

.
"

�.

Central apoia o

fim do blooueio
.

,;.

O ministro das Relações Exteriores da
Costa Rica, Gonzalo Facio, disse ontem

que "a maioria dos países centro-ameri
canos aprova a revisão das sanções diplomá
ticas e comerciais coritra,Cuba".

Revelou que tem solicitado a vários paí
ses propensos a restabelecer relações com

Cuba que não concretizem seus intentos
antes da Organização dos Estados América-

,

!lOS opinar a respeito,
,

Facio afirmou que tem se inteirado, in
formalmente, do caso, cubano e, em todas

as, oportunidades, ficou sabendo que' a mai-
.

oría -dos países'centro-americanos está dis

posta ii suspender o embargo a.\uba.
"

Perguntado sobre se está de acordo que
, o Pànamá adquirir total soberania sobre o

canal, respondeu afirmatívamente, e sobre

a indicação de Nelson Rockefeller para a

vice-presidência dos Estados Unidos, mani
festoa. contentamento, por estar convicto

de que significará limamelhora pára as rela.

.ções com a América Latina; que "passaram
'. por um período de indifeJ;enç�"..

.
.

A po�ição norte-ameriéâna
O Departamento de Estado manifestou,

ontem, seu pesar pela decisâo do Panamá, de
restabelecer relações com Cuba, violando o

boicote imposto a esse-país pela Organização dos
Estados Americanos - OEA. A declaração do

Departamento de Estado não contém uma

reafirmação do apoio norte-americano às sanções
e limita-se a salientar que qualquer mudança com
relaçãe ao bloqueio deve ser decidida,
coletivamente, pelos países membros da OEA.,

O Panamá é a sétima nação do continente a

decidir restabelecer relações com Cuba. As outras
f o r am : M é x i c o , P e r u ,

A r g e n t ín a ,

Tr inidad-Tobago, Jamaica e Barbados. As

opiniões jurídicas diferem, mas a posição
norte-americana é a de que são necessários 16 dos
23 votos dos membros da OEA, para que o

embargo imposto em 1964 seja suspenso.
Fontes do Departamento de Estado acham

que a decisão panamenha constitui um gesto de
boa vontade para com os elementos
anti-norte-americanos do país., Um grupo de
manifestantes atacou a: embaixada norte-america
na na «idade do Panamá, na semana passada, em
sinal de protesto contra a decisão da empresa nor
te-americana United.Brands Co. de suspender as
exportações de banana do Panamá, para não pa
gar um imposto de um dólar por caixa.
BONS A�lIGOS

Panamá e Cuba têm mantido uma atitude reei-

procamente amistosa há alguns anos, apesar da
inexistência de relações diplomáticas. Cuba apo
iou QS esforços do Panamá para recuperar a juris
dição sobre a zona do canal. Membros do governo'
panamenho disseram que seu pafs se abstinha de
restabelecer relações com Cuba, porque isto, po
deria desgostar elementos conservadores dos Esta
dos Unidos e.prejudicar, em consequência, as ne
gociações para um novo 'tratado sobre o-canal, '

Não obstante a expressâo de pesar do Depar- ,

tameilto de Estado, exístea consciência de que os

. Estados Unidos estão suavizando seu apoio tradí-
.

cional às sanções' daOEA.
' ,

A posse de Gerald Ford como presidente é
considerada por muitos, como preâmbulo de uma

possível distensão �om cuba. Em contraste com a

atitude hostil- do ex-presidente Richard Nixon em

relação à Cubá, Ford; antes de chegar à Casa

Branca, .dísse ser partidário, de uma "revisão ex

ploratória" da política dos Estados Unidos. O De

partamento de Estado. assinalou que "continua
sendo nossa opinião que as .sanções política e eco

nômica da OEA devem ser respeitadas, a menos
que sejam suspensas; de aGordo com os termos da

resolução adotada pela entidade, em 1964.
,- Cremos que. qualquermudança nas puni

ções da OEA deveria ser resultado de uma ação
coletiva e nã� através de 'decisões unilaterais. Em
consequência, lamentamos que, o governo pana
menho tenha agido à margem da OEA".

Na chegada, a homenagem do presidente Ford

filhos do diplomata, na base
aérea de Andrews. Davies
morreu na segunda-feira, dij.- '

rante uma manifestação an

ti-norte-amerlcana em Nicó
sia, Chipre, quando franco
-atiradorés dispararam con

tra o edifício da eqtbaixada
dos Estados Unidos.

Ford e Kissinger perma
neceram junto aos dois jo
vens enquanto uma banda,

, ,

da Força Aérea tocava p hi
no nacional e 19 tiros de ca
nhão eram disparados. Visi
velmente emocionado, Kis
singer disse aos fIlhos de Da
viés: "Seu pai deixou atrás
de si um legado do qual
qualquer homem poderia se

orgulhar. O presidente Ford
também entregou a eles a

bandeira que figurava em

seu escritório.

o presidente norte-americano Gersld
Ford, segundo seu secretário de imprensa,
Gerald Terhorst, "provavelmente se apre
sentará" como candidato às eleições presi-
denciais de 1976.

.
.

Treze dias após assumir a presidência
dos Estados Unidos, Piela primeira vez Ford
manifestou termudado sua posição sobre o

assunto, indicando que pretende ser indica
do como candidato do Partido Republica
no.

Terhorst disse que "não há um acordo

preciso" quanto à possibilidade de Nelson
Rockefeller, nomeado anteontem para a vi

ce-presidência, vir a ser ° cOmpanheiro de

chapa do presidente em 76. Frisou, toda
via, que isto não deve s.er tomado como um

,
I,

indício de que 'Ford esteja disposto a pres
cindir de Rockefeller, caso dispute as elei-

ções.
"

'

O vice-presidente disse .anteontem que
supunha que' o presidente Ford tivesse a

intenção de concorrer, mas até então a Ca- ,

sa Branca não dissera ,riada- ã, respeito da'

mudança �de pôsição do presidente. -Ante
riormente, por ocasião çle' sua confIrmação
no cargo de vice de Richard :Nixon, ele dis-
sera que não participaria do, pleito. I

N.a verdade; explicou· Terhorst" aquele
�o' 'era '�o momento aprqptia,do" ,para al

guéin 'emvias de 'se tornàr Yice-presidente
do país' révelar _suas aspiraçÕes à presid€ü
cia.' M'as "agora sua posição mudo1,l� Portl).n
to� também mudoude opiniã<:>".

Enfim, a ONU,'

apela pelos
direitos

Colômbia:
um panorama

econômico

sombriono Chile

'Um a c omissão da
. Enquanto lI;lg\!lls polí-

Organização das Nações ocos e econormsns, SUSten_
;

, Unidas - ONU - concitou tam 9ue a economia co-
ontem o governo militar Iombíàna se enCOntra, à
chileno "a restabelecer os

beira da bancarrota o
direitos humanos básicos e

novo presidente afo';so
as liberdades fundamentais Lopebz.Michelsen consideras?m no o panorama e an-
no país, e particularmente ngos colaboradores do ex-
aqueles que encerram pfesídente Pastrana B!lrre-'
ameaças à vida e liberdade r� d_izel!l. que a situação
humanas". nao e crrtíca,

O apelo está incluído O governo enviou men,
'numa resolução tomada sagem ao Congresso infor
pela comissão para preve-

mando que o deficit orça
nir a discriminação e pro-

mentário 74/75 será de

reger as. minorias e foi
dois bilhões e 450 milhões
de cruzeiros, Para dirigen

aprovada .por 17 votos, tes do Partido Conservador
com quatro abstenções e e membros do governo an-

, uma ausência. tenor, e!ltretanto, as cííras
O Chile tem sido alvo do deficit fiscal não corres-

'

de críticas cada vez mais pondem à realidade. '\Ao

frequentes desde a desti- .que -tudo indica, os núme-
ros parec�m ter sido eleva

tuição do presidente Salva- dos dehberadamenteW
dor Allende, em setembro 'comentam.

'

do ano passado. A comis- Segundo Borrem o go
são de direitos humanos da vemo foi entregue' a Mi�

chelsen num período semONU enviou, há alguns precedentes de prosperida
meses, uma mensagem à' de. Todavia, a verdade é
junta chilena _solicitando que, em menos de ummês
melhor tratamento aos o .'panorama que Pareci�
presos políticos e a preser- brilhante tornou-se assus

vação de suas vidas. Mas tadoramente sombrio. o
obreve como resposta: primeiro- impacto do atual

"Ninguém está em perigo, governo foi a queda dos
de morte". ' preç,os do café" o que faz

A resolução foi apre-
prever que o pais receberá,
a menos 226 milhões de

sentada por representantes dólares (uin bilhão e 582
do México, Itália, Sudão, milhões de cruzeiros), na

Paquistão e União Soviéti- extlOrtação do produto.
ca. As abstenções foram 'Por este motivo, o go-,
do Equador, Guatemala, vemo anunciou que não

Uruguai e Filipinas. Para o
serão construídos aeropor-
tos, avenidas e nenhuma

representante soviético, outra obra suntuosa. A
Sergey Smirnof, essa medi- nova política econômica

'

da contribuirá para o resta- será de máxima austerída-
.

belecimento das liberdades de nos gastos públicos,
no Chile. combate à inflação, melho-

ria dos salários e novos im
postos para os economica-
mente poderosos. ,

Armamentos:

Kissinger
anuncia

novo acordo

URSS aponta
os obstáculos

ao progresso

dás naçõeso secretário de Estado,
:'Henry- .Kissinger declarou
na noite de anteontem que
o presidente Gerald Ford A União Soviética afirmou

está decidido a concluir
ontem que as nações industria-
lizadas utilizam a explosão

um acordo efetivo sobre demográfica como um subter-

armamentos nucleares com fúgio para esconder seus pro-

a União 'Soviética, aju- pósitos imperialistas. Segundo
"Idando a promover "uma Lev Markovich Volodarsky,

'chefe da delegação soviética na

nova ordem internacional conferência das Nações Unidas I
pacffíca". sobre população mundial, que
"A herança' do presi- se realiza em Bucarest, "é o

dente Nixon ao preside�te. imperiálismo e não a aus.ência

Ford é um mundo muito do controle da natalidade o

principal obstáculo ao progres-
mais seguro do que ele en- so das nações em desenvolvi-

controu", acrescentou, res- mento.

saltando que Ford dedica- O delegdo soviético acres-

-se "a deixar ao seu sucell-
centou que "não. há motivos,

para limitar artificialmente o

sor um mundo em paz, e crescimento da população na

vivendo . com uma cons- União Soviética. O número de

ciência de paz". filhos é decidido pelos pais".
O secretário de Estado A União Soviética e seus vi-

disse também que os Esta- zinhos socialistas da Europa

dos Unidos já não podem Oriental, que não, enfrenta�
agir em ciclos de "compro- problemas de'aumento exceSSi-

vo da população, sustent� que
missos excessivos" e retira- a política populacional e um

das. "Devemos nos com- assunto que diz respei�o a cada

prometer para um longo nação. Os soviéticos aftrm�
trabalho... A busca da paz que o desenvolvimento econo-

mico e político são os fatores
não é uni emprego de meio \ que poderiam resol�er ospro�
período?'.'·

,

.

blemas populacion�s 'e nao o

SEGURANÇA controle de natalidade. Apesar

Ford tem a intenção de . de sua posição, a d,el(lgação; se.-
viética não se opôs ij,O projeto

'manter, segundo Kisslnger, de ação apresentado pela
·0 país como "uma potên- ONU, principal ponto do de;
cia militar que nãó seja se- bate na conferência que devera

gunda de ninguém". Suas ',durar doze dias.
...

Ma'Ikovich declarou que
próprias experiências nas

sua delegação apresentará pro-
negociações em tempQs, de postas para incorporar ao pro-
crise mostraram-lhe que "o jeto que "acentuem ,a� refor;
poder militar norte�ameri-· mas econômicas e SOCiaiS so?r
cano é a base da nossa for- � bases internacionais". A Chi�a

é, a úniCa nação que se opos ,

taleza diplórtlática". da ONUtenazmente ae plano .

Frisou, além disso, que durant� os quatr? dias de, co�:
a contínua expansão das ferências. Os chmeses aftrm

forças estratégicas por par- ram que ,os países devem pro-

te dos Estados Unidos e a gredir mediante a "confianç�
em si própriOS e a

,União Soviética não terá independência" e criticara,rD as
. " aquecomo resultado umamaior superpotências pelo S

segurança, mas "somente econômico e a chantagem p�
lítica". As declarações dos Chi'levará a NOVOS desequilí-
neses foram emitidas apen�

brios em níveis ml!is altos ,,- e nao
perante as comlssoes"

de complexidade e risco, ,a diante da reunião plenana. Sta-
um preço exorbitante". 'Por outro lado, J�:� eCO-
"Gerará - concluiu _:;

. novnik, thefe da comISsa�uro_
uma atmosfera de 'hostili- nômica da·ONU para a,

s in-
pa, informou que os palsepro-dade e suspeita, que torna dustrializados da Europa suasprovável um conflito 'polí- vavelmente estabilizarao talão

tico, minguando com o .populações, ou aJ're9se9� Se-
dum decréscimo ate 1 ,',.tempo as aspirações e um

'k
," rnaIOnagundo ,Stanovm ,
a

m OUmundo,mais tranquilo e se-
dos casais deseja apenr/ nU-guro". dois fIlhos". E as farnlla;>

OU
merosas, com quatro ftlhos

se
mais parecem ':prestes a

<

extinguir".
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escolas reunidas e Isoladas,
em suas próprias unidades,
não podendo, no entanto,
seu raio de ação in teres
colar ultrapassar QS 3 km,
a fim de evitar uma dífícul
tosa locomoção de alunos
e professores.
DESCOBRIR APTIDÕES

O CIP somente - deverá
congregar em seu própriõ
estabelecimento os ruímos
provenientes das escolas

básicas, iniciando-os em

noções de prática indus
trial, prátic!l comercial, de
Ülf�gràÇãõ; d6'là� 'e�"_prtítica
agrfc'ola, possibilitando
ainda desenvolvimento, em

.res, pelo menos noções de

práticas profissionais apro
veitáveis no ambiente ex

tra-escolar.
O currículo de ativida

des práticas, do CIP' prevê a

seguinte classificação du
rante o período escolar di
vidido por semestres: na,

Sa. série, o primeiro semes-

tre terá no currículo práti
ca industrial, no 20. semes
tre prática comercial; na

6a. série haverá o ensino
de prática agrícola e práti
ca de integração do lar, em
.cada semestre obedecendo
essas disciplinas a um ro

dízio cada ano.
Para a 7a. série, o aluno

poderá, entre as práticas
conhecidas, optar pela que
mais lhe interessar, auxilia
'do na opção pelo professor
e' o serviço de orientação

educacíenal e na Sa, série,
também poderá manifestar
opção, ou por uma outra

.:área prática, ou por setor

'espeCífIco da prática esco

lhida na 7a. série. Exempli
ficando, na área de práti
cas industriais, poderá ha
ver escolha pelos setores:'

- cerâmica, madeira, artes

grâficas, eletricidade ou

mêtal, porém competirá à
coordenação executiv, do
CIP, auxiliada pela comis
são comunitária municipal
e os' diretores das unida
des, a escolha dos setores

práticos oferecidos na es

cola, de acordo com as ne

cessidades sócio-econômi-
cas da região.

Cada centro' interesco

outros setores através da.' lar de 10. grau, em seu se

constituição de laborató- tor técnico-pedagógico,
rios de" ciências, salas am- compor-se-á de serviço de

biente para educação artfs- supervisão pedagógica, ser
tica .e para língua estran- viço de orientação educa

geira, exigindo-se destes, cional, serviço de assistên
dois em cada CIP, e ainda cia ao educando, de biblio
biblioteca e área de educa- .teca e de audiovisual e, se

ção física. gundo o Coordenador do

Propiciará sondagem,de OP, Ondivaldo Silva, o

aptidões e iniciação a prá- Centro Interescolar de 10.

ticas de trabalho, tentando grau poderá tomar-se a ba

desta maneira dar ao edu- se administrativa e técnico,

cando uma melhor' 'condi- -pedagôgica da área .geográ
ção de optar pelo setor de fica onde estará instalado,
profíssionalízação .nas sé- "pois deverá atender espe
ries de '20.gràu-:'ê, gárartiin- cifícamente às necessída
do, aos que não mais retor- des práticas e teóricas da
.narem aos bancos escola- área que 'abrange."
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Assembléia fixa em setembro,
oeeubsicuos degovernador
Os futuros Governador e Vice-Governa- biênio do Governo os subsídios e a repre

dor do Estado' terão seus subsídios e a ver- sentação serão reajustados em�20%.
ba de representaçãO fixados por lei da As-: ° atual Governador, Colombo Salles, te
sembléia Legislativa, a ser votada na primei- ve seus subsídios fixados em 1970, em Cr$
ra quinz�na de setembro, quando da rea- 5 mil e mais Cr$ 2 mil a título de represen
bertu{a dos trabalhos parlamentares, após o tação. A lei, entretanto, não previu a hipó
prese�te "recesso branco". ° projeto de tese, do reajuste, permanecendo em vigor
decreto legislativo, que deveria ter sido aqueles valores apesar da desv:alorização da

àpresentado pela Comissão de Finanças da moeda no período.
Assembléia, até o q�a JS de agosto, será DEPUTADOS
agora de Iniciativa da Mesa Diretora da Ca

sa, que já determinou à sua assessoria os

estudos para a fixação dos respectivos valo
res.

Segundo se apurou, o Senador Konder
Reis poderá vir a receber, quando no Go
verno, subsídios de Cr$ 14 mil cruzeiros e

representação mensal de Cr$ 6 mil. ° Sr.
Mai:cos Buerchler fará jus a subsídios de
Cr$ 10 mil e mais Cr$ 4 mil a título de

representaçãQ. A lei manda que os valores

sejam fíxados de uma legislatura para vigo
rar na seguinte, e portanto o período vai de
15 de março de 1974 a 15 de março de

1979. Para o cálculo, leva-se em considera

ção a perda do poder aquisitivo da moeda,
ao longo do quatriênio.
'Em São Paulo, a Mesa da Assembléia fi

xou em Cr$ 16;;666,00 os futuros subsí- \ No Estado, considerada a'ajuda de custo

dias do Governador Paulo Egídio, acresci-' anual e· a média d6; sessões, os deputados
dos de Cr$ 48 mil anualmente a tít�ío de;. percebem uma rit'édiá bruta mensal de Cr$

representação, determinando, quanto ao 6 mil, desde que compareçam a todas as

Vice-Governador, subsídios de 13.333,00 e sessões realizadas. Os subsídios (parte fixa)
representação anual de Cr$ 39'.996,00. Mas são de Cr$ 2 mil, e as diárias por sessões

dispõe o decreto legislativo que no segundo são fixadas em Cr$ 100,00.

A competência constitucional para fixar
a ajuda de custo dos. deputados estaduais
também é da Ass�mbléia Legislativa, e a lei
deve ser aprovada de uma legislatura pará
vigorar na imediatamente seguinte. Os de

putados estaduais, como manda .a Consti

tuição, farão jus a subsídios corresponden
tesa dois terços dos que vierem a ser fixa
dos para os federais. C?nfonÍle �e.m sendo

noticiado, .QS subsídíos dos congressistas
possivelmente serão fixados em Cr$ 18

mil, divididos entre parte fixa e parte variá
vel, 'podendo ser reduzido para Cr$ 15 mil�.

'

Atualmente, os parlamentares percebem
Cr$ 8.500,00 (Cr$ 4milfiXos,Cr$ 150,00
por sessâo diãría emaís Crâ 150,00porum_
máximo de 8 sessões extras por mês).

A1DB 'Vai criar, tnstituto de
estudos pO,líticos noEstado
Com. os mesmos princípios básicos- e -presidentes,' secretário e tesoureiro, terá

propósitos qlle orientaram a criação do Ins- cinco categorias de �cios: fundadores, os

tituto de Formação e Estudos Políticos, da atuais membros do Diretório Regional; ad
Arena - reciclagem dos políticos militantes ventícíos, os que forem eleitos em substi

e preparação das novas lideranças - está em tuíção aos atuais membros do Diretório;
vias de ser fundado, pelo MDB, o Instituto contribuintes, os parlamentares estaduais e

de Estudos Políticos, Econômicos e Sociais' federais eleitos. sob a legenda do MDB, en-,
\ - IEPES. Classificado como órgão de coope- quanto no desempenho do mandate, e to

ração do Diretório Regional do partido, pa-
.

dos os que contribuírem financeiramente
ra efeito do que dispõe a Lei Orgânica dos' para manutenção e funcionamento da enti
Partidos Políticos, o instituto será organiza- dade; honorários, os qur, a juízo da direto
do na forma de sociedade civil sem fins lu- ria, hajam prestado relevantes serviços à en

crativos, de caráter político, çyltural e be-· tidade e,à causa da dempq�ria; e efetivos,
neficente, .-

;.'
"", " ',., ",< ';'0s,filiados'àÓ MDB que âceiÍarem e cumpri-

, As atribuições e finalidades da organiza- rem os' estatutos da entidade.
'

ção são, em síntese: a : instituir e manter, PALESTRA
em caráter permanente, cursos sobre dou- O sociólogo gaúcho André Forster es-

trina política, organização partidária e téc- tará em Itajaí no próximo sábado afunde,
nica dos meios de expressão e comunica- proferir conferência na Câmara Municipal,
ção; b - fomentar a instrução e eduçação abordando o tema "Modelo Econômico e

política, visando forinar, aperfeiçoar e re- Político Brasileiro". Considerado um dos·

novar os quadros e líderes partidários; c - grandes valores da sociologia regional, e��
promover ciclos de estudos, conferências e -presidente da Associação Gaúcha de Socio-'
debates sobre a realidade brasileira nas, logía, André Forster pertence aos quadros
áreas política, social e econômica; d - editar do Instituto de Estudos Políticos e Sociais
e difundir textos, discursos, conferências e do,MDB do Rio Grande do Sul, entidade

monografias versando matéria ligada às fi- nl! qual se bàseou o MDB catarinense para
.

nalidades. do Instituto;' eo - assessorar, atra- o�ganizar o seu prôprto Ins_tituto. -

_!
vés da realizaçãó de pesquisa e fornecirnen- S�gundo um do�' r!1sponsáveis pela pro
to de dados, as direções e lideranças parti- moção de sua ida a ltajaí, De]mtàdo Delfun
dárias, nos seus diversos níveis; f - manter Peixoto Filho" "assistir a p,alestra do {>ro
biblioteca de obras políticas, sociais e eco-' fessor Andr� Forster,� tomar contato não

nômicas; g - conceder bolsas de estudo ou só com a reàl problemática, nacional, mas
auxflio fmanceiro a estudantes de ciências com um dos mais jovens e fecundos valores

"I .,

políticas e, sociais.
.

do mundo de hoje, que tudo estão dan'do

° IEPES, a ser administrado por uma de si para a melhoria, e ãperfeiçoamento de
,

d 'al"
<t: ,

diretoria cOmposta de presidente, dois v�ee- nos,so qua ro SOCI .,' _ ,

'

Adesgabre seguridarCfeirq,
o 'terceiro ciclo de estudo-s

.
.

Será instala.do segunda-feira nesta 3/9 - Desenvo.lvimento. do. po.der político
Capital mais um ciclo de estudos sobre - segurança do poder po.lítico.,pro.curado.r
segurança nacionál e· desenvólvimento., Mano.el Niderauer Cavalcanti; 4/9 - Siste

pro.mo\:ido pela Associação do.s mas po.lítico.s contemporâf!.eo.s, pro.curador
Diplomados da Escola Superior de Guerra. Il�lio. I;l� Figueiredo. Co.rdovil; 5/9 - Poder
'Às 26 ho.ras de ho.je, no auditório da eco.nonUco sistemaseco.nômico.sco.mtem
Celesc, haverá' uma reunião preparatória: da

'

porâneos; tenente-c�ro.nel Paulo da ,Motta
direto.ria da Adesg com o.s estagiário.s. Bahia; 6/9 - Desenvo.lvimento do. po.der

O 30..' ciclo de estudos vai co.ntar com a eco.nômico -' desenvolvimento. nacio.nal,
participaçãO' de 105 estagiário.s, entre dire- capitão.-de-mar-e-guerra Paulo de Oliveira
to.res de órgão.s público.�, empresários, po.lí- Reis; 9/9 - Po.der psico.sso.cial - desenvo.l

ticos, militares, professo.res, pro.fIssio.nais vimento do. poder psicosso.cial - esiruturas

liberais e técnico.s. so.ciais co.ntempo.râneas;- co.r:o.nel-aviado.r
Com base �as instruções da �desg nacio- Hélio' Livi Lima; 10/9 - Segurançá nacio.

nal, a Delegacia de Santa Catarina estabele- nal - po.der militar, coro.nel'Ângelo. Bi,lratta
ceu o. programa do. ciclo., que começará no Filho.; 12/-9 � Guerra revo.lucionária co.mu

dia 26, com uma sessão. solene de abertura, nista - ,o.perações psicológicas, co.ro.nel
encerràndo.-se depo.is de 'cumpridas as três aviado.r Ivan Zanoni Hansen; 13/9 -: Info.r
fases. Á primeira fase compreende palestras mações - informações de segurança e de

doutrinárias, a cargo de membro.s do co.rpo. desenvolvimento. - a informática na pro.
permanente da Escola Superio.r d� Guerra, dução. de, info.rmações, professo.r João

seguindo.-se a fase conjllntural e, po.r últi- Alberto. de Assumpção; Lo.gística nacional

mo, as co.nclusões e visitas a empresas do. e mobilização nacio.nal - plano nacio.nal de
interio.r. mo.bilização., capitão.-de-mar+guerra Ivan

PALESTRAS�' Cajaty Go.nçalves.
PROGRAMA DE 75

O 'delegado. da Adesg em Santa Catarina,
Alcides· Abreu, encaminho.u expediente à

direção. nacional da entidade, so.licitando a

realização., no primeiro semestre do próxi
mo ano.,' de um ciclo. de co.nferências em

Blumenau e um ciclo. de estudos em Criciú
ma.

São o.s seguintes os temas a serem fo.caii
zados na pri�eiia fase, com os respectivo.s
co.nferencistas: Dia 28/8 - Objetivo.s nacio.

nais - poder nacio.nal", pro.curado.r Dio.go.
Moreira Neto; 29/8 - Estratégia nacional -

pro.curadoi Francisco. Mauro. Dias; 20/8 -

Méto.do pará o. planeja_mento da política
nacional, co.ronel Américo. RapOSo. Filho.;

Seis centros interescolá
res de 11 0.. grau estão atual
mente em construção �m
Santa Catarina, àtendendo
ao. que objetiva o Plano Se
torial de Educação. Seu
sentido é de proporcionar
o ensino de formação espe
cial, áreas de estudo que
requeiram salas especiais,
bem como os serviços que,
por sua estrutura, podem.
ser centralizados, toman

do-se dessa maneira a base

administrativa e técnico

-pedagôgíca da área geográ
fica onde está instalado tal

conjunto educacional.
�

OCIOSIDADE E PRATI
CA

Os centros ínterescola
res de 10. grau, com cons

trução. já iniciada no. início.
deste ano, estão localiza
dos em Brusque, Laguna,
Tubarão, Blumenau, Cam
pos Novos e Joaçaba, mas
até o. momento só o CIP
de Brusque tem funciona
mento previsto para 1975,
devendo integrar cerca de
1.200 alunos. O Centro In
terescolar de Tubarão tem
capacidade prevista para
2.400 alunos e aindaserão
iniciados durante este ano

os CIPs de Porto União,
Jaraguá do Sul � Chapecô,
visando. alcançar, até 1976,
a meta a que se propõe o.

Plano Setorial, ou seja, a

implantação de 40 unida
des, todas diretamente su

bordinadas às Coordenado
rias Regionais de Educa

ção,
'O custo. dos projetos .

iniciados este ano está or

çado. em um milhão e 400
mil cruzeiros, constítuín-
'do-se cada Centro numa

área de 2.450ml, doada

pela municipalidade, pre
, vendo-se já para os novos

projetos modificação em

estrutura e capacidade.
O Centro. Interescolar

de 10. grau caracteriza-se
como uma nova unidade

_ de ensino que reúne servi

ços e disciplinas ou áreas
de estudos cômuns a yário.s
estabelecimentos, procu-

o ,rando'8'»entrosamento e ín
tercomplementaridade" das
escolas entre si, a' fim de

aproveitar a capacidade

Centro iruerescolargarante

futuro para todo estudante,

ociosa de algumas pata o.

suprimento. deficitário de -

outras, bem como um rela
cionamento. com ás insti

tuições s�ciais, industriais
e outras que lhe auxiliarão.
na indicação. dos setores
carentes de capacitação.
profissíonal.

O CIP atenderá, de
acordo com sua capacida
de, ao. número. máximo. de
1.200 alunos provenientes
de escolas básicas, ou seja,
com aínnos cursando de
530 a 8a. série de 10.. grau e

t:Ornecendo. orientação
atravês de seus profísslo-.
nais aos grupos escolares,

nambitcq. Espirita Santo,
Ceará e Santa Catarina.

O Encontro, que' está
sendo presidido pelo Dire
tor de Ensino da Marinha,
Contra-Almirante Reinal
do Coelho de Souza, foi
dirigido no dia de ontem

pelo, capitão-de-mar-e-guer
ra Murilo Rubens Habbena
Ii? Maia, vice-diretor de
Ensino da Marinha.

Na ocasião, foram estu
dados os regulamentos in
ternos vigentes, tendo os

comandantes das diversas
Escolas apresentado suges
tões, visando a atualização
dos referidos regulamen-
'tos, que foram postos em

uso em 1972.
Dentro do programa do

Encontro, no dia de hoje,
os Comandantes visitarão
as indústrias de Blumenáu.

O 11 Encontro de Co·
mandàntes. de Escolas de
Aprendizes Marinheiros
será encerrado amanhã, às
16 horas, no salão nobre
da Escola de Santa Catari·
na, Com a preseflça do Co
mandante' do 50. Distrito
Naval, do Diretor de Ensi-

, no da Marinha
..

se e RS têm
sistema único

. para a saúde

Fonte da Secretaria da
Saúde informou que os Es
tados de Santa Catarina e

Rio Grande do Sul, "pela
primeira v.ez no Pais ", es

tão desenvolvendo um sis
tema uniforme de avqlia
ção e controle das ativida·
des ligadas à saúde pública,
com o apoio da Organiza
ção Mundial da Saúde. O
trabalho compreende· da
dos comuns sobre mortali·
dáde, morbidade e ativida
des do setor desenvolvidas
--nos dois Estados,'como va

cinação, hospitalização,
consultas médicas dadas a

giupos populacionais, etc.

: RECURSOS HUMA-
NOS

.

Por outro lado, o Secre
tário Prisco. Paraiso infor
mou que sua pasta vem
dando ênfase à formação e

aperfeiçoamento de recur
sos humanos, possibititqn
do a seus funcionários a

participação em. uma série
de cursos de. espe,cia!iza
ção.

A prática de atividades nos

mais diversos
setores é uma garantia ao

aluno do centro interescolar
que não tenha condições de

cursar a universidade,

Em,presário retorna 00 exterior
e receberá titulode Cidadão

O sr. Jacques Schweidsor.z foi recebido nq aeroporto por Dfreto�es deA MODELAR.
, .

Procedentes da Guanabara, depois de

passar quatro meses no exterior, retor

naram a 'Florianópolis na tarde de on·

tem, o sr. e sra. Jacques Schweidson -

respectivamente Diretor Presidente e Di·
retor Vice-Presidente dos ESTABELE
CIMENTOS A MODELAR - que, em

sua viagem, percorreram os Estados Uni·
dos, Israel, Inglaterra, Su íça, Itália e

França, onde assistiram os últimos lan
çamentos da moda e mantiveram outros

contatos comerciais.
Nos Estados Unidos, o sr. e sra ..Jac

ques Schweidson, visitaram sua filha
Edelyn que, em Nova Iorque, faz seu

curso de doutorado em Psicologia.
.' O sr. Jacques Schweidson retorna a __

Florianópolis, ,exatamente" no mês que

assinaia o Jubileu de Ouro de A MODE·
LAR, para prestigiar o intenso p'rograma
de fes'tividades elaborado para comemo-,

tar a data e, ainda, para receber o título
da -Ci.dÇldão Florianopolitano, que lhe
fo-i outorgado pela Câmara Municipal,
em reconhecimento aos re.levantes servi·
ços pres-tados â cid'ade, notadamente,

,

de!lVõ' de sua atividade profissional, seno
do, inclusive, o pioneiro da venda a cré·
dito e da moderna publicidade em Flo
rianópolis.

. Na oportunidade de sua chegada, o

sr. Jacques Scnweidson e Dona Josefina
Flacks Schweidson, foram recebidos, no
Aeroporto Hercílio Luz, por Diretores e

Funcionários da Empresa que dirigem,
além de um grande número de amigos.

Dner inscreve
,

\

para nova

operação Mauá
o 160. Distrito Rodo

viário Federal está infor
mando que serão abertas
no próximo dia 15 as ins

crições para a próxifiJ,a
Operação Mauá, de âmbito
Universitário, a ser realiza
da 'nos meses de janeiro' e
fevereiro.

'

As inscrições,' que per
manecerão abertas até 15
de novembro, poderão ser

feitas diariamente, das 16
às 18 horq.s, no Departa
mento de Relações Públi
cas do 160. IJRF, exigin
do-se dos interessados os .

seguintes documentos: fo
tocopias au tenticadas da
carteira de identidade, e

carteira de estudante.'No
ato de inscrição, o univer
sitário preenche uma ficha
e recebe um cartão, que
lhe dá direito de ficar ins
crito na - Operação Mauá
até o final de seu curso. O
cartão precisa ser renovado

.

sempre 'que ocorrerem no

vas inscrições.
,A Operação Mauá -

(j'pema - compreende um

programa de v,iagens e visi
tas a empresas de diversos
ramos industriais. Geral
mente tem a _duração de
uma semana'e dela partici
pam universitários dos ci
clos básicos de Ciências
Físicas e Ciências Huma
nas.

,

O número de vagas é li
mitado e a Opemq" além

,

de f!mpreender viagens,' re
aliza' estágios de férias para
os universitários de Ciên
cias Físicás em fase mais
adiantada, de acordo com

convênio que mantém com

o Departamento Nacional
de Estradas de Rodagem.

,Ensino na

Marinha volta
a ,debate

,

, Prosseguiu .durante to·
do o dia de ontem, nesta

Capital. o II EncontK,o de
Comalldan tes de Escolas
de Aprendizes Marinhei
ros, que vem se realizando
na Escola local, com a {!ar·
ticipação dos C.omanilantes áas unidades de Per· Um ramalhete de flores, a homenagem dos funcionários a Da. Josefina Schwidson.Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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A expectativa
de 'um debate

'M�rCíUo Medéirns, filho:
o debate público pela televisão entre os Srs: Ivo Silveira e Evelâsio Vieira está II

depender quase que exclusivamente do acerto da data para que os dois candidatos

possam conciliar os compromissos assumidos com sua programação de campanha no
· interior- do Estado e esta oportunidade para o confronto aberto, diante das câmaras.
Q desafio proposto pelo presidente regional do MDB, Sr. Dejandir Dalpasquale,
apanhou o Sr. Ivo Silveira de surpresa. Mas o ex-Govemador, refletindo sobre a

situação, decidiu não' recuar diante da proposta. E 'claro que ele terá reconhecido

vantagem pardal' que em principio leva o Sr. Evelâsio Vieira, podendo trazer à tona

temas de maior apelo popular escolhidos pela Oposição tomo tônica da campanha.
Por outro lado., oSr. Ivo Silveira chegou à conclusão de que ele também possui seus
trunfos e que, aliando a' técnica do debate em que teve oportunidade de se

aperfeiçoar por longos, anos de mandato parlamentar com um preparo adequado -

para enfrentar a argumentação do desafiante, estarâ amplamente instrumentado

para aceitar a,'proposta; A única posição incompattvel com sua condição de

candidato da Arena ao Senado seria negar-se ao debate. O desafio foi lançado em

termos irrecuáveis e está aceito. I
..

. O encontro dos Sr-s. Ivo Silveira e Evelâsio Vieira poderá tornar menos monótona
nos seus reflexos Junto à opinião pública a atual campanha eleitoral. Não se pode
atribuir aos Partidos nem aos candidatos a apatia que se verifica na ressonância

popular diante dos movimentos iniciais em busca do voto nas eleições de novembro..

Os politicos cumprem o seu papel e o público reage na medida em que se deixa

sensibilizar mais ou menos pelo pleito. O que falta é exatamente motivação popular,
pois esta campanha. não está tocando o, sentimento do eleitorado. E é maior

interesse para os Partidos que este clima 'se modifique, caso contrário a. enxurrada

dos votos em branco quando se abrirem as urnas acabará por refletir uma imagem
pouco lisonjeira das agremiações partidárias junto ao eleitor. Como o

fortalecimento dos Partidos, nada melhor do que redobrar o esforço até aqui feito
ou programado, de modo a revestir-se o próximo pleito de maior densidade. 6
debate entre os candidatos da Arena e do MDB ao Senado poderá ajudara excitar
este clima de desalentadora apatia, embora por si só não consiga modificar toda,
uma situação 'que tem sua origem em raizes mais profundas no terreno politico.

.

Mas, sem dúvida, representa uma contribuiçãoque, justamente por estar ao alcance
das suas mãos, não pode ser desprezada pelos candidatos.

O debate é uma das formas mais simples do jogo pôlttico. A teoria do jogo é uma
técnica de análise'política largamente utilizada no estudo de situações
internacionais, combinações inter-partidárias, formação de coalizões e

principalmente nas táticas de campanhas eleitorais. Concentuando â matéria em seu

"Dicionário de Análise Politica" (Civilização Brasileira, 256 páginas, la, edição,
1972) Geoffrey K. Roberts afirma que "os jogos podem resultar em nada (onde as

vantagens, para os jogadores, redundam em zero: o que um perde o outro ganhá);
ou são posstveis certos resultados que dão a ambos os jogadores vantagens ou

desvantagens, comparados com outros resultados", proporcionando sempre a

possibilidade de uma quantificação de preferência. Não seria exatamente este o

objetivo do público ao desejar assistir o 'debate entre os Srs. Ivo Silveira e Evelâsio

Vieira. Estás preocupações dizem mais, respeito aos candidatos e a quem, per
interesse direto em função da responsabilidade partidário ou por profissão tem o

dever de ir mais 'a fundo na apreciação de uma campanha politica: O que a opinião
publica realmente' estará �ntefessada em ver será o confronto de homens que lhes

pedem votos e das razões pelas quais assim a fazem. Trata-se, enfim, de uma

saudável expectativa de ver realizado o debate democrático na sua melhor forma de

manifestação. No momento em que aparecerem diante das câmaras, os Srs. Ivo

Silveira e Evetâsio Vieira estarão dando uma contribuição inestimável para a maior

autenticidade da campanha e para a imprescindivel informação politica do eleitor.

.

(
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Informação Geral

REAFlRMAÇÃ.O
Já se vê que o Governo Federal não está
para brincadeiras, quando, além de não per
mitir emendas -ao famoso artigo Ii da Lei
no, 6.587 - o que' veda nomeações de qual
quer espécie - faz acompanhar essa determi
nação de um telegrama-circular do Presiden
.te Geisel a todos 'os governadores, solicitan-
40 cooperação e vigilância. Trata-se' de um
raro caso' em que a letra da lei foi "reforça
da" por agentes não-íntrínsecos - mas, se

guramente, muito bem expressos.
,

o INICIO
Anteontem, em Biguaçu, nada 'menos do

que 13 candidatos-da Arena ornamentavam

ii caravana oficial do Partido, integrada pelos
SIS. Antônio Carlos Konder Reis,

-

Marcos
Buechler, IVo Silveira e Telmo Ramos Arru
da. A uma concorrida reunião no clube lo

cai, seguiu-se um banquete oferecido pelos
arenistas biguaçuenses num dos locais mais
bonitos da Grande Florianópohs, Trata-se de
um clube particular, de propriedade de uma
família - 4 irmãos, seis irmãs, cunhados e
cunhadas - situado sobre um promontório
logo i entrada de São Miguel, 'desfrutando
de uma panorâmica, vista sobre toda a baía

.

norte, às ilhas, à enseada de Anhato-Mirim,
tudo tendo a cidade como pano de fundo.
'Tão esmerado s'Ítia somente comportaria o

caprichado bufet servido e o elevado pro
nunciamento do representante local, P. Ma:'
chado, que conceituou o poder do Estado e

·

a relação entre ele e os Cidadãos, diante do
· poder espiritual - tema logo a seguir desen
volvido e analisado yelo futuro governador.
Ao final, após o cace e os cigarros, um candi
dato mais pragmático chegou-se a um colega
debutante li advertiu: "Aproveita, porque

.

daqui pra frente é cerveja quente e churras
co frio - isso, quando der tempo pra
comer•..

"

TERMINAL URBANO
'A Prefeitura finalmente acordou-se para o

fato 'de possuir; praticamente pronto, um
terminal rodoviario urbano na Praça da Ban-

.

deira - faz já mais de ano - e decidiu ativá
lo. Dentro em pouco, pois, estará erradicada
a vergonha em que se constituía o Pátio dos

Milagres instalado diante do edifício do

DNER, ponto inicial das linhas para os mu·

niçípios circunvizinhos, onde, entre lama ou
pó e cascas de vei:gamota a ci<4tde dava uma

demonstração pública do d!lsleixo em que é
tida'pela administração. E já que a Prefeitu
ra está com a, mão na massa, seria de todo

desejável que os "ambulantes" tivessem de
finido um loclll para praticar o seu comér
cio, para que o novo terminal não \fÍre um

lixo em DOUCas semanas.
VOLNEI PENHORA CALMON

O Procurador da República Volney Collaço
de Oliveira, que há dois anos presta seus ser

viços na Guanabara, requereu a penhora dos
bens pessoais dos SIS. João Calmon, Leão
Gondim de Oliveira e E�lson Cid Varela"
presdente e diretores do condominio Acio- ;

nário dos "Diários Associados", para �ue
seja paga dívida de Imposto de Renda ao 'O
Jornal", o orgão líder da cadeia que recen·

temente deixou de circular. Na petição, o
Procurador Volney Collaço de Oliveira sa

lienta que a penhora dos bens pessoais da
firma poderá ser decretada com base na le

gislação em vigor, que responsabiliza' os di- .

retores das SAs pelas suas dívidas.

h'
,. CONCURSOS

Essa Istona oe concurso anda meio desmo-

I CartCls
EDUCAÇÃO

O jornal "O Estado de S.

Paulo", em sua edição de 9 do

corrente, publicou a seguinte
notícia procedente de sua SU"
cursai de Brasília: "O Conse
lho Federal' de Educação'
(CFE) considerou inaceitável o
contrato de prestação' de ser

viços que a Sociedade Educa
cional Laser, de Brasília, im
põe a seus alunos' .no ato de

matrícula, obrigando-os a as

sinar notas promissórias. Aco
lhendo o parecer da Conselhei
ra Terezinha Saraiva, o CFÉ
entendeu que não há contra

tantes, pois, tratando-se de
contrato de adesão, o

estudante, ao matricular-se
tem que aceitá-lo em sua tota
lidade ou não se matricula.

A' questão foi levantada
'por uma responsável por um

aluno da Sociedade Laser, que
enviou uma denúncia ao Minis
tro da Educação (....) O CFE

.

deu seu parecer, considerando
'

ainda,
,

ri contrato como "mer
cenário", de vez que obriga o

estudant.e a 'aceitar 'duplicatas
que, se não .forem pa�, per
mitirão a cobrança por via ju
dicial".

Ante esse pronunciamento
do 'Conselho Federal de Edu-.

cação, é de se perguntar em

que situação ficaria o nosso

Colégio Catarinense, se algum
pai de aluno, forçado, para po
der matricular seu filho, a emi
tir promissórias e a assinar um
contrato classificado pelo CFE
como "mercenário", encami
nhasse denúncia semelhante ao
Ministério da Educação? ,-

Parece-nos que'o assunto

está a, merecer a consideração
de nossas autoridades do setor

-de ensino. 'Mário C. Pereira,
Florianópolis.

AVAÍ ''''''r' ,-

.0 Avàí tem compensado as

más apresentações do Nacional
com excelentes vitórias nessa
tempora pré-campeonato.
Como torcedor azurra só te;
nho a me congratular com o

presidente João Salum - um

dirigente que tem a cabeça no
lugar. Perfeitas as últimas apre
sentações da equipe que sob a

batuta de Zezé ainda continua
invicta. As. duas vitórias segui
das sobre o Figueirense tive
ram um sabor especial e, sem
dúvida, devolveram, com ju
ros, a ironia a1vi-negra durante
o Nacional. O Figueirense já
vestiu, resignado, o seu papel
de "freguês" do Avaí. Apenas
uma coisa eu pediria ao presi
dente azurra: por que � Avaí
não u tiliza mais seu tradicional
uniforme de listras verticais

(largas) azuis e brancas? Este

é o verdadeiro uniforme avaia
no (muito parecido com o da .

Seleção Argentina). O unifor

me branco não quer dizer nada
- e nem caracteriza a agremia
ção. Vamos - providenciar?
(Carlos Alberto- da Rosa -

Centro).

RIBEIRÃO DA ILHA
A Prefeitura, de acordo

com uma notícia publicada
nesse jornal, anunciou para es

te mês a realização da obra de

pavimentação da estiada do
Ribeirão da Oba.'Até agora,
entretanto, a referida obra não
foi iniciada. Será que a Prefei
tura precipitou-se' anunciando
o plano antes dele ser elabora
do? Maria de Lurdes Silva,
Florianópolis,
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Proi�to esperado
ciência de alerta contra as práti-
cas demolidoras. ,

Um plano de extensão do Pro
verde prevê uma série de implica
ções, além de assentar-se na in

tenção de promover o reflores
tamento e coibir a indiscriminada
.destru ição das matas naturais.

Aliando a essa razão o ideal. de
embelezamento urbano, o proje
to viria,' igualmente, favorecer

aos pesquisadores da nossa flora
meios de estudos, em parques
florestais convenientemente
cuidados.

Por todas essas razões a cidade'
reclama a efetive implantação do
projeto que, pioneiro em Santa

Catarina, haverá de restituir' à Ca-:

pital do' Estado o pitoresco perdi
do. de sua natureza, sem preju Izo,
antes com relevo, para a fisiono
mia de grande cidade, que vem

adquirindo nos últimos tempos,
graças ao trabalho em realização,
que lhe garante surpreendente e

alvissareiro desenvolvimento.

As preces de Isabelita

,

Pararatchibum�
Entrou meio curvado sob o peso- de suave vento nordeste, louro céu e dar, definitivamente, deveria ser um

preço, de' tantas, dívidas de primeira felizes rostos.' ato passível de grandes, reprimendas.
necessidade, tantas dúvidas de primeira Entrou curvado sob o prazo-preço; Deveria não ser. Claro, ao acordar as

temeridade. Longa sofridez de penosas ';

o peso-preso, o preço da vida. Sentou- multidões fazem grande alarido (alari
lutas e embaraçosas situações: TaU se encolhido, escolhido pelo mau tem- do?). Mexem com muitos cegos de um

C:0M FOME ,N_inguém poderia o';!vir po, pelo cotovelo da amargura. Pelo olho. As multidões que acordam, qua
Isto todos os 'dias e permanecer sao e triste fado de ser, entre tantos, mais se sempre, não sabem o que fazer com
santo. Sentado. Soberano � �a�to. Se'!l '- um a menos. Dos menores. Dos tantos os que nunca esperaram que os olhos

pode� nada fazer: ,0m m�sena alheia
. que têm tão pouco. O ônibus voltou a fossem se abrir tão cedo.

se brznca, com m�s��a alheia se escreve ranger entre os dentes e a resmungar.
Todo homem, quando dorme, é um

longas letras. Miséria dentro de casa,' entre solavancos mal dados. E o ho- bom homem. Todo chato acordado é

injustiça na carne não deixa espaçÇJ mem curvado encolhido ouvia o tem-
um chato acordado. Mas, porém, o di

para elocubrações litero-musi:ais. TaU po', passando 'na janela �mbaciada de reito de estar acordado e de protestar
COM FOME. E pensar no nao aumen- sujeira. .'

contra. os ladrões noturnos nasce com

to e no sim aumento. E não desespe- Seus dedos eram quase prolonga-
todos. Ou. não? É, acho que não.

rar, porque qualquer diminuição de menta de suas unhas. Magro l( ressequi-
Quem quiser acordar, que sofra, as

•
. consequências: ninguém - dos que es-

..

rendimento no "trabalho" representa do. Como se não soubesse da existên-
TaU COM FOME mais forte e mais cia de cremes hidratantes, cremes anti- tão dormindo - irá acreditar que há

frequente. _ rugas,' sabonetes e enteroviofórmio.. ladrões noturnos. Que há alguém, na

.

As saídas não' estão exatamente à Como se apenas bolsos cheios e riso- sombra do palco, mantendo esticados

vista, nem à prazo. Tudo está meio es- nhos tivessem acesso � vida e à vista. aqueles cordõezinhos que enfeitam

curo demais para ser a hora que o reló- Com os dedos longos e encaroçados seus braças, suas pernas. Você, minha

gio, cúmplice propagandista, €/eclara apertou uma campanhia fgia e suja. cara amiga, meu caro amigo. Eu.

ser. Não pode ser uma grande e lumi- Bzzzzziiiií Trocqlejou, cacaregou e Todo nós, dormívóros iludidos, de

nosa rrian�ã de sol. Não podem estar 'afinal freou: o "coletivo': Entre os cabelos limpos. .

todos sorrindo com o canto dos loucos dentes passa uma cusparada que assina: Tudo não quer dizer nada, quando

pássados de p�nas azuis. Não P?�e ser "estive aqui dia 13 de agosto de 1974,
as coisas tem que ser ditaspela metade.

hor(l de' reu�,r a a�egre famllla (de voltando de um trabalho que me, mata,
Eleboforeticamente. Por detrás da ver

rosadas maças nos 11m h t·
. de mata. Talvez o que esteja faltando

p?� e on�s3s a caminho de uma casa onde mais uma
rostos) para uma nutrltzva refelçao. .,' 'nesta multidão de dorminhocos que

Não pode ser a hora que marcam os
vez matarei de fome to�a aquela gente nada vê, seja mais musiquinha, mais

re/óitos. Não pode. qu� pen�a que eu. seI faz__er"alguma sonzinhos doces que continuem a nos

Tudo está escuro demais para ser cOIsa mais que cuspIr no chao.. embalar no sono injusto dos justamen-
luminosa manhit. Todos estão preocu-

te omissos. Porém, porém, porém,
pados demais para ouvir canto de pás- * * * * tudo está sob controle (disse-o bem).
saro e o ar está sujo demaispara permi- Acordar não é um exercz'cio, é uma Nada escapa à grande Pedra que está

tir a vida das penas azui$ de pássaros loucura inventada por loucos que sem-
sobre todos os pescoços. Graças a Deus

de passos ?eves. Há prazes e preços di- pre teimam .em acertar o alvo com afia-
e aoEspirita. Santo, há muito sono em

. ficeis de al,egrar longas familias em das flexinhas. Flexíveis. De óculos, po-
todos os olhos e muito silêncio em

reuniões 7-osadas. Tudo está diferente laina e"' bengala. 'Abrir as portas para
todas as bocas. Silêncio demais. Sono

'demais para parecer filme america'1o que entre a luz. Abrir o peito pqra que
demais. E slogans demais. �

de cáloridas alfaces e lentos so.rriso.s saia o catarro. Abrir o coraçã6 para
matutinos. Está, ainda muito escuro qU,e o sangue jorre. E forre de veludo

para parecer que tudo' e todos 'vivem vermelho o chão chato cheio de chu

uma linda e clara, limpa e livre manhã maços de algo.dão. adstringente. Aco1.'-
• I-

Cesar Vidente·

ralizada. Há pouco, a Secretaria da Adminis

,tra� abriu o de Fiscàl de Tributos Esta

quais, cobrou Cr S 60,00 de cada inscrito,
requereu uma porção de documentos de
Cada um e depois mandou espalhar no Ponto

Chic e 'adjacências que não iria realizá-lo.

Agora, o Jornal de Santa Catarina dá notícia
de que o médico Luis Carlos Spínola obteve
a media de 9,83 nas provas que realizou para
auxiliar de ensino de Endocrinologia, na

UFSC - mas foi nomeada outro médico em

seu. lugar. Resposta da UFSC: "A portaria
que rege a nomeação dá direito a optar por
qualquer dos aprovados .para o cargo, inde

\lendemente de sua classifieaçâo". o. negócio
e entrar pela janela.

COMÍCIO MATUTINO .

O desinteresse, nas metrópoles pelo pleito de
novembro não encontra, em absoluto, cor
respondência nas pequenas comunas.

Ontem, por exemplo, quem passasse pela
BR-IOI rumo ao Sul, seria tragado por um

engarrafamento, no acesso a Paulo Lopes.
Seriam apenas 10 horas/da manhã e a cara

vana arenista, perante sortida e numerosíssi
má assistência, praticava um comício rnatu

tino. Quando os SIS. Antônio Carlos e Ivo
Silveira sugeriram que a concentração se fi
zesse no clube local, o Sr. Leonel de Olivei
ra, presidente da Arena local, repeliu.a idéia
de plano: "Comício bom é na rua."

LENOIR '_

Um dos melhores discursos das convençoes
partidárias foi pronunciado, nó sábado, pel?
senador Lenoir Vargas Ferreira. Para o audi

tório, a brilhanté oração não há de ter causa
do surpresa, de vez que parlamentar sempre
foi conhecido como um homem inteligente,
a par de frequentar as tribunas com tranqui-
la intimidadtÁZARO VOLTA
o diretor do Diário Catarinense, Sr. Roberto
Mattar, após neutralizar as causas que resul
taram no pedido de demissão do cronista
Lázaro Bartolomeu, dirigiu-lhe um ,ap�lo
para voltar ! sua coluna naquele orgao.
Lázaro, que fora de uma redação se' sente

como um peixe fora d'água, decidiu acolher
o apelo, e já no próximo dia sete de set.em
bro volta Is lides, prometendo algumas mo,
vações no espaço sob sua !esponsabilidade.

. 'PANAMA '

Fontes bem informadas crêem que o resta·

belecimento das' relações Brasil-Cuba não é
coisa para já. Embora cresça Q número de

nações latino-americanas que estão reat�ndo
amizade com o governo de Fidel Castro, o

"pragmatismo" defendido pelo chanceler
Azeredo Silveira ainda não compreende
Cuba, até porque as pÓssibilidades de

intercâ'11bio comercial são'pouco promisso·
tas. Afinal, o principal produto cubano de

exportação é o açúcar, o 9ue o transforma
em nosso concorrente. Ate agora, sem con

tar o México, 'que jamais rompeu com Ha

vana, são seis os países da OEA que restabe·
.leceram SJlas emb:yxadas no Caribe: Peru,
Guiana, Barbados, Jamaica, Trinidad-Toba

IP e, ontem, ó Panamá.
DEBATE

Afinal, Arena e MDB I querem faze! um pro-
grama conjunto com os se�s candi�atos ou
pretendem que cada candidato va para o

vídeo rechear a empada do adversário? Os
temas para tal debate devem' ser eleitos por
jornali�tas profissionais - e nada mais in�
cado que o recém-fundado Oube dos RepOr
teres Políticos para cumprir a tarefa. Fora

disso, a idéia não vai prosperar.

Há çerca de um ano os princi
pais ve(culos de comunicação do
A�stado divu Igaram com grandes
destaques a intenção de ser inici-

., ada com brevidade a execução do
chamado Proverde, projeto que
iria dotar a cidade de Florianópo
lis de grandes áreas verdes em seu

perímetro...urbano. Os eomentã
rios feitos à época' foram' os
mais favoráveis, todos enaltecen
do.o empreerrdtmentoe louvan
do os seus idealizadores e exeeu

tores,

HOJe, p.ntretanto,· passados vá
rios 'meses,' o projeto ainda conti
nua no papel, dormindo talvez
em poeirentas' gavetas; da buro-

.

craeia, à espera de uma palavra

de ordem que possibilite sua efe
tiva imp!�ntação'. E essa provi
dêneia precisa ser tomada rapida
mente, a fim de impedir que per
sista a criminosa destruição das

/matas e garantir a produção de
novas áreas verdes de que a cidade'
tanto neçes�i�.

Quem olhá a paisagem de fun
do formada pelos morros da cida
de verifica o panorama desolador
das matas destruídas. Largas fai
xas vão sendo crestadas, abri ndo
claros improdutivos na extensão
verde que cobria os morros. Fre
quentemente registra-se a ocor

rência de incêndio" fato que eon
tribui ainda mais para o progres
sivo desaparecimento da paisa
gem verde dos nossos morros.

Um programa' de refloresta
mento como o que está impl ícito
no Proverde viria,'portanto, alte
rar o qucdro que se presencia na

atlJalidade. Entretanto, é preciso
desde iá deixar bem claro que
não basta construir, criar, plàn
taro É necessário também preve-

. nir a ignorância ou maldade dos

que gostam de destruir e desfa
zer, anulando a obra bem inten

cionada feita em benefício deto
da uma comunidade. e 'nesse pro
pósito, é evidente, muito terá
que se fazer junto à coletividade,
visando a formação de uma consoo
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OFERECEMOS: TODAS AS CONDIÇOES, BOM AMBIENTE
DE TRABALHO. ASSIST�NCIA'MÉDICA, SEGURO EM GRUPO
ETC., DAS EMPRESAS DE GRANDE PORTE.

RUA FELIX OUILHEM, 1360 - LAPA - S. PAUL:O

Aditivos químicos,
o veneno presente em

quase lodos os alimentos

'f
"�I;' J

Está havendo o emprego abusivo, de aditivos' atualmente só se usam corantes e massa crua. Lo
químicos em alimentos, principalmente doces, gicamente, os mais prejudicados são as crianças -

segundo observação do químico Jaime de Freitas, disse.

do Rio, que defende a necessidade dê se modifi-
car o atual sistema de rotulagem dos produtos - E A FISCALIZAÇÃO? '

, que indica' em ietras pequenas .e às vezes, escondi- A utilização de aditivos químicos em alimen-
'

das a quantidade e qualidade dessas substâncias, tos, no Brasil, é regulamentada pelos decretos no.
,

' 5i871 (2'6/3/65) e 63.526 (4/4/68), mas essa le-'
, Segundo o químico e 'professor em tecnologia gíslação só exerce a fiscalizaçâo e o controle nos

de alimentos, a legisl�?ão vigente só pre�ê o US? 'alimentos industrializados.(embalado'e'empacota
controlado des�es aditivos em �rodutos. industri-

'

do), que inclusive são obrigados a ser submetidos'
alizados e _por !SSO_os d_oces do. tipo caseiro vendi- à análises bromatológicas,

, dos a varejo nao sao feitos mais com OVOS, substi-. ',,'
tuídos por corantes, "transformando-se em um" ..

- Os doces, do" tipo caseiro, vendidos pelo
aglomerado de massas "s':_l,l}",o»AA��I:�:rt,o�;i,,��!llé.taü��,�y%elis�\l:,\ �ggem a'ie��tlê'Fo�tr9h� e por
nutritivo, �, "', -:: "';':', ',i: ,::' ""-:"�"Çj" i, ':�""').: ",,<y\SS�:,:há "easos-em, �e, ,o' prôpríocomercíanté.: por

,

Jaime de Freitas, i que-é também 'crefe do ser- de�,co�hecer ..completam�n!p a .leí dos, aditiyp,�
, viço de pesquisa do Instituto de Nutrição"Annes quirmcos, estipula. a qualidade e a qU(illtlda,de �m

'

Dias" considera úteis os aditivos químicos que' q)le podem ser Usados. E geralmente iSSO e feito

ajudam a prolongar a vida útil dos alimentos, me- de 'maneira abusiva � saúde do consumidor.

lhorando o aspecto ffsico e in !�l!sificando o gosto
'e o aroma.

Por lei é obrigatória a, indicação de qualidade
e da quantidade de .aditivos químicos usados nos

produtos, mas geralmente o consumidor, que de
veria ter �, opçãc de escolha entre o produto natu
ral e o artificial, nãô tem essa chance, porque
aquela indicação é feita sutilmente no rótulo, em
letras muito ,pequenas', confundidas por .cor da

'

embalagem ou em local de difícil visão. Devido a

esses artificios, o químico Jaime de Freitas defen
de a necessidade de se reformular o atual- código

,

de rotulagem dos produtos.

- Com o crescimento demográfico mundial,
torna-se cada vez mais necessária a utilização des

sas substâncias, principalmente para aumentar a

oferta de alimentos nas épocas de entressafra. E o,

acréscimo artificial da vida .útíl faz çorn que os

produtos possam ser estocados mais facilmente,

Apesar desses' aspectos positivos da utilização
dos aditivos químicos em alimentos, considera o

especialista que' está hayendo o emprego abusiv�
dessas substâncias, porque o problema não esta

devidamente regulamentado, Rem sujeito a uma'

vigilânciaeficiente por parte das autoridades sani-
tárias.' I

- Quem era guloso e frequentava há alguns
anos as confeitarias para comer "sonhos", 601'11-
bas, quindins, etc., pode constatar agora que esses
doces estão com o .sabor modificado: antes eles
eram confeitados' com ovos e cremes, enquanto

Para atenuar O' problema global, ele sugere
ainda 'que se intensifique a formação de inspeto
res de saúde que' teriam a missão de colher amos
tras de,alimen tos para exames brornatológicos.
periódicos e também, o estabelecimento de cur

sos práticos para representantes do comércio va
rejista que receberiam noções básicas para saber,
corretamente, quando um produto estocado em

sua loja está Ol,! não em processo de deterioração.

Governo quer aumentar

potência'das rádios
mMPANHA/NACIONAL DE AlIMENTAÇAO ESCOLAR
SUPERINTENDÊNCIA - COMISSÃO DE LlCITACOES
EDlT�L DE CONCORRÊNCIA PÚBLICA
CNAE-SUPER/N º 003/74

, o secretário para assuntos de rádio-difusão do
Ministério das Comunicações, Jorge Pequena Vieira,
anunciou ontem um novo plano nacional a ser adotado
no pr(lximo, ano, que- concederâ um aumento de
potência de ondas médias, durante o dia, a � todas as

emissoras de rádio do país, que, a partir das 19 horas,
voltarão a transmitir na sua atual potencia.

'

Apresentou também outras novidades: o ministério
estuda ii possibilidade de reduzir as tarifas dos troncos da
Embratel utilizadas pelas televisões, com padronização
de aluguel de linhas privadas (que atualmente têm preços
diferen.tes); e implantação de canais de TV em UHF
(atualinente'sãa utilizados canais em VHF). '

, SegUndo Pequeno Vieira, na próxima semana todas as

emissoras de radio do país 'receberão uma circUlar do
íninistério das ComuniGações, informando sobre o novo

plano. P.or este - sem mencionar a possibilidade de
r:equência, modulada -' foi encontrada uma solução

'

técnica e comercial para o horário Iloturno, ao mesmo

temeo que se concedé maior potência a todas as rádios
brasileiras: "O aumento da potência durante o dia (das 7
às 19 hGras) virá solucionar o problema da propa�ação
da onda média, que no período diurno é menor, ruem de
possibilitar maior concêntração de programação naquele
horáriQ".

'
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�il"NfS'BÊioR' DE -

M"O��,�A,GÉ,M
A SJEMENS está admitindo:
ENGENHE:IRO OPERACIONAL com conhecimento
em Supervisão de Pessoal, de' preferência com

curso de Telecomunicações ou Eletrônica,
desejável, conhecimento do Jdi'oma a�emão.

/

o gosto estranho que o

incauto consumidor sente
ao ingerir o seu

refrigerante predileto,
balas, doces, .sorvetes,

queijo, salame,
,

enlatados, etc, provém
dos aditivos químicos

.

,

inclu ídos em quase todas
as linhas de produtos
presentes diriamente
em sua mesa' e cuja
periculosidade ele

ignora: Acidulante H2,
Conservador P1,
Antioxidante A1,

Flavorizante F1 e outros.

Segundo especialistas,
se ingeridos nas doses
permitidas, esses

ingredientes não são
prejudiciais. Todavia,

uma pergunta se impõe:
o consumo diário

não acabará por afetar
mortalmente o

seu organismo?

Divisão do
,

Lúcio, mais uma vez
em def.esa de Brasília

\'

Os misteriosos
ingredientes

Descobrir os 'códigos dos aditivos usados nesses líquidos
inclassificáveis que os vendedores denominam
"refrigerantes", "cervejas", etc., é um bom exercício de
visualização. MaiS frequentemente, a relação de ingredientes
é encontrada, em caracteres minúsculos e ininteligíveis, para
o incauto consumidor, nas tampinhas: Acidulante H2,
Conervador Pt, Antioxidante Al, Flavorizante F-1. Na
maioria das vezes, nem sequer são mencionados o Corante e'

o\:Estabilizante, que também enp-am na composição.
f Essa lista de co�,p(jnentes passaria a ter um outro

significado se o consumidor soubesse, por exemplo, que o

Acidulante H2 não é outra coisa senão o Acido Cítrico,
sintético, mortal se tomado em grande quantidade; que o

,

Conservador PI é Ácido Benzoico, permitido ria proporção
de 0,10%; que o Antioxidante AI é Ácido Ascórbico,
também usado em margarinas, polpas e sucos; e que,
fmalmente, o Flavorizante FI é essência (natural) de
laranja.

Os corantes têm uma importância fundamental, porque
estão presentes na maioria dos produtos consuritidos pelas
crianças, Estão nas balas, doces, sorvetes, refrescos e pudins
artificiais. A cor é um atrativo - e os fabricantes não
desconhecem isso. )

Na longa lista de corantes há os artificiai, os mais usados
por serem mais baratos, apesar de prejudiciais. Entre estes

estão, por exemplo, a tartrazina, que "substitui" o ovo, a'

indicotina, a eritrozina, o "bordeaux", o "amarelo
crepúsculo" e o "escarlate GN:, muito usado em recheios e

revestimentos de confeitarias. E entre os naturais, pouco
usados por serem mais caros', estão 'a beterraba, o cacau, o

açafrão, o caramelo, a riboflavina (vitamina B2) e o

Carotenôíde, extraído da cenoura.

A Co'missão de Licitações da Superintendência da Campanha Nacional de I

Alimentação Escõlar do Ministério da Educaçâô e Cultura chama a atenção dos

interessados para a Concorrência Pública em epígrafe, a realizar-sé no dia 11/09/74,
às 15:00 horas, na salano, 117, 10. andar do Edifício Venâncio II - SOS - Brasília
- DF., para a aquisição de ,ÓLEO VEGETAL COMESTIVEL, em quantidade
variável entre 300 (trezentas) e 1.500 (mil e quinhentas) toneladas, para entregas

parceladas.
O Edital completo encontra-se afixado no quadro de avisos, na portaria do 10.
I, '

andar, no Jmdereço supracitado, bem como nas sedes das Coordenações Regionais
da CNAE nas capitais dos estados.

Brasília, 2 de agosto dt! 1974

José Romero de 'Oliveira Vieirc{
Presidente da

Comiss,ão de Licitações.

,

Mato Grosso
Defendendo a tese de que a atual administração deve _collclu!r

Brasília tal como foi planejada, com as devidas correç?�s, pois
seria um erro imperdoável reformuJar o plano on�nal,. o

arquiteto Lúcio Costa enviou carta ao 'senador Catete Pipherro,
, .presidente da eomissão do DF no Senado; na qu�l pr()poe uma

-Os �studos para a divisão série de medidas a serem aotadas para que a Cidade se torne
de Mato Grosso ém dois realmente aquiloque foi planejado. _

estados - provavelmente "Mato Lúcio sugere, entre .outras coisas, a ,implantaçao de um
Grosso- do Norte" e "Mato transporte rápido - ,Qossivelmente rnonotrilho -, o acesso dos
Grosso do .Sul" - foram confir-

,

. habitantes da cidade ii. orla do lado. a criação, de clube campestre
mados hoje por técnicos do popular, e afirma que Brasília "nunca será urna cidade velha, mas
Governo. Foi' esclarecido que depois de completada, uma cidade antiga, mas perenemente'
o estudo está se desenvolven-. viva". ,

. /

I '

do, face a viabilidade que' vem Na carta, lida no encerramento do I Seminário de Estudos
se confirmando para a idéia., dos Problemas Urbanos de Brasflía, promovido pelo Senado, o

O projeto, nascido no Mi- urbanista pede que "deixem a cidade crescer tal como foi
nistério do, Interior, encontrou _ concebida, 'como deve ser - derramada, serena, bela e única - pois
boa receptividade na Secreta- o' Brasil é grande e não faltarão aos novos arquitetos e urbanistas
ria de Planejamento 'da Presi-

'

oportunidade de criar novas cidades". '

dência da Repúblicáe - o que DIGNIDADE DE INTENÇAO ,

- tem sido destacado - em todas Lúcio Costa aponta diversas soluções para os atuais
as regiões e Mato Grosso., problemas da capital e reafirma que Brasília deve ser concebida

,

Assim como a fusão Rio de não - c orno, simples organismo capaz de preencher
Janeiro - Guanabara, a .dívisão '

'

, satisfatoriamente e sem esforço as funções vitais próprias e uma

de Mato Grosso deverá obede- 'cidade moderna qualquer. ,

çer a projeto econômico e es-
"

"Não, apenas como urbis, mas como civitas, possuidora dos
tratégico .detalhado. Em vista atfibutos inerentes a: uma capital, e para tanto, li condição
disso, informou-se, o fato não 'primeira-é#chat-se o urbanista imbuído de uma certa dignidade e

poderá se consumar nos próxi- nobreza .de intenção, porquanto dessa atitude fundamental
mos 12 meses.

, decorrem a ordenação e, o senso 'de conveniência e medidas
Técnicos .do Governo lem- capazes, de conferir ao conjunto projetado o desejável caráter

bram que o governo já dispõe monumental. Monumental não no sentido de ostentação, mas no
de mecanismos legais para rea- sentido' da' expressão palpável, por assim 'dizer, consciente,
lizar a d�visão de Mato Grosso, daquilo que vale e significa. Cidade planejada para o trabalho
pela Lei Complementar no. ordenado, e eficiente, mas ao mesmo tempo cidade viva e

20, de 10. de julho de 1974. aprazfvel, própria ao devaneio e à especulação intelectual,'

em 2 'Estados

..

Colorado 10 não é o televisor
Clue custa menos na hora

.
.

... de comprar.
éo quecusta menos

e rendemais
depoisda�mpra.

.�
.

Tudo é uma questão de

exclusiva reserva de
, .

qualidade. Os televisores
'<,

'} Colorado' RQ não foram

';Go'ncedid9�.� produzidos
para atender exigências

mínimas. Foram

aperfeiçoados em sua

concepção e são

produzidos com muito

amor 'para ir além das

exigências máximas.

Daí as grandes emoções
que proporcionam, em
alta fidelidade. Daí .a

economia em

manutenção. Daí a

propagação do

'seu' prestígio.
É a reserva

de qualidade que

já e'�tá dando
projeçao ao

Colorai

também no: ex

o /'

o

ÇO COLORADO RO LAnCA TELEVI\OREÇ
,COM A EXCLUSIVA REÇERVA DE OUALlDADE.

COLORADO RÁDIO E TELEVISÃO S/A.
Emprésa Genuinamente Brashira

di
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'O

.o
'"
o.

o
n:

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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SíNTESE'Conab pede apoio, público para Exportação de

sojapode
trazer novos

problemas

evitar venda ilegal de carne
.

"

A Comissão da Pecuária do Conab diVuI-" tros consumidores do Rio, São Paulo, Curi
�ou nota oficial pedindo a colaboração da tiba e Brasília.' A Comissão lamenta que as

nnprensa e dos varejistas de carne no senti- informações não permitam a ídentífíeação
do de comunicarem aos órgãos competen- dos infratores responsáveis pela cobrança
tes do governo sobre a ocorrência de ven- de ágio e adiantou, que receberia com muita
das "por fora da nota" identificando quem cautela, qualquer informação, onde não se

são os infratores. '. 'pudesse identificar os responsáveis.
'

O objetivo é "evitar especulações e tu- A Comissão, por fím, solicitou a colabo-
multo no mercado de carne bovina" no pe- 'ração da imprensa e das entidades represen- - "Se. o governo liberar

ríodo de suspensão do abate dó gado e pasa tativas dosretalhistas de carne bovina, bem agora 08ara exportação
isso o "governo aplicará as penalldades ca- como de qualquer retalhista que, indivi-

'mais 3 'mil toneladas de

bíveis" a quem vender carne por preços su- dualmente possa apurara.infração do acor- soja em �ão, "como se

comenta', as indústrias
periores aos determínados pelo "acordo de do de preços.' U.ma vez identificados os in- poderão ficar sem maré-
cavalheiros";' �., '

fratores o governo aplicará as penalidades ria-prima a curto prazo,
E a seguinte na íntegra a -nota oficial: cabíveis,' a fnn de se evitar especulações, e segundo' informou ontem

"Os integrantes da comissão permanente da tumulto rio mercado de carne bovina. o presidente do Sindicato
pecuária estiveram reunidos em Brasílía O Governo está atento para o problema 'das Indústrias de Oleos Ve-
com a finalidade de avaliar o desempenho e sUfl eficiência será maior na medida em getais do Rio Grande do

do abastecimento de carne bovina durante. que os interessades-e o povo em geral, pos- Sul, Sr. Alcides Merlin.
os primeiros dias da vigência da suspensão sam apontar, com precisão) os causadores Para ele, o ideal seria,
dos abates e .obrigatoriedade de comereiali- das distorções, salientando oxpapel da im- que o govemdo libefrassle dasexportasões e are o e'

zação de carne congelada !los grandes c1n-, prensa na veiculação dessas informações". sOJa, a .fim de que � indús-
•

i., tnas tivessem mais renta-

Missã,O l-apOnesa 'c'om,·,el-a hOI-e'
,

'

�g�'�:��=S�cl��:�P:a� exportação de óleo, como
aprov�itamentó da maré
na-pnma que se, pensa em

vender agora para o exte

rior";
,

' Os setores da produção
suinícola, avícola e leiteira
do Estado, entretanto, são
contrários àS exportações
de farelo de soja e na se-'
mana passada se 'reuniram
com a Secr�taria da Agri- ,

cultura gaucha, pedindo .

soluções para a estabiliza
ção dos preços dos.farelos
e.rações animais. O Secre- "

tárió' Edgar Irio Simm che- ,

gou a enviar telex ao Mi
nistro Alysson Paulinelli,
solicitando-lhe "reconside-

, rar a decisão de liberar
, noyas eXp'ortações, de fare
_lo de sOJa, uma vez que
isSo poderá elevar ainda
mais o preço do produto
no 'mercado externo".

O Governo Federal de
'cidiu 'proibir as exporta
ções de soja para avaliar ,os
estoques rnternos e, até

a�ra, nenhum, órgão ofi- '

Com uma wuna, de investÍmentos da cimentO, quanto ao seu interess� pelo de- Clal _forneceu dados pre-

d
'

d 1 bilhã 30'0 mil'h- d
. 1\'

'

d d ciso� sobre pro�ução e, es-or em e o e oes e cruzei'" senvo Vlmento o nor este, para �ue seja . toqües no Estado. Somen-
ros,- o Conselho Deliberativo da, SlJDENE merecedora de favores fis'1is e fmanceiros te é possível sàber\ que as

vai apreciar, na prÓxima quarta-feira, oito de outras fQntes. A Dow db Brasil já inves- .cooperativas assoCiadas dn
• Fecotrigo' têm ainda em

projetos específicó,s dos setores mecânico- 'tiu no projeto 4�2 milhpes de cruzeiros e
. seu poder 120 mil tonela-

metalúrgico e químico-petroquímico, onde pretende produzir anualmente 150 mil to- da� ,do" produto para ex"

se destacam a ampliaçãQ da capacidade' insl. neladas de so��áu�tica' e 135 ton�l�dás de' portaÇão. O excedente ex-
, p<>tt4veLdo 'Estado era cal-

talada na Usina �iderúrgica da B'ahia - cloto. culado �em 1;5 milhão 'de
tJSIBA, _: e a instalação 'de uma unidade toneladas, dos' q�ais 70
produtora de s,óda cáusti� e doro; no mes- Na mesma rçullião o Conselho :Delibera; '�or cento es�avam a cargo

E d d' D 'Q" 'd
.

da
,. .,'

b"
- ,,?S coop,eriítivas. Estas

mo sta o, o gtUJ,>0 ow mmlca, o tlvo. ,autarqUia exalIllllara tam, em em-, ,éonseguiram exportar de
Brasil SIA.\' ',I' ,.' ,C..,v;'1' ',,' ,.,,< o�preendimell:tQs:yisando_ a.,pr,Ódúção de�ól��s% ';,,"'llia,:'t,vez 80,(l.,'Jiill t(mela-,

A·, 'tJsib� ,'pa�aiâ�����tti����ti�'��'o�êtil�f;�!�õ��'p;tis�;rci!l�õ���e�,�' -a:�h:f����r;;!t��;�l::il
'compleraclli a. atual, e,tllpa de' amphaçaC?, ,de' confecçoes masculma_:;." A ri;!u�a.o d9, '�epois· tiverem permissão
285 mil toneladas �e laminados nã.!> planos órgão de desenvolvimento terá uma pauta ,para exportar mais 300 mil
de aço, por ano, .enquanto a indústna: quí- com 16 iteris, entre os q�is, outro projeto, toneládas, mas consegui-

. -

f
"

I"
- 'd'"

.

lan
-

d h I
".' ram vender apenas 180

Intca, nao
,

ara so ICltaçoes e, rnvestrmen- para a Iplp laça0· e um" ote tunstlco mil, devido a nOva proibi-'
tos, pedindo apenas a SUDENE, o reconhe- ha Bahia - O Bâhia Hiltori Hotel. ' ção de exportação.

seus contatos cont o'Governo
,

A tarde, a partir das 15h e 30ntin, tem
encontro no Ministério da Indústria e CO"

A missão empresarial japonesa da KEI-'

DAREM (Confederação das.Indústrias Ja

ponesas), que chegou ontem a Brasília, tem
entrevistas marcadas para hojeem seis mi

nistérios e será recebida pelo Presidente

Geisel no final do, expediente.
As entrevistas começam na manhã de

hoje seguindo o seguinte roteiro - às 8 ho

ras, no Ministério da Agricultura, passando
depois pelos Ministérios das Minas e Ener

gia, pela Secretaria de Planejamento e o Mi

nistério da Fazenda. Às 12 horas e, 30 mio,
,

.

,

nutos, os empresários japoneses almeçam
com o Ministro Reis Veloso.

mércib, indo depois ao Itamaratí, para as,

17 horas serem recebidos' nO Palácio do Pla

nalto pelo Presidente Geisel. Às 20, horas·
haverá um jantar oferecido pela Embaixada
do Japão, onde estarão presentes alguns mi
nistros brasileiros: Somente no Ministérío

da Fazendaos japoneses não serão recebi

dos pelo Ministro, pois! o Sr. Mário Henr'

que Símorísen estará no Rio de Janeiro.

Os empresários da .KEIDAREM vem a

-Brasílía acompanhados do ex-diretor do

Bancó Central, Sr. Paulo Yokota.

Conselho ,da ,Sudene s,. reúne,' "a
,

40. feira 'e q,.alisa ,8, pro;etôs

< '

�

••
�

.Centrais·Elétricas d,o Sul do Brasil S�A.
,ELETROSUL ·

. . ..

Subsidiária da ELETROBRÃS
.�

, ,

"
'

"

�
.

,
- \ .' I;

.

�

A fim de. atendet,ne,cessid�u;Jes decorrentesyda ampliaç�o das instalações da Usi';� JORGE

LÔtCI;RDA
.

(Sotel,cal, proporciona oportunidade para àdmissão' de ELETRICISTAS e

INS-rRUMENTISTAS é'm seus quadros de,empregados, i

'.. ".�. �� -',-_.' ..•.. O'F,E�RECI;NDO: _ . .'

a). - Faix�, sa!ariàl baseadá errÍ'à",ál ise de'mercado, acrsscida de vantagens próprias da empresa.
b) � L.o�al. de, tràbarho - Tubarão - se -'Usina Jorge Lacerda � Sotelcâ. :&
. :.",'.,'

"

. EXI-GINDO:, ir ,

,

�) - POI;I��,O'u mUita' experiênciano ramo de atividade.
. I'

b) """", Can-tlJ'idatos do se,xo l11asculino, maiores de 18 an'os, qúités com o Serviço Militar. "

c) - :Local 'de Insc�ição - Usina Termoelétrica Jorge Lacerda - Sotelca Capivari de Baixo --

mun.' de Tubarão -Se.'
' ,

d) ....:.' Dias de- iÃscrição - De segunda a quinta-feira, até o ,dia 15: de setembro/74 em n'assas
instalacões.

' '

e) .:... 'Os inter�s'�ados deverão apr�sentar no ato da inscrição to"dos os docume'ntos de
" identificação pessoal e uma}foto ,3x4, recente." , I

Tubàrão;<15,de agosto de 1974
Alfrédo Nuernberg

Chefe do Escritório de
Santa Catarina� ,I

,

"

"

, \

'Simonsen vai debater
, "

o mercado de crédito, \
,

o Ministro Mário Henrique Simonsen debaterá hoje com'
os empresários' financeiros, na reunião da ADECIF, as

expectativas do mercado de crédito para o' segundo
semestre e a diretriz das principais medidas adoradas pelo
atual governo nesta área.

'

Dirigentes de bancos comercíais e, de investimento

estarão também presentes a essa reunião, .onde poderão ser

aceitas perguntas e sugestões.
O Presidente da ADECIF, José Luiz Moreira de Souza,

declarou, ontem, no, Rio de' Janeiro;
.

que vem recebendo
desde a semana' passada, informações positivas quanto a

venda de títulos. Acentuou que a melhoria do mercado é

consequência não apenas das r e c e.n t e s

decisões governamentais nesta ár e a, como das

demonstrações de, interesse, das autoridades pelo sistema

financeiro. ,

Às 19 horas, o Ministro da Fazenda autografará no

Banco do Estado da Guanabara seu novo, lívro

"Macroeconon1ia'� em,2 volumes, editado pela "Editora

Apec", Enquanto o livro editado pela "Crown Editores" e

lançado semana passada aborda' questões de política
econômica(é um livro escrito conjuntamente com o.
ex-Ministro Roberto Campos), a obra a ser lançada hoje tem

caráter eminentemente didático e se destina a estudantes e

Nova missão alemã. é
es.perada em outubro

Uma delegação do Estado de'Bremen, da República'
Federal da Alemanha, composta de secretários de Esta
<lo, parlamentares, jornalistas, senadores � deputados, es
tará ne Brasil entre' os dias 2 e 1.5 de outubro, numa
visita de caráter comercial, informou ontem o Ministério
da Agricultura. A agenda da visita ainda está sendo pre
parada pelo Itamaraty e demais ministérios mas, sabe-se
que já está marcada uma audiência com o Ministro
Paulinelli, A missão conta com os Secretários da Eeono
mia, do (lomércio Exterior, de Portos e de Transportes
do Estado de Bremen, e visa não só negociar a, importa
ção de produtos brasileiros como também realizar inves-
timentos no país.

" '

Brasileiros pouparam
< este ano 25 bilhões

\ '

�t� junho d�ste ano foram captados 25 bilhões de
cruzerros 'pelo Sistema Bras�etro <Je Pnupança � Emprés
nmo, revelou ontem ao Presidente Geisel o Presidente do
Banco Nacional da Habitação, Maurício Shulniann. Disse '

ainda ,que esse montante s� aproxima do total 'deposita
do ate agora .pelo FGTS; que é de 27 bilhões de cruzei-

'

ros. O Presidente do BNH, disse também ao" Presidente
que até agora, pelos Qiv�rs�s pro�m_!lS habitacionais, já
,foram construídas um milhao de residências, '

,

, " , . \ .

Construção: contratos
lá podem ser 'revistos �

o Presidente Ernesto Geisel assinou decreto-lei,
ontem, em Brasília, autorizando os Ministros de Estado a

proceder, no corrente exercíc,io, a revisão de contratos
de construção �eferentes as obras em execu�o �? âmbi
to dos mmlste�o.!'. Esclarece o decreto presidencial, que
,atende � expos�çao d� motivos do Mmts�r� da Fazenda,
Sr. Mano Hennque Simonsen, que a revisao desses, con
tratos será feita mediante aditamento de Cláusula permis
siva de reajustamento de preço e de prorrogação de pra
zos.

economistas. , ....
'.

, ,

Plano 'dê aplic�ção'
,dó FPM deve mudar

A Secretaria dó De_se�voivimento Econômioo de Santa
Catarina está expedindo instruções a todas as Prefeituras do
Estado, para que reformulem seus planos de aplicação das
quotas-partes do Fundo de Participação dos Municípios do A'rabes consideram boa ,a'Estado, para .os exercícios de 1974 e 1975, recalculadas
pela Secretaria de Articulação cõm os Estados e Municípios 'proposta que 'BNDE" fêz(SAR5M), da Secretaria de Planejamento da Presidência da I'

J,

República (SEPLAN). A reestímatíva foi feita com base na' " O chefe da missão árabe, que viajou para Marrocos
arrecadação do Imposto sobre Produtos Industrializados esta semana, considerou muito boa a proposta do BNDE .

Imposto sobre a Renda, de acordo com o
'

número de
para a LcriàÇão de uma empresa de investimentos que se

.

�����nte::;_ residentes nos Municípios, durante 0,, censQ, �e ,chamaria, '�Brasilian Arab. Investiment Company". Lu
<;ieú Dahdah disse q_ue essa empresa atuaria tanto' ,em

As instruções' permitirão às Prefeituras tomarem investimentos quanto em fmanciamentos destinados às
providências relativas à reformulação de seus planos de " indústrias localizaclas no Brasil.
aplicação do; exercício de 1974 e incluir na programação "

'orçamentária do exercício de 1975 as transferências do IBC Pode reunir osGoverno Fed�ral à conta do Fundo de, Participação dos
'Municípios. , exportadores de café

,

Brasil quer adquirir
'I1r&inàs soviéticas

Notícia de BraSília, ainda não confIrmada, diz que o

. presidente do IBC tetia mandado convidar a Colômbia
pára' que participe de qma reunião de ,produtores em

'

, Brasília, dia 27 próximo, juntamente com Por,rugaI e'
O Ministro das Minas ,e Ener.gia, Sr. Shigeaki Ueki, Costa do Marflll}; A infomiaçã"o !liz ainda que apesar da

informou ontem em Brasília que o: Brasil tem interesse'e vai negativa irucial da Colômbia, que julgou inoportuno ()

adquirir tprbinas da l)nião Soviética para as novas encontro, o presidente do mc tom01rincisivo o convite
hidroelétricas programadas, entre as' quais se situa a usina de brasileiro, através do Itamaraty. '

Tucuri, na Amazônia, e outras previstas para o Rio Paraná.
, Acrescentou o Ministro que'não existe divergências entre Mujtos graneleiros "

o Brasil e o' Paraguai quanto a aquisição· de turbinas
soviéticas para a hidrelétrica de Itaipp, pois essa decisão não podem traze"r pro'blema'será nem, brasileira nem parag1}aiá e sim da -

empresa'
'

binacional,que ad_tia a usina, àtr,lJ.v�s ,de d!içisõ�s de sni.'
'

j .,

diretorili-execUtiva'e Fon$élho de administtáçâQ:'"' ,i,'"'" .

�
,
.•

As, autoridades, e eMpresários" do'setor de armazena- ,

O MiJt:isno' dás MiDas e Energia de,datou 'que, ine�mo que
. geItl serão alertados para o"perigo�q�.repres,enta a proli-'

Itaipu não, adquira turbinas' soviéticas, pois· ela possui" feração de graneleirOs nos portos do país. Recomenda-
liberdade de opç�o, o B!3Sil c?�prará estas turbjoas para ção nesse sentido, acaba de ser aprovada pela Comissão
seJlS futuros, projetos hidroeletn,cos, tanto pelo aspecto de Política do I,Seminário Nacional de Armazey;J.agem,
tecnológicô do equipamento como pelas facilidades de reunido em Porto Alegre. A tese, de autoria do presiden-
fin�ciamento a serem oferecidas pelo governo russo. d C anhi E dual d Sil

'

DisSe aindá que a cOPlpta de equipameIitos ruSsos, além
te a omp a' sta e os e Armazens, salienta

,
dos aspectos técnicos e das facilidades de financiamentos, que a atuação ,de gJ,"3neleiros p()derá aumentar o proble-
servi,rá para equilibrar o intetcâmbio comer.cial entre os dois ma' de estrangulamento nas épocas de maior comercia-

países que, no momento" pe�de para o nósso lado.
'

lização das safra� agrícolas.
'

. O MiniStro Shigeaki Ueki garantiu que o cronograma da
implantação � hiÔlielétrica de Itaipu está dentro dos prazos
pre-estabelecldos. No entanto, 'os trabí1lhos devem ser

acelerados, em virtude do alto investimento doprojeto, cal
c�a�o em torn� d� 3 bilhões t: 500 t11ilhões de dólares (24
bilhoes e ?OO milhoes de cruzerros), que representa opaga
mento de Juros elevados estimados em cerca de um milhão e

500 mil dolares por mês� ,

,

Carne uruguaia é bem
rec_ebida por min,eiro

Os ��eiros aceitam bem a carne hovina�do Uruguai
que, foi importada para o período da entressafra. A notícia
foi dada em Belo Horizonte ontem à tarde pelo pFesiden
te de um frigorífico local., Di,sse ainda que o sabor'da
carne, uruguaia é semelhante ao da carne brasileira e que
por isso fl,cá afastado b perigo de encalhe.

'
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récorde da categoria em Interlagos, nesta semana, embora

extra-oficialmente. O piloto da equipeMotorâdio percorreu
o circuito em 3m 7seg.
• Um dos mais importantes preparadores de carros de

competição, o técnico argentino Orestes Berta, vai
.

supervisionar os testes do Maverick da equipe Hollywood,
integrante da divisão-3-e cotado como um dos favoritos nos

campeonatos paulista e brasileiro da categoria. O teste está
marcado para às 9 horas de amanhã.

.

Os pilotos do Maverick são Luiz Pereira Bueno, detentor
do maior número de títulos do automobilismo brasileiro de

cómpetição e do experiente Tite Catapani. Orestes Berta,
preparador do carro, fará uma avaliação do comportamento
do veículo e' dará uma entrevista coletiva às 17h30m, na
Caltabiano Veículos. Os' testes do Maverick da Hollywood
serão observados também por técnicos da Ford do Brasil.
.• A diretoria do Atlético admitiu que o goleiro
·Mazurkiwecz poderá voltar .atrâs em sua decisão de exigir
15% sobre o valor da venda de seu passe para o Valência e

viajar amanhã caso cheguem as passagens aéreas que o-time

espanhol ficou de mandar.
.

O goleiro treinou ontem no time titular e caso não viaje
.

-serâ escalado por Telê contra a União Tejucana domingo,
em Ituiutaba: Mazurkiewcz fez várias ameaças dizendo que
parã de jogar futebol daqui a um ano e meto e que os

dirigentes do Atlético o fizeram dê palhaço, mas depois
admitiu que pode rever sua posição.

.

Com a volta de Campos sexta-feira, Dario em sete dias e

Reinaldo em um mês Telê espera superar todos os seus

problemas técnicos. .. .

.

• O '.'1 Rally da Montanha" reservado para motocicletas de
qualquer tipo e marca, de potência superior a 125 CC, será
disputado no dia 10. de setembro próximo. A competição é

promovida pelo Centauro Motor Clube e contará com a

supervisão da Federação Paulista e Confederação Brasileira
deMotociclismo. Terá o percurso de 308 quilômetros, entre
São Paulo e a Cidade-Estância de Serra Negra, ao norte do

Carbone vestiu pela primeira vez a camiseta do Grêmio estado,
ntem, reafirmando seu propósito de devolver ao novo A Saída do "I Rally da Montanha" será em frente ao

ube o título de campeão gaúcho que lhe tirou há 'Cinco "Café Concerto" no Parque do Ibirapuera, às oito horas da
os, quando jogava pelo Internacional. manhã de 10. de setembro. O retomo será nas proximidades
Antes do treino com os novos compannetros. Carbone do tradicional hotel Pavani, em Serra Negra e os
dareceu os motivos que o levaram a deixar o futebol participantes deverão chegar ao Ibirapuera às 17 horas. As.
roca. garantindo que não 'tem qualquer problema pessoal inscrições ainda estão abertas por uma taxa de Cr$ 80,00.
m Zagalo embora discorde bastante do pensamento do Serão distribuídos cerca de Cr$ 50 mil em prêmios.
'cnico e, inclusive, não acredita que os jogadores do • Na abertura do Campeonato Capixaba de 1974,
otafogo co�sigam assimilar O novo esquema de jogo que domingo, no jogo Desportiva x Ferroviária, a maior atração
e pretende Implantar. .

.

é o meio-campista Carlos, um padre espanhol, paroco da
No .final do ano, Carbone retornará ao 'Botafogo para cidade de João Neiva. Ele é um dos trunfos do técnico
mpnr seu contrato que vai até agosto de 1975. Ele já tem Mario Moura, da Ferroviária, que o define como "um
planos feitos para volta e para afase fina; de sua carreira: excelente reforço e um líder dentro do campo " O padre
- Tenho 28 anos e pretendo jogar até os 32. Meu maior Carlos é o ídolo da torcida da Ferroviária, que grita
seja é ser campeão pelo Grêmio, retornar ao Rio, jogar constantemente seu nome durante os jogos, aplaudindo-o

.

um pouco pelo Botafogo e conseguir uma

.

sempre em suas jogadas.
unsferência para algum clube de São Paulo, onde quero Estando a menos de um ano em João Neiva (97
cerrar minha carreira. Sou de São Paulo, minha familia quilômetros ao norte de Vitória), o padre Cartas além de
'a é de lá e lá estou investindo em negácios que me ídolo da torcida do time da cidade, funciona como líder da
stentarão quando o futebol acabar. equipe durante os jogos. Ele canta as jogadas e não deixa

Impedida de trazer o. Ajax da Holanda e o Barcelona da seus companheiros discutirem com o juiz ou adversários.

panha - que queriam 70 mil dólares mais passagens e Mas gosta muito de catimbar, sempre caindo na área
tadias pagas - a Federação Mineíra de Futebol acertou a adversária pedindo pênaltis.

.

da do Benfica e do Sporting, ambos portugueses, para a: • As autoridades sanitárias de Belo Horizonte proibiram
memoração do nono aniversário do Estádio Minas Gerais. ontem a disputa de partidas do Campeonato Mineiro no

O Benfica, que re.c�berª'.��,m.iJAólat:t:s (cerca, de: Cr$, velho estádio Independência, alegando que lhe faltam
IS mil) e 22 passàgens aéreas, e o Sporting de Lisboa, que condições mímmaS'pàia'acomodàçãõ dos toicedo.!iç§i

-

..
ará 46 mil dólares (cerca de 322 mil), participarão de Segundo o laudo, as condições sanitárias são deficientes

quadrangular com o Cruzeiro e o Atlético, nos dias 3 e .. existe banheiro para homens, mas não existe para
de setembro, disputando a. taça Governador Rondou mulheres - e o funcionamento da cantina não é adequado.
checo.

' .

No último, jogo, entre o Sete de Setembro e a Caldense,
Com a participação dos melhores pilotos brasileiros da foram vistos vários torcedores urinando nas suas amuradas.

tegoria será disputada domingo, no autôdromo de • O argentino Pinonero; que já foi consideradoo melhor

nsüia, a segunda rodada do Campeonato 'Brasileiro de milheiro do país, »tü reaparecer no Grande Prêmio Costa e

rrmula Ford. Esta prova será organizada pela Silva, marcado para o dia oito de setembro próximo, na

ifedercção Brasileira e deverá levar um público récorde Gávea. O treinador Salomão Ferreira, do Haras Mato Grosso
o autódromo, devido ao seu-equilíbrio. é responsável pelo conhecimento argentino e tem muitas

Um bom número de pilotos brasileiros que participam esperanças quanto a sua. boa atuação.
tua/mente de temporadas internacionais se destacou na

. Como havia anunciado o treinador João Godoy, dois
ôrmula Ford. Uma das boas atrações da competição em dias antes do Grande Prêmio Brasil, na Gavea, Q velocista

rast7ia será. o piloto Francisco Lameirão que bateu o Depressa foi negociado com o proprietário do Harras Três

..,

oESTADO

\

Vestibular acontece no máximo duas vezes ao ano.

Ainda bem. Afinal, o que seria feito do fim-de-semana da juventude
se toda segunda-feira houvesse um Vestibular

diferente? Adeus praia, adeus boate, adeus patota ...
O ESTADO e O Curso Barriga-Verde encontraram
a fórmula ideal: toda segunda-feira tem vestibular

mas você não precisa abdicar de nenhum prazer especial. E ainda

fica sabendo se precisa "caprichar" mais para
enfrentar o Vestibular de janeiro. Cada edição de O ESTADO,
às segundas-feiras, à partir do dia 26, oferecerá uma prova de

sua área espec ífica: Ciências Biológicas,
F (sicas.: Humanas eSociais, ou Artes e Comunicações.

E você não tem nada a perder, (Nem mesmo um fim-de-semana),
ao ganhar do Curso Barriga-Verde e de O ESTADO

um Vestibular por semana,

(Simulado). Que ninguém é de ferro...

Campeonato capixaba
·tem 3 jogos domingo

Figueiras, de Santa Catarina. O fio de Hip._ócratis vai. iniciar
sua nova atividade, a de reprodutor, já, nessa temporada:
,. Trinta judocas do Rio, São Paulo, Rio Grandedo Sul: e
Brasília estão treinando, 'em São.Paulo, para saber quem' .

representará o Brasil .no I. Campeonato Mundial de Judô
Júnior, que será realizado nos dias 14 e 15 de setembro, no
Maracanazinho.

O presidente da Confederação Brasileira .de Judô,
Augusto Cordeiro, informou que não será levado em. conta
o sistema de eliminatórias mas sim o. progresso de cada
atleta, durante o período de treinamento. A Confederação,
que vem recebendo toda a assistência da Federação Paulista,
está exigindo o máximo para colocar a equipe briiSilelfll em
condições de fazer uma boa figura no �amIX:ohaio,' que
patrocina. ," ::',,'

\

• A "IV Cem Milhas dePiracicaba ", consideradá 'utnq -das
importantes competições de Kart do Pais, será dispútada no

.

dia lo. de setembro, sob a promoção do. Departâmento .

Municipal de Turismo de Piracicaba e Organização-do Setor
de Kart da Federação Paulista de Automobilismoo-Sérão
distribuídos prêmios no valor de Cr$ la mil, alémde taças
e medalhas.

.

A competição serâ disputada no estilo europeu.deprovas
de longo percurso com a utilização de dois Kdrts e dois
pilotos.. o Automóvel Clube do Estado de sãiJ Paulo
promove em Interlagos, no domingo próximo, a Illrodada .

, do campeonato paulista de mini-carro, com a supervisão-do
Departamento de Mini-Carro da Federação P,a�iista,·· de
Automobilismo. -.. ...".
• A "Semana da Velocidade", promovida pelo Automóvel.

Clube Paulista, marca a partir de domingo a compç_tição·
automobilística mais importante do ano, que concitá com ;t
participação dos melhores pilotos brasileiros, A próV3.�;umá
hora de velocidade" vai abrir 0, certame no- dommgo o Náutico tenta hoje às 21
enquanto os "SOO quilômetros de Interlagos" vlli,�n�tcl:ia', horas nos Aflitos apagar a má
no dia 10. de setembro. Serão distribuídos um total de,.CrS·· ,.,lnipressão deixada domingo
56 mil em prêmios éin dínheíro. .,,' .': ,. ',. ,

.. '/ ... ",' , passado diante de sua torcida

A d be al á I ulis
'

quando. perdeu para o Santa
prova e a rtura v er pe o. ·cam'pe,onatC?::pa

.

ta.
CIllZ, enfrentando o América,enquanto os "500 quilômetros de Interlagos" t� 'parte-do., pela 6a. rodada do campeona-

"calendário do Campeonato Brasileiro de Vjaturas Turismo to pernambucano. Não con-
.

- divisão 3 -. Uma das boas atrações da "SePlana da- tando com Jorge Mendonça,
Velocidade" serã

:

a disputa da primeira com� ..

de cumprindo suspensão automá-

Fórmula-V no país, no próximo dia. 31. O tie.·'.. iito 'de tica,_e ainda na obrigação de
-

- mostrar ao treinador Orlando
. classifíeação da "uma hora de velocidade" ficou lrtarcadQ .. Fantoni que não é uma equipe
para sábado.

.

, '."

• A participação de oito mulheres, pela primeira vez .numa
prova rústica, é a grande atração da maratona ,d�< 5.500
metros que a Sociedade Ginástica de p(jrtoAlegi-�{Spgip(l') .�
realizará no próximo domingo, [estejando : ;seU 170.'

O campeonato capixaba de
1974 abre domingo com três
jogos:Rio Branco x Santo
Antônio, Desportiva x Ferro
viária e Vitória x América. O
jogo entre Rio Branco e Santo
Antônio é válido também pela
Loteria Esportiva e será reali
zado no Estádio Rubens Go
mes, nesta cidade; Desportiva

x Ferroviária, no Estádio
Municipal de João Neiva e Vi
tória x América, em Linhares.
Todos os. jogos iniciam-se às·
15 horas, porque nenhum dos
estádios possui iluminação.

O estadual de 74 conta
.

com seis clubes - quatro da

capital e dois do interior, cujo
vencedor será o representante
do Espírift> Santo no campeo
nato nacional de 1975. Os
quatro times da capital são
Rio Branco, Santo Antônio,

. Desportiva e Vitória. Os dois
-lc

,.
-.

.do interior são o América de
Linhares e a Ferroviária de
João Neiva.

_

O jogo entre Rio Branco e

Santo Antônio é o que desper
ta maior interesse no torcedor

capixaba, pelo fato desta se

gimda equipe estar voltando
ao futebol depois de uma vida
irregular por mais de nove

anos. O Santo Antônio em

196�, após patrocinar um jogo
com o Santos de Pelé, Couti
nho, Gilmar, Zito, nesta cida
de teve um grande prejuízo e

foi obrigado a dispensar todos
os jogadores. Somente depois
de sete anos, em 1970, ele ten
tou ressurgir mas .fechou de
novo e até o ano passado de
vez em quando aparecia e su
mia. Agora ele volta a disputar
o campeonato estadual e inclu
sive contratou vários jogado
res.

Rodada dupla hoje no

campeonato pernambucano /

Ferroviário, ambos até agora
estão invictos.

.

Com arbitragem de Arman
do Camarinha, as equipes joga
rão assim: NÁUTICO: Neneca,
Cordeiro,Beliato, Sidcley e

Baiano; Drailton e Juca Show.
Dedéu, Betinho, Paraguaio e

Vasconcelos. AMÉRICA: Car
los, Teco, Nilo, Birunga e To
ninho; Otávio I e Ronaldo;
Eloi, Batoré, Evandro e Otávio
II.

"covarde" como foi chamada .

Enquanto isso, na prelimí
nar.âs 19 horas, o Esporte jo
ga com o Ferroviário, sendo

..

que o primeiro leva grande
aniversário.

. ,vantagem sobre o adversário
Mais de 100 atletas estão inscritos na prova de resistência que "vem de um apático empa-

que se desenvolverá pelas ruas da cidade.. Entre-eles. estão as
te com o Santo Amgro, a pior

., .. equipe do campeonato. Apesaratletas da Sogipa Cintia Steigleder, Ingrid Lorenz, Marta dá diferença entre Esporte e

'Pinto, Evelise Jardim, Lenara .Jacobbi, MariaRegina Haas,
Jacqueline Tonon eMaria Isabel de Souza.

r'

.!j:i\:�.

ESPORTE: Tião, Molinas,
Lula, Alberto e Luisinho; Ru
bens Salim e Feitosa; Fuman
chu, Adãozinho, Luizinho
Cearense e Orlando. FERRO·
VIÁRIO: Naercio, Romário,
Teraliton, Moreira e Pedrinho'

Zecã� e Luis Carlos; Agapito:
Josafa, Lula e Roberto. O juiz
será Dirceu Arruda.
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Lauro BÚTigo
já definj;u
time para'
o estadual

'Após a intranquilidade, reinante no clube, motivada pela
péssima campanha no campeonato nacional, o Ava(, sem fazer

grandes contratações, começou a reorganizar o departamento de
futebol e para tanto, contratou um técnico que já conhecia os

problemas dos jogadores e prometia apenas serviço. ,

O que a torcida não acreditava,i que em bem pouco tempo;
Zezé "arrumasse a casa" e conseguisse' resultados até

.surpreendentes 'contra o"Figueirense,' conquistando a' Taça'
Câmara Municipal.

'

, Hoje, os torcedores, com uma dose muito' grande de

otimismo, já não admitem um resultado negativo do seu clube e
antes do campeonato estadual começar, já vêem o Avaí nas

finais. A tabela, para eles, foi a melhor possfvel, só que esta não é
a mesma opinião do treinador Ze�é.

- Pouco está me importando este problema de tabela. Ela
, deve afetar e preocupar é a diretoria do Avaí, não a mim. Sou da

teoria de que :nio-adianta ficar criticando ou elogiando l! tabela
'

do campeonato, pois s�os obrigados a jogar, Olhei a tabela que
foi publicada e não vi nenhuma vantagem'. A única coisa que
posso dizer; é que sou obrigado a aceitá-Ia.

'

Apesar da economia nas suas declarações, e não muito a

vontade para falar no assunto, Zezé, depois de pensar um pouco ,

e fazer algumas comparações, chegou li conclusão de que o Avaí

ficou na melhor chave,
- Todas as duas chaves são muito difíceis, pois respeito todos

os adversários e tenho certeza que não haverá jogo, fácil, 'pois pois ele já mudou �oa parte .do seu time: O� outros clubes, eu

todos os clubes estão muito motivados. É evidente, que devido a desconheço totalmente e embora o .Avai jogue contra, eles

distância e o problema de locomoção para se jogar no oeste, o amistosamente, não se' poderá ainda fazer. uma definição, pois
'

Aval está numa chave maís cômoda. eles estão com seus plantéis em formação e, tenho ceitezll. que
CLAS�IFICAÇÃO

'

,eles irão surpreender. Eu respeito muito os adversári� e não

O sucesso de Zezé na direção técnica doAvaf, é atribuído por ,posso dizer que VOu ganhar deles, pois sei que todos virão com

muitos à sua humildade. E, sabendo disso, ele não perde a, força total. '

' ,

oportunidade de mostré-la,
' ,

, Talvez, o treinador do Avai leve uma pequena vantagem sobre
,

- Todos que estão participando do campeonato estadual, me os demais técnicos, pois afumou categoricamente de que não

refiro aos treinadores; têm um só pensamento: a clssifipação. ,É precisa mais de reforços e com o material humano, que dispõe,
lógico que não serei uma .excessão, pois estou trabalhando lutará pe lo título.

bastante para .tentar colocar o Avaí nas finais. Entretanto, INDENIZAÇ{O
reconheço que será muito difícil, pois nossos adversários estão ,- Estou satisfeito com o plantel do Avai e" por conhecê-Io

em condições de, chegarem lá e a única vantagem ,que levamos bem, cheguei a conclusão de que não 'serão necessários mais

'sobre os demais, é que temos umamaior cobertura da imprensa. 'reforços. A únib coisa que quero, é que a diretoria solucion� os

Faço questão de frisar, que o nós a que me refiro; é Ava(e problemas com algumas renovações que ainda estão pendentes.
Figueirense. Sei desde já, que o nosso time, vai ser muito visado Apesar da insistência, Zezé não quis em hipótese alguma
pelo '�dversários,,'e acho isto até normal, pois ôAvaí cdnseguiu se fomecer a .escálação do' time' com que pretende disputaro

projetar mais e �l' certo ,lod(),m,uÍldo irá quere! ganhá-lo;>' estadual, Ele aéred:itlí,; que omitindo o tiriie, estará levando um.
, DIFICULDADES, ,

"',, ", ',,"',' ',' ',r':' : cc, ,: :: pequena vaiitàge�' sobre os-demais participantes, embora chegue
, Nos seus 14 ario� ço�o ti�ina'do�, Zezé j� dirigiu quase :20 li conclusão de que muitas posições já estâo definidas. .: •

clubes, sendo 'seu. trabalho 'Sempre el�giad� -pelos dirigentes,
-

'

,

- Tenho um plantel' de 24 jogadores e entre eles, estão os

Apesar de estar treinando atualmente um time que participou do meus 11 preferidos, qUj:l infelizmente não posso diVUlg&-los,'pois
campeonato itaéío�, com bastante experiência, iezé não � é segredo profissional, Todas as posiçõesjá estão defínidas é que

"

considera como o melhor' que já dirigiu.,
'

j'

' vem acompanhando � nossô 'trabalho, deve saber mais 'ou menos o,
,

- Pra mim, o campeonato mais fácil que participei foi o de time. O único que posso adiantar, pelo menos no momento ele ç ,

72, onde fui vice-campeão 'pelo Ava{.'Em 73, também reàIizel ;" .o titular é o goleiro Rubens, justamente por ser. o mais experiente
Um bom trabalho no Próspera e fizemos boafiguiáno,est�dual,; :e e$'tar em bó:ls,condições ffsicàs e técnicas, Hoje ele o titular, "

Sei que têm muita gente que, pensa que o pla�tel atual'do' Ávaí 'ínas amanhã pode ,não ser mais, "

" ' ,

foi o .melhor que 'fi'áballieL Realmênt�o af!JÍll'i�é do Av'a{, é
'

CONFI�ÇA' i .-:: ,," ":, '.

"

/: ,;:

um, dos lnelhonlS, nÚIl;:já-�a�athé� cOm)nn plan�el �da s�pêrio�,', ,,',' À' iinica,coisa qUe Z�zé� nãq, e�onde e faz 9ue,s�o qu.e tOdos
(deu umarisadinha: e lembrou do Comerciário em 65,:chegando a saibam, q�e se considerá ,o, treinaltor mais tránquil.o do Estado.

'

dizer que 'aq"ele eia: um tim�o).,' "

"
", ",

"

Mas deiXou cla:ri>, 'que aigtins "próblêminliàs'� ,não Ute' dãÓ a

ADVERSÁRIOS')" _" , ,

" , , trànquilidade que gostaria, de ter. " ,,"',
,

Alguns treinadores,p�i cer�o)já fizeram seus �álculos após a ,\; -So� upl dostélenicos, rrt� trami.uiÍos q�e existe, pois'�enho
divulgação da tabela e chegaram a concluSão de qúe conseguirão apoio integral da diretoria (apesar de não ter .uz nQ clube nem

a classificação, ou por crit�rio técniço ou por renda. Mas Zezé, 'massagista, fez questão de frisar). Estou numa situação bastante
,

talvez seja uma das exceções, isto se não tiver ColocáIldo em cômoda e tenho certeza que mesmo que perdesse as seis partidas,
jogo sua política, a da humildade.

'

,

,

minha situação seria ,a mesma. Estou tão' tranq!1ilo e exist�,�m
- Pra falar a verdade, só' conheÇo o Próspera da; adversários entendimento- tão grande com :a diretona",q'!e não tenho ,nem

que enfrentaremos' no estadual' e, mesmo assm., muito Pouco, contrato com Ó Avai assinado. Ele é só verbal.
' ,

, ,
' I

Ficou evidente, depois das duas derrotas para o Avaí,
a intranquilidade da torcida do' Figueirense, até então

despreocupada com o bom rendimento da equipe nos,

amistosos que antecederam os clássicos em disputa da

Taça câmara Municipal de Florianópolis.
Essa insegurança do torcedor poderia ter reflexos

negativos sobre os jogadores e, talvez sobre Lauro Búp
g?, principalmente 'às vé�peras de um certame esta�ual, a
respeito do qual todos Já se acostumaram a �u� uma

frase muito perigosa: "este campeonato o Fígueírense
não pode perder, de jeito nenhum".,

'

, Lauro José Búrigo, no entanto, não está nem um pou
co preocupado, apesar do clima criado depois das derro
tas para o Avaí. Ele até gosta de lembrar um detalhes à

,torcida do Figuerense: ,

:
� Desde que comecei a trabalhar como treinador sem

pre me dou bem. Nun� deixei.de chegar às fm:üs e, em
algumas temporadas, minha equipe alcançou o titulo.

OBRIGAÇÃO ,', '

O primeiro impecilho às pretensões de Lauro Búr!go
poderia ser à tabela da chave A, apresentada terça-ferra,
na reunião do Conselho Arbitral. Mas, ao invés disso, ela
pàrece ter agradado ao treinador e ao próprio clube, mo
tivo então pata uma análise otimista de Lauro Búrigo:

_ Não figuei nada preocupado com a tabela, pois
entendo que ela foi boa, tanto para nós como para o

AVaí. Sem dúvida, é mais, fácil chegarmos à classificação
nesta chave do que na outra, onde existe um equilíbrio
maior de forças. Por isso,mesmo entendo que tanto Fi

gueirense como Avaí devem chegar entre os dois primei
ros. É uma obrigação a classificação dos dois times da

capital. ,

'

Lauro Búrigo se referia apenas, é evidente, à classifica
ção por critério técnico e sobre isso ele continuou falan
do, enquanto acompanhava o treinamento físico orienta

'do por Iberê Rosa, ontem à tarde, no Orlando Scarpelli: '

_: Apesar do nosso grupo ser niais fácil, não devemos

.esquecer que no campeonato estadual não tem partida
tranquila. Tudo é diferente, embora a gente saiba que
daqui por diante os árbitros terão mais responsabilidade.

O treinador do Figueirense não quis ir,mais adiante
no assunto arbitragem "sempre que abro a boca para
falar nisso acabo me dando mal", mas fez questão de

íe�brar algumas dificuldades qúe poderão surgir no esta-

dual:
", "

,

,_,. A partir.do dia oito nãó tem mais jogo fácil. Quan
do começa a valer dois pontos tudo fica mais difícil e

algumas equipes se superam., ",
'

, .,", '
'

Já diante dó Marcílio Dias, Q' primeiro adversário,
apeSar do jogo ser no Orlando Scarpellí,: Lauro Búrigo
acreditá, que sua equipe não vá encontrar tanta facilida- .

de:,
"

,

_ E nem posso pensar.díférente mesmo. Jogamos dois'
,

amistçsos contra, o Mw:cwó, pé,rdé�os uin e ganhamõs o
outro, mas não c�nhe�o;as. p�ssibilidades do a4yersáriõ
atuàlmente.. ',' ," ", '" ",' ,

, TIME PRONTO ."

'
"

,

'

" ,'" ','
,

Uma perguntá qu�" ficou,' depo�' (fu 'párticipação do

FigÍleitensê ria Taça Câmara.Municipaltporque odecrés
cimo de produção, em relação aos �istosos que o time

,

vinha f�endo com relativo suceSso? Lauro Búrigo tem

respostas e e�plicações:
' .

_ Em pruneiro lugar, não vejo porque tanto'aJarde
quàndo perdemos para o Àvaí. E não entendo ,também
essa história de-"misto frio". Se a torcida lembrar bem,

Zezé prefere
fazer segredo do
time que jogará
o campeonato

Florianópol�s
em atividade
A Comissão Municipal',

de Esportes' de Flor,ianó
polis continua trabalh3l!do
viSlPldo a panicipação do
município nos próximos
XV Jogos Abertos de San
ta Catarina que serão dis
putados no período de .19
a 26 de outubro em Criciú
ma.

Trabalhando nos', dois
períodos na nova sede da
CME, o presidente Newton
Cesar Viegas vem receben
do todo o apoio da Prefei
tura' Municipal. Dado ao

conhecimento que Viegas
desfruta na capital, o tra

balho do presidente. vem
sendo facilitado pois mui
tas são ,as pessoas interessa
das em colaborai: com o'es
porte amador de Florianó-
polis.

'

Várias são as modalida-'
des que se encontrain em

treinamen tos contínuos
em diversos ginásios da
cidade. Além do vôlei mas
culino e feminino que trei
na no ginásio de Capoeiras,
cedi,do pela Divisãq de
Educação Física da SE, o
handebol também realiZá
treinos técnicos às segun
das e sextas-feiras no está
dio da FAC,-alem de traba
lhos físicos rios demais
dias.

O ciclismo, com a equi
pe do Instituto de Educa
ção treina todas as manhãs

,>

Zezé já sabe quem são os titulares mas não quer divulgar

'.

CME de: na avenida Rubens" de ��
ruda �mos sob a o'rienià
ção de Donililgos Tomé da
Silva. No atletismo, Viegas
já solicitou ,e recebeu auto�
rização do Comandante do,
63.0. BI,' estando aquele
estádio atlético à, disposi
ção, da CME li partir do dia
'26. A pista da Escola de

'Apre�dizes Maiinheiros'
, também foi solicitada.

Ó têitis de mesa tre�'
às segundas e sextas-feiJ:as
,à noite no Uube 6 de Ja
,neiro e' recebe> do treina
-dor Milton Per�ira uma de

dicação especial. A 'nata

ção está sendo. preparada
pelá equipe do Lira Têrtis
Uube através do treinador>
Josias 'de Castro, o mesmo,

acontecendo co.m os saltos
ornamentais. O tênis de
campo também está sendo

preparado pela equipe do
Lira.

Diante das disputas do
campeonato estadual, on
de panicipam os três clu
bes da capital, o basqiiete
boI não tem condições de,
iniciar-os treinamentos no
momento. Mas os atletas a

serem convocados, estão
em treinament.os em seus

clubes.
,

No futebol,de salão • .os

jogadores serão 'convoca-
dos na próxima semana.

No momento a CME ainda
pensa na escolha do treina
dor da seleção da capital.
As modalidades de tiro e

xadrez também continuam
se preparando para o cena

me.

,"",
,

SITUAÇÃO DEFINI- confirmaram as suas

DA
' paniCipaçõés. '

O campeão brasileir.o"
'

O quadro- de árbitros,
João Batista Lício, que ' doi Jôgos Abenos também
desde ;t sua chegàda'em já fQi defillido" sendo que
Florianópolis estava hospe- o futebol de salãó terá oito
dado em condições rudi- 'juízes de�Santa Catarina; o
mentares num velho casá· . basquete terá quatro árbi
�o da rua Vidal Ramos, 'tros da equipe do Paulo
teve fmalmente a sua situa- ! dos Anjos e mais dois da
ção def"mida. FAC; para o voleibol os

Usando de sua amizade, árbitros também' st!rão da
Newton Cesar Viegas con- anabara, (sete) dá
seguiu junto ao propri�tá-
rio do Hotel Filipe, na, rua equipe Wilson Costa. Para

João Pinto, a hospedagem ,'handebol virão dois,

,de João Batista Lído e juízes de Curitiba: a nata-

b I ção e saltos ornamentais
Ro er y Rios sem nenhum, terá o carioca Basilone Ne-
ônus para'a CME. to. O atletismo' terá Osval-

do Gonçalves, também'do
Rio, enquanto queo ciclis
mo sêrá arbitrado por
Augusto Pareias, de Rio do
Stil.

'

Nós próximos dias 31
de agosto elo. de setem

bro, o Conselho TécIiicc
dos Jogos Abertos estará
se reunindo 'em Canoinhas,
quando será observado se a

cidade, oferece condições
para· sediar os 'próximos
Jogos Abertos. No dia 14
de setembro o Conselho
Técnico voltará a se reunir
em Criciúma a fun de de
cidir qual á cidade que ,se

diara os Jogos Aber_tos de

19J5.

Árbitros'

para os JASC

,de Criciúma

A Comissão, Centi:al
Organizadora dos XV Jo
gos Abertos de Santa Cata
dna continua, ultimando
detalhes no'-sentido de do
tar Criciúma em condições
de receber aproximada
mente os seis mil atletas
que 'estarão participando
da competição de 19 a 26
de .outubro. ,

Oito muniCípios do sul
,iá se inscreveram 'no certa
me e muitos deles partici
pam pela primeira vez da

competição'. Laguna,
Orleães, Braço do Norte,
Urussanga, Siderópolis,
Criciúma, Tubarão e Içara

'

são os municípios que já.

Búrigo:Aval e Figueirense rim obrigação de se classificarem

ogamos contra o mesmo time que disputou o campeona
to nacional. Outro detalhe: O Figueirense vinha atuando
há seis meses praticamente com os mesmo jogadores e '

com o ingresso,no time dos que estavam no Rio o ritmo
da equipe caiu um pouco. '" "

Mas Lauro 'núlígo gàrante que até a primeira rodada
do estadual, no dia oito de setembro, o Figueirense
'alcançará o rendimento ideal. E já tem li equipe defmida
para o primeiro jogo:

_ Da Costa; Pinga, Adailton, Nelson e Casagrande;
Sérgio Lopes, Moacir e Zé Carlos; Caco ou Marcos, Luis
Everton e Jaci, é o time que pretendo colocar em campo
contra o Marcílio Dias. '

Para Lauro a equipe, está pronta, e até com uma

opção no ataque; de acordo' com o adversário que tiver

que enfrentar:
,-- Na ponta direita posso escalar Caco ou Marcos,

dependendo da partida que formos jogar. Se precisar de
um esquema mais defensino entro cpm Caco, caso COR-

trário escalo Marcos,
'

CONTRATAÇÕES ,
,

Elton, Jorge Luiz e Brírínho foram titulares durante
algum tempo mas perderam a, posição para Pinga ou

Casagrande, Moacir e Caco ou Marcos, respectivamente.
Além disso os três estão suspensos por expulsões em,

amistosos. Depois da piim�� rodada, no entanto, eles
estarão à disposição dó, técruco, que poderá utilizá-los,
'ou não:' "" ',:

' "

,

'

/ "

.

,,_ �lton, Jorge Luis e Britinho agora 'brig3rão pelas'
posições que perd�tani� CQm?- teDho"estes três jogadQres

'

paJ;'3 o Q3nCO, vocês iriIaginení o plantel que tenho' na
mão. Por isso acho que o Figueirénse �o precisa contra
tar mais ningliém, pelo menos para a fase classificatória.
Pedirei a contratação de mais jogadores somente se o

time não correspónder na primeira' fase do campeonato.
Por agora estou plenámém:e satisfeito.

-

AVaí & F-igueirense'
Depois do

susto, a

vitória

meiros minutos a pressio
,nar o gol de Zé Carlos. O
Mardlio encolhido em seu

campo, tinha poucas

opções de jogadas ofensi

vas, pois Juarez, seu ata-

,
catite 'mais pe!igoso, tinha
a preocupação de coprir os
espaços, deixados por Nel
son e Sergil? Mafra. Com o

domínid da meia cancha, o
Avaí, sem forçar muito o

ritmo de jogo, encurralou
o adversário e aos 13, de
pois de uma jogada indivi
dual de Balduino, HercíliQ
marcou o primeiro' gol.

O Avaí jogava fácil e o

MarcI1io, que já não jogava
bem, se complicou ainda
mais na sua maneira tática

pe jogar, ao deixar Nelson
fIxo na linha de quatro
-zagueiros como líbero.

Como o Avaí não soube

explorar o buraco deiXado
Na meia cancha, pois Is

mael recuou, o time de Ita

jaí passou a equilibrar o jo
go, com a equipe da capi
t.al caindo muito pela es-

, querda.
Aos 28, no primeiro

ataque do Marcílio, Joceli
Ferreira atirou-se nos pés
de Lúcio e saiu do campo
lesionado. Joceli Santos

que entrou 'em seu lugar,
marcou contta aos 30 e 35

os' dois gols do Marcllio,
ao soquear sozinho a bola

para suas próprias redes.

Aos 38, Paulo Roberto e

,Reginaldo foram expulsos
.

por troca de pontapés.
Cinco minut,os depois, Is-
mael empatou.

Como se lião bastasse a

contUsão de João Carlos,
que ficará' fora da equipe
por 20 dias, o Avaí não
poderá contar no seu jogo
de estréia no campeonato
C<mJ, Paulo Roberto, Joceli
Ferreira e Paulo Garça.
Acontece que no. amistoso
de ontem à noite ein em

Itajaí, ,em que o Avaí

venceu o Mardllo Dias por
4 a 2, Paulo Roberto foi

expulso e Joceli Ferreira

teve que deixar o campo
lesionado com um profun
do corte no supércÍ1io e

suspeita de fratura naS cos

telas, criando sério pro-
I

ble�a para o treinador que
áinda está com o time em

formação para o estadual.
PRIMEIRO TEMPO

Para o Avaí, o amistosQ
de ontem serviu apenas co
mo um coletivo, um pouco
mais puxado, em que o

treinador teve cuidado

apenas de observar o com

portamento técnico e táti

co de alguns jogadores,
deslocados de suas posi
ções.

O Avaí começou me

lhor, facilitado em parte
pelo recuo do time de Ita

",il!f e passou desde os pric

antecedem ao inicio do

campeonato estaduaL
Ontem à tarde Iberê Rosa

trabalhou com o plantel
durante duas horas. ,

"

O fIsicultor ministr,pu
um treinamento dividido

em várias fases, terminan

do com 20 piques de 100

metros em f�es de 30 se-

gundos. "

Bastante febril' o joga-
dor Jorge Luiz ficou au-,

senie dos tr,abalhos sendo

medicado no próprio clu

be. Além de resfriado o

atleta está com infecção

respiratória ficando �a
cama durante todo o dia

de 'ontem, Luiz, Everton,

que recebeu umá leve tO�'
são no tornozelo no coletI

vo de segunda-feira tam

bém nãó trabalhou ontem

ficando fazendo tratamen'

to com o massagista Lega·

Deverá panicipar dó'ueitto
.

' -1:��do
coletivo que sera re""",,

'dade
esta 'tarde, oportUIll .

."
em que Iberê Rosa maJS

uma vez quer avaliar
a �.

p�cidadé física do plante.
Após a paralisaçãO de

60 dias, Sérgio Lopes ve�
reagindo b e JIl o s

treinamentos físicoS e com

a mesma dedicação dos

'demais j.ogadores do plan
teI. Ele havia afIrmado an°

teriormente que eJll que:
, tão, de'.uma semana atingt

ria o seu melhor e�tado
fÍsico e segundo Iberê issO

realmente está aconteCen-
d.o.

SEGUNDO TEMPO

Apesar do de.sinteresse
das duas equipes J o Avai

,

marcou � terceiro gol aos
24, através de Zetwn. Sem

condições físicas, o Marei
lio não aguentou'o maior

volume de jogo do, Avaí
que marcou o quarto gol
aos 3j, por intermédio de

HercI1io.
Zezé manteve a invenci

bilidade com Joceli Fer

reira g,oceli Santos); Jaico
(Souza), Ari Prudente,
Gerson e Ricardo (Orival
do); Lourival e Balduíno,
(Rogério) e Paulo Garça;
Paulo Roberto, Ismael (Zé
non) e Hercl1io ao vencer

o Marcl1io de - Zé Carlos; ,

Wilson, DiÍão, Reglnaldo e

Tenente; Nélson e Sérgio;
'Juarez, Lúcio, Ailtonr e

A'demir. Renda de

Cr$ 7.600,00 e arbitragem
regular de Pascoal de Feli

cio

Sérgio Lopes
�elhora

estado tisico
Embora treinando so

mente no período' da iar

de, o Figueirense vem, tra

balhand.o intensivamente

aproveitando os dias que
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Blomenàu promove 'um
ciclo de conferências

BIUJJ1eUllU (Sucursal) - A Faculdade de Direito da

fundação Educacional da Região de Blumenau I?romove- ,

, ste segundo semestre do ano letivo um Ciclo de
ra ne •

ferências abrangendo a Area de Estudos Brasileiros.

conpróJ(irnO dia 26; .no Anfiteatro da' FURB estará se
No d

' id d ialronuncian o, como c�nvl a o especi ,o presidente do

� po BESC, Lauro Linhares, que falará sobre o tema

Cru'dit0 no Direito Brasileiro". '
,

" re '

O prGgrmna prevê ou tras coriferências a serem proferi-

daS por import�tes, figuras do cenãrío juríd�co brasilei-
rO,

Celso Lobo é cidadão'
honorário de Itajaí

- /

Jtaj�í(Sucursal) - Em ato solene realizada durante a

ua última sessão; a Câmara,Municipal @e Vereadores

Sntregou o título de Cidadão Itajaiense, ao Capitão de

�orveta, Celso Lobo de Oliveira Filho, ex-Delegado da

capitania dos Porto�_em Itajaí.
Fà1ando na ocasiao o Vereador Ivo Probsttraçou Um

perf� '� vida' do ho�enagea?o, citand� �clusive os

benefícIos que trouxe a, comumdade de Itajaí durante os
>

dois ano's e meio que lá esteve. Posteriormente bastante

emocionado o homenageado agradeceu, dizendo que "es

perava um dia ainda voltar a conviver com os irajaien
itS". l:A>gó após no Salão Paroquial, a Comunidade de

Ilajaí ofereceu ao Capitão de Corveta Celso Lobo de

Oliveirà Filho um jantar em que compareceram inúmeras

autoridades e convidados, Na ocasião, US01.\ da palavra o

Sr. Fernando Pereira, representante, do Prefeito Munici

pal, fazendo a entrega de uma placa de prata que tradu

zia o reconhecimento da comunidade. Na mesma opor-
,

!Unidade a Associação dos Ex-Combatentes' do Brasil,
itcção de Itajaí, entregou ao homenageado 'o título de'

Sócio Honorário da FEB. O Capitão de Corveta, Celso
LObo de Oliveira Filho, segu� na segunda-feira para o

Rio 'de Janeiro onde deverá desenvolver importante tra

balho na Marinha do Brasil.

Coro de Câmara hoje
, ,

no 'Teatro C. Gomes
Blumenau (Sucursal) - O Coro de camara 'da Escola

Superior, de Música de Blumenau estará se apresentado
hOJe às21 horas rio Teatro Car�os G0I!l�s com u!D cO.!"
certo em homenagem ae Sesquicentenário da Imigração
Alemã. A regência do espetáculo estará a cargo do maes

no Oscar Zander, atuando .como solistas Cely Moraes -

Soprano -, Cassilda Canofield
- Contralto -, Jorge Preiss

- Tenor - e Werner Isleb - Baixo -. '

Na primeira parte do programa vã� ser exe�utadas �
canções "Pater Noster", de Igor Strawinsky; MISsa Bravis
Trium Vocum, com Kyrie - Christe - Kyrie e Glória, de
Oscar Zander; "Der Herr ist Kenig - Moteto a 5 vozes -

e "Troste uns Gott" - Moteto a 2 coros e 8 vozes -, de
J: Pachelbel. A segunda parte constará das canções
"Come.again" de J. Dowland; ..O occhi mia", de Orlan
do di Lasso; "Dieu qu'il la fait bon regardes", de C.

, Debussy; Canríga.Româmica.de entãoe M��ri�al Brasi-.
leiro no. 3 - Solidão; de Oscar Zander e, finalmenTe, 4
canções eslovacas para ,c�ro e pian� - Telmo �ocatelli -
canção de Boclar de Poniky, cançao de colheita do feno
de Hiadel, canção de d&nça de l\1edzibrocl e cànçã.o de,
dança de Poniky.

-.,
" '-

-

Avenida ,central do
Balneário, ganha nome

Balneário CarÍlboriú (Sucursal de Ítajaí) - O Prefeito
Gilberto Américo Meirinho acaba de sanCionar a lei da
Câmara de Vereadores dando o nome de Frei Edmundo
à avenida em ,construção, ql,1e começa no britador Cazeca

'

e teonina no futuro trevo da BR-I01. O homên�eadoEdll)undo Piechozieck nasceu em Niesse (Folônia , em

1.912 e faleceu em Balneário de Camboriú em ju o de

1.9�1, coip.{J (lároco d� l\'!atriz de Sant!! ltÍês, à qual
servIU desde 1.069; tenc;Jo Sido um dos multos_que traba
lharam na construção da paróquia.

Tribunal de Justiça
DIRETORIA mi DOCUMENTAÇÃO E PUBLICAÇÕES

DECISÕES DA TERCEIRA CÂMARA CIVIL
em 19.8.74

'

APELAÇÃO CÍ�EL
No. 9.860 - TlMBÓ - Aptes. e Apdos. Esquadrias

Fernan�es Ltda. e J.S, Roepke Ind. COm. e Agricultura. �el.Des. Ansteu Schiefler __:_ "Cónheceram de ambas as apelaçoes,
i enegãram-Ilies provimento. Unânime".

"

DECISÕES DA CÃMARA CRIMINAL
em 20.08.74

,

'APELAÇÕES CRIMINAIS
, No. 12.738 - CURITIBANOS - Apte. Ivo Ribeiro d?sSantos. Apda. a Justiça, por seu Promota�. Re!. Des. MarclllO
�edeiros _ "Deram provimento para absolver o réu. Unâ-
nime"

'

No: 12.808 - CURITIBANOS - Apte. Otacilio Mendes

��s S�ntos. Apda. a Justiça, por ��u Promo!o�. ��1. Des.'IItl1rcI1lo Medeiros - <'<Negaram provImento. Unamme .

No. p.815 - .XANXERÊ - Apte. Atalibio Carvalho.

Apda: a, Justiça, por seu Pr�motQr. ReI. Des. Marcmo
,Med�uos _ "Deram provimento para anular o processo a

partu da citação iniciá! inclusive. Unânime". '

No. 12.727' _ ITUPORANGA - Apte. Ethvaldo Kuntz.
�Pda. a Justiça, por seu Promotor. ReI. Des. �oão de ��fba -

De�am provimento em parte, para exclUIr condlçao do
IUrsls. Unanime".

'

,
NQ. 12.751 _ CONCÓRDIA - Aptes. Vitorino Torieni e

�ael Torieni. Apda. a Justiça, por seu Promotor. ReI. De�.
oao de Borba _ "Deram provimento em palte, para exclUir
Condições do sursis. Unânime".

'

,No. 12.796 _ SÃO LOURENÇO DO OESTE � Apte.
�e!son Rocha. Apda. a Justiça, por seu Promotor. ReL, Des.
oa? de Borba _ "Deram provimento, para declarar extmta a

PUnIbilidade pela prescrição. Unânime".
So

No. 12.739 - PALHOÇA - Apte. Paulo Fernandes de

Fi
uza. 1Rda. a Justiça, por seu, Promotor. ReL, Des. ��y -

d�he,� Deram provimento em parte, para exclUir condlçac;>
SUrsls. Unânime".
No. 12.760 _ ,BLUMENAU - Apte. a Justiça, por seu

�rno�or. Apdo. Lindolfo Paulo da Conceição. �eL peso

to
Y FlIhQ � "Deram ,pr�vimento, par� �n�lando � J!llga,�ena qUe o reu foi submetIdo a outIO sUJeIta-lo. Unamme .

ki No� 12.801 - CAMPOS NOVOS - Apte. Valdir D?gens
"N Apda. a Justiça, por seu Promotor. ReI. Des. May Filho -

egaram provimento. Unânime".
1 �o. 12.814.� SÃO LOURENÇO DO OESTE - Apte.
I.t�VI!l� Dessord�; Apda. a Justiça, por seU: Prome�or. Rei,. �es.
-1/'�t1ho - "Não conheceram do recurso por mtempestlvo.
nanlme". -

RECURSOS CRIMINAIS
e

No. 6.5.88 - GUARAMIRIM - Recte. Dr. Juiz de Direito,

,,�ffiCio/ Recda. Hélia Tomaselli. ReI. Des. João �e Borb� �

ll1e,,�am provimento para cassar a sentença recornda. Unam-

li No. 6.596 - CURITIBANOS - Recte. Vilirn de Souza

Fü�a. R,�cda.�a Justiç�, por seu API:0m�tor. ReI. Des. May
o - Negaram provimento. Unamme .

ilenon Vitor Bonnassis Filho
Diretor

Câmara não q�er o terminal,
pesqueiro' no s� -da 'fazenda
• ' I

Na reunião da última segunda-feira, na
'

sabilidade de decidir sozinho sobre o assun-

Câmara de Vereadores, de Itajaí, o vereador to, disse que "o prefeito não é contra nem a

Felix Fóes apresentou projeto de lei proibin- favor do projeto", O vereador Manoel José
do concessão de Alvará de Licença ao termi- Sagaz pronunciou-se sobre o assunto, lern-

,nal pesqueiro a ser implantado no Saco da brando ter sido' aquela Câmara informada

Fazenda e Praia de Atalaia. Munido com as pelo Departamento Nacional' de Portos; Rios

72 páginas de um abaixo-assinado de 1.970 e Vias Navegáveis, de que não constava dos

moradores das ruas Lauro Muller, Sete de planos do órgão- a construção do terminal

Setembro f Bairro da Fazenda, Félix Fóes pesqueiro em Itajaí, ou sequer verbas desti-,

defendeu a aprovação de seu projeto com nadas a isso. Assinalou também que a proibi
argumentos que foram desde afirmações ção só não será mantida se o terminal for dó,
como "a área destinada ,à implantação d�
terminal é 'residencial e turística", até a cita-

,

ção do médico-chefe do II Distrito Sanitário, '

S�. WÍlson Reblin, que, segundo o vereador,
"desde março deste ano mostrava-se contra o

projeto, por considerá-lo, prejudicial à saú

de". 'E para chamar o Legislativo à respon-

interesse do Governo federaL Ao final das

mais belos e que deverá
atrair grande público ao

Palácio dos Esportes.
Por, outro lado, a Sa,

Coordenadoria Regional
de Educação, através do
Centro de 'Orientação Pe

dagógica (CROP), realizou
ontem o III Festival &;tu -

,

dantil do folclore"que teve,
a participação de .diversos
grupos, dos estabelecimen
tos de ensino da cidade. O

espetáculo teve início'- às
18 horas, 110 salão de fés,
tas da Sociedade Ginástica
de Joinville.

,I

Jo!nvi"e ganha booster
e tem água pará 30 anos

, Agora, por proposição da 11a. D;retorla
Regional de, Saneamento, subscrita pelo en

genheiro José Bessa, antevendo a necessidade
de executar .o serviço de revestimento das
margens com gabiões ou outros tipos de mà�
teriais, visando a defesa das margens do Ri

beirão Gar�ia, cuia retificação de há muito

Na festa do folclore
em Joinville,
capoeira é a atração
Jôinvile (Sucursal) - A nomeação objetiva a

Numa promoção do De- comemoração .do "Dia Ca

partarnento de Cultura, Es-, tarine nse do Folclore",
porte e Turismo, de Join- transcorrido ontem, que,
ville, está programado para foi criado através de lei
'o prôxünó final de semana apresentada na Assembléia
em Joínville duas apresen- Legislativa pelo então de

tações de 16 capoeiros, in- putado Pedro Ivo Figueire
tegrantes da Asseciação de do de Campos, hoje prefei
Capoeiras Besou�o Marin- to de, Joínville,
gá, de São José dos Cam

pos, estado de São Paulo.
A primeira apresentação
'acontecerá às 21 horas de
sábado. e a segunda às 10
horas' do domingo, ambas
no Palácio dos Esportes. -

explanações, os vereadores puderam manifes
tar-se' contra o "mal-cheiroso destruidor de '

um dos mais lindos recantos da cidade",
aprovando, por unanimidade o 'projeto de lei

do vereador Felix Fôes.proíbindo a implan
tação do terminal pesqueiro.

-Na oportunidade, serão
apresentados diversos nú
meros de �ta capoeira, co
mo também samba de roda
com instrumentos primiti
vos" em espetáculos dos

'nheiro, que vem ocorrendo em determinados
dias da semana, é motivada pelo altoconsu
mo da população que supre inteiramente a

'

vasão de água da adutora do Rio Piraí, que
por não "ser abastecida há várias semanas de

vido à longa estiagem tem sua capacidade de

distribuíção' sensivelmente diminufda, princi
palmente entre às 12 e 14 horas.

Prefeitura faz convênio para
,retificar o Ribeirão Garcia

No entanto, declarou também o engenhei
ro, a partir do dia 20 de setembro o fato não

mais ocorrerá, uma vez que com a entrada,
em funcionamento do "booster", o abasteci
mento estará normalizado. Apesar de que a,

situação' será inteiramente definida com o

término da construção. da' nova .adutora, em
fins de 1976, no Rio Cuba tão, quando a ci

dade terá seu abastecimento de água garan
tido até o ano 2.000.

o Ribeirão Garcia deverá ser

retificado ainda este ano,

de acordo com GI convênio

firmado entre a Prefeitura de

Blumenau e o DNOS

Blumenau(Sucursal) - A Prefeitura de faz sentir seus benefícios 'à, coletividade, o

Blumenau foi autorizada a firmar convênio PNOS submete novo convênio à apreciação
-'com" o :Departàírientó Nacíonal: de -Obras-e- : do Exe�utivq: -no"sentido de-evitar os traba:
Saneamento, para exec_uÇão dos serviços de lhos a� erosão provoéados pelas constant�s
dragagem e retificação do Ribeirão Garcia no inundações que assolam esta região. Além

,

'perímetro urbano da cidade- e, se neceS$ário, i dos. benefícios que trará, a as�inatura desse

aditá-lo, 'segundo a lei no.' 1.�58 de 20 d�' 'conyênio é áltamente vari.tajosa par� o �llini
agósto de' 1973."

,

cípio que ,irá prestar apenas um auxílio fi
,

Porém, os futuros aditamentos a que fi- nanceiro de 25 por cento sobre o custo total
eoil autorizad� o Poder Executivo> restrin- ,ds, obras, orçadas em 1 milhão e du:z:entos

gem-se exclusivamente à dragagem e retifica- mil cruzeiros: Assiin sendo, a Prefeitura in

ção de outros cursos d'água ,existentes no vestirá a importância de 300 inil cruzeiros e

município, dentro do perímetro urbano da' o pNOS, po� sua vez, 900 mil cruzeiros.

cidade.

Joinville (Sucursal) - Segundo informa

ções do Engenheiro Luiz Fernando, Galvão,
chefe da Casan em Joínville, em setembro

próximo entrará em funcionamento o "boos
ter'{ (máquina para o recalque da água) que
está sendo instalado junto à adutora do Rio'
Piraí. Este melhoramento virá reforçar a va

são e água naquela adutora em cerca de 40%;'
passando dos atuais 250 litros por segundo'
para 330 litros, o que virá suprir todas as

necessidades da população e do consumo in
dustrial. Os' in��stiinentos para a implanta-
.ção do "booster" chegam a Cr$ 330 mil e,
com esta melhoria, não se registrará mais fal
ta de água, como vem ocorrendo atualmente,
até o final de 1976, quando deverá entrar em

operação a adutora que será construída no

Rio Cubatão.
Quanto à falta de água, disse o enge-

Este projeto de lei, para a assinatura «;leste
póvo convênio com (\ Departamento Nacio

nal de Obras e Saneamento. deverá ser apre
ciado em caráter. de urgência pela Câmara

Municipal de Blumenau, para que os traba
lhos possam ser iniciados o mais breve possí
vel.

Técnicos estão reunidos em Joinville

Seminário avalia o

cadastro té-cnico municipal

-

Brusque implanta seu bailco de livros

Este expressivo resultacio se

deve ao trabalho de urna equipe que
tem mais de 17 anos de conhecimento
do mercado, e é'a mais experiente
do Pais: a equipe do BlB (Banco de
Investimento do Brasil), cuja capacidade
é atestada pela grandeza e pelo Sl1CE;lSSO
dos Fundos Cresc_inco - Fundo Crescinco,
Condomínio Crescinco, Fundo AlIa
e Fundo Crescinco 15T

E além de lhe oferecerJodas as

vantagens de urn bom investimento, G

Fundo Crescinco 157 aindâ proporcionà
urn seguro de vida inteiramente gratuito,
e o financiamento para você pagar o
Imposto de Renda e a aplicação do DL 157,
pela União de' Bancos Brasileiros.

Par(,l faZer sua aplicação, você
'dispõe da rede de 436 agências da
União de Bancos Brasileiros,

'

dos escritórios e -agentes autônomos
do Banco de Investimento do Brasil
e das Sociedades-Corretoras' e
Distribuidoras autonzadas.
Fique do lado de quem já provou
sua capacidade. ,

'

.

- Aplique no Fundo Crescinco 157,

Jolnvjlle (Sucursal) �

Está se realizando nà Casa
da Cultura maisum semi

nário" mensal de, avaliação
dos trabalhos de elabora

ção e implantação do Ca

dastro Téchico Municipal
de .Joínvílle, cujo prazo fi-

, nal para instalação está de
-terminado pata, e mês de

novembro; ,.
-

-«, ,_>
-

Do seminário, além de,

diretore� e destaca40s f'ijn-

cionár ios ,do Consórcio
�

GPI-CONSptAN, partici
pam também técnicos do

SERFHAU - Serviço Fe
deral de Habitação e Urba-

"nização, do Rio de Janet-
'fi '

, ',ro, srs. Ovídio Reate � Ge-
'raldo Lange, Sr. Mauro

'Moura" chefe de' gabinete
da Prefeitura de Joinville,
Sr. .Rebertq WetzeJ, dire
tc>r do Depart<Ullento de

Administração� sr. Enger-

.

I RENTABILIDIDE DESTAS EMPRESAS ..

NO INO·PISSIDO É IMELHOR RIZÃO PIRAVOCÊ
IPLICIR NO FUNDO CRESCINCO 157 NESTE INO.

_ Brusque (Su,�ursal de Itajaí)
- O Departamento de Educa

ção da Prefeitura de Brusque
,deverá iniciar nos próximos
dias as atividades para a im

plantação liIQ Banco do 'Li:vro
nas escolas da ,rede municipal
de ensino. Na oportunidade
será distribuída uma planifica
ção contendo todos os eJemen
tos necessáriQs para a cQmposi"
ção do Banco do LivrQ, numa
,oferta feita aos professores e'

direteres' de estabelecimentos
pelQ MinistériQ da Educação e

Cultura e Programa dQ Livro
Didático de Ensino Funda
mentai.

FUNCIONAMENTO

O, Banco do Livro consiste
em um sistema de empréstimo
de livros didáticos àos alunQs,
a,tra'vés de registrQ do mesmo e

contr.ole da própria escola. A

ope�ação básica é a troca de
livros entre alunos. Por exem
plo, os alimos que fQrem para,

a 3a_ série doariam os livros
,aos n'OVQS alunos -da 2'a. série,
ficando, dessa maneira, QS dQa-

'

dore com crédito para recebe
rem os livros da série em que
ingre.§.saram. A çoordenação
deste movimentQ de livros es-

Para avaliar'a eficiência de urn

fundo, use urn método que não falha
nunca Verifique se as ações que

'

,compõem sua carteira apreseritam boa
ren,tabilidade e possuem liquidez em

Bolsa
Essa análise é fillldamental,

pois :um fundo só Qonsegue
ser eficien,te e rentável, quando sua

cílleira é formada por ações também
eficientes e rentáveis.

A Carteira do Fundo Crescinco 157
reúne hoje, ações de mais de 80

'

empresas dos maip diversas setores'
da economia, todas elas dinâmicas,
sólidas e rentáveis.'

"

,

Para se ter urna idéia da
'qualidade desta carteira, veja em

que empresas estão suas �O maiores
aplicações: Lojas Americanas,
Alpargatas, Casa Anglo, Souza Cruz,
Ericsson, Fundição 1'l!py, Belga Mineira,
Arno, Brahma e Metal Leve.

TodaS estas ações integram os
índices' das Bolsas de Valores do Rio
e de São Paulo, o que é UIÍla boa
indicação de segurança e liquidez
para�qualquer papel

"

Tudo isso, permitiu ao Fundo
, Crescinco 157 proporcionar, desde que
existe até hoje, uma rentabilidade
superior a 300%.

rabd Neves, Diretor da Fa
zenda e funcionários da �

Prefeitura ligados ao assun

to.

,

O contrato para a im

plantação do eTM, cujo
custo total é' de Cr$
1. 521.508,00, foi firmado
com o consórcio GPI

-CONSPLAN, que Já vem
realizando os trabalhos n,a
cidade há mais de 90 dias.

tará á cargo de uma direção �s
pecial, dentro do estabeleci
mento escolar, COmpQsta por
professores, pais e alunos.

OBJETIVOS
A implantação do BancQ do

'Livro tem por objeto prolon
gar a vida útil do livro didáti
co, peFl'nitir seu reaprQveita
menta após (') primeiro ano de

uso, possibilitando sua per
manência na escol,a em anos

sucess-ivos, desenvolver hábitos
necessários para' o manuseio
do livro, difundir o zelo e di
minuir os gastQS familiares nQ

custeio dós estudos.

, �

1
I

1\I�,j

,

�' FUNDO CRESCINCO 157

�GRUPO UNIÃO DE BANCOS
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O ESTADO - 22 de .agosto de 1974 - Página 10

Meningite já
fez 8 óbitos
emSlumenau

Timbé do Sul (Correspondente) -

As quatro pontes de madeira construí
das há 24 anos em Timbé' do Sul, para
facilitar o escoamento de sua produção
e que foram destruídas pelas inunda- .

ções de março último, estão. sendo
substituídas por tábuas colocadas so

bre o leito dos dos. A passagem de vei
culos só é permitida nos diasem que as

águas não ocupam mais de dois metros
de largura do leito dos rios. Em dias

chuvosos, caminhões de cargas e carros

de passeio formam mas em ambos os

lados dos rios aguardando a normaliza

ção do nível das águas para poder pas
sar. Em direção ao leito do rio, cujas
extremas servem de passagem, a Prefei
tura' improvisou estradas em face de

não existir outro meio para o escoa

mento da produção.

Autoridades do município revelam

que a falta de pontes é aprecariedade
das estradas encarecem demasiada
mente o produto da região e têm se

constituído numa causa ao enfra

quecimento da econoniia da região.
. ,

Sobre o rio Serrá Velha, a Prefei
tura construiu uma ponte de dois me

tros de comprimento que é encoberta

pelas águas do rio quando onível das
mesmas atinge a um metro de altura. O
rio Rocinha teve um trecho aterrado

para dar passagem a .vefculos de carga,
mas nos dias chuvosos a pressão da

.

água exige a reco�posição do aterro.

Blumenau (Sucursal) - O Centro .de Saúde vem

realizando há algum tempo uma estreita vigilância
epidemiológica no município com a finalidade de
combater os males provocados pela meningite, que
segundo fontes do DASP tem a maior incidência de casos,
fatais ou não, em Blumenau e.na região do Vale do Itajaí.
Diariamente são visitados hospitais e casas de, saúde para
um controle perfeito da situação, tendo a medida
diminuído em muito as consequências mais graves do

problema.
Um relatório exato elaborado pelo CS, do mês de

janeiro até o dia 20 do corrente mês aponta cerca de 112
casos - 78 de meningite meningocócica e 34 de outros

tipos -, numa estimativa. que supera o total do ano

passado que ficou em 75 casos. O número de óbitos
também é superior, cerca de oito neste. ano contra 5 em
73.

Segundo o diretor do Centro de Saúde, Nilton Nasser,
atualmente existem 4 casos de meningite .em estado de
observação, nenhum deles graves.: O último óbito de 74
registrou-se no dia 14 do corrente mês. Afirma ele que a

tendência do mal é agora estacionária com o término da
estação' de inverno.. .,

Nasser esclarece que por enquanto as medidas são mais
de prevenção do. que praticamente de combate a

. meningite pela falta de recursos necessários. O sanitarista
participou em Florianôpolís da recente reunião com o
Ministro da Saúde, quando'este fez a promessa de enviar.
para Santa Catarina cerca -dé. 50·mil doses de vacinas que
serão aplicadas inicialmente' no pessoal' que lida com os

doentes" Depois disso haverá .nova remessa; de .sOO mil
unidades, para a vacinação de 'crianças com idade de O a

14 anos nas cidades corri mais 'de 50 rriíl habitantes.
A vacinação, explicou o sanitarista, deverá 'ocorrer

durante o 'verão pois o seu efeito deverá se fazer sentir
somente no inverno do prôxímo ano.

O diretor do CS afirmou ainda que em Blumenau são
registrados cerca de 2 casos de -meníngíte por semana' o

que' perfaz um total de 8 por mês. O maior número de
casos ocorreu na primeira semana do. mês de' agosto,
quando uma rigorosa frente fria se abateu sobre a região. _

lEYE PARA0
'SOQUEMVOC

OS DORMITÓRIOS DE MÓVEIS CIMO-VOCÊ CONHECE!

./

�RTO.
CONHECE!

·grln Meti

, .

Coordenador do Rotur
diz .que em Joinville
turismo ainda é fraco,
Joinville (Sucursal) - "Joínvílle não apresenta

para pr�nder o turism�, e se as autorid�des não impl�darem rapidamente uma mfra-estrutura solida que pre :ta,turista, .a cidade contínuarã sendo eternamente an a o

uma rápida passagem destes que aqui chegam p�ra��as
compras e que seguem em busca de outras cidades �:
estão bem adiantadas turisticamente". Estas declarqaU: jaf stadasnel C A . Çoes. oram presta as pe o sr. esar ugusto Ferreira V" .

,

RO' . leIraCoordenador do Projeto
.
'fU� que está, visitand '

principais cidades brasileiras, corn o objetvo de cria
I') as

roteiro nacional de Turismo, por parte da 'Embraturr �mrante a, en!revista �u� concedeu no seu último di� �permanencía em Joinvílle, no Departamento de Culr
'

E T'
. �sporte e urísmo, .

.

,

- "São muitas as falhas existentes, que contribuemnegativamente para que o turista não faça de Joinvillsimplesmente uma escala, sendo que uma das Principaiseécausada ��los �estal:lrantes que �ão f�n�ionam depois das2:2 �?ras , fnsou o Sr.. Ferreira Vlerra".acrescentande
que este aspecto negativo, uma vez senti de perto
ma das noites em que aqui permaneci 'ao deixar o hoteí
em que me hospedava, por volta das .2h30m, a procura1.
de um restaurante para jantar, nã(fencontrand,o nenhu
aberto, voltando para o hotel decepcionado". É necess�
rio acrescenta - que uma medida seja tomada a este res.
peito, pois os restaurantes devem ficar aberto pelo me
nos até as 2 hor� da.madrugada para atender aos v.iajan.tes, nem que seja feito uma escala de plantão entre os
proprietários. Além do mais são poucos os restaúrántes
na cidade que atendem bem. Quanto aos hotéis, adían
tou que Joinville possui três de boa categoria, o que é
muito pouco para uma cidade tão evoluída como esta, o
que consti!Ui outro: ponto negativo pois nem sempre o

turista encontra vaga, o que o leva a procurar outras
cidades.

Adiantou que a medida mais viável por parte dos pro.
prietários de restaurante para atender até a madrugada,
seria a escala semanal, o que viria surtir efeito em curto
prazo. A princípio, seriam poucas as pessoas que seriam
atendidas, mas com o passar do tempo, até os próprios
joinvillenses passariam a frequentar, pois saberiam onde,

encontrar um local para fazer suas refeições depois da
meia noite: Nos dias de hoje, dificilmente os homens de
negócio, encontram tempo para o jantar antes das 22
horas, mas não se preocupariam se soubessem onde en

contrar um restaurante, depois das prolongadas reuniões.
Segundo Joinville uma cidade industrial isso é normal, e
além do mais beneficiaria o incremento do turismo.

Continuando em suas declarações, César Augusto Fer
reira Vieira adiantou que Joinville tem alguns bons atra
tivos, como os museus, a rua das Palmeiras e alguns ou

tros pontos naturais, mas isso só não basta. Tem que ser

feita uma infra-estrutura muito sólida com a construção
de grandes empreendimentos, 'corno aquele que se pre
tende realizar no Morro do Boa Vista, projeto que to- .

mou conhecimento numa entrevista com o Prefeito Pe
dro Ivo, e que achou muito importante pois poderá tirar
a cidade do atual estágio de simples passagem por parte
dos turistas. "'i s ,

•

Finalizando disse que tudo será muito difícil para
Joinville, principalmente porque é uma cidade industrial,
mas com a construção de grandes empreendimentos.

, EDITAL

o Departamento Nacional da Produção Mineral informa
ao público em geral e, em particular, aos interessados em

pesquisa e lavra mineral as providências adotadas com vistas à '

protocolização de documentos, tanto nesta Administração
corno nos Distritos, consu bstanciadas na Portaria no. 150, de
07.08.74, abaixo transcrita:

Portaria no. 150, de 07 de agosto de 1974.
O DIRETOR-GERAL DO DEPARTAMENTO NACIO

'NAL DA PRODUÇÃO MINERAL, usando da atribuição que
lhe confere o Artigo 46, item XXXIV, da Portaria no, 189,de
14 de fevereiro de 1974, do Exmo. Sr. Ministro de Estado das
Minas e Energia, e de acordo com o cronograma de mudança
desta Administração Central do Rio .de Janelro para esta

Capital, .

. R E S O L'V E expedir as normas disciplinadoras do

funcionamento do Protocolo Geral deste Departamento, a

vigorar a partir de 02 de setembro de 1974: '

I - O Protocolo Geral do Departamento Nacional da

Produção Mineral funcionará em Brasflia, a partir de 02,de
setembro de 1974, em sua Sede, no Setor das AUlarqUl�S
Norte, Quadra 1, Bloco.B, onde, obri�ato�amente, d,:"era�ser protocolizados os pedidos de Autorização de pesquisa, d ,

Lavra, de Registro de Licenciamento e de Reconl:t.eclmento
'Geológico; - .', 'oII - Os pedidos� de Autorização paf� f�nc,onar �o�eEmpresa de Mineraçao, do Grupamento Mineiro, de GUI,a

dUtilização, de Imissão de Posse,' de Suspensão Tempo��MeLavra e todas as' demais solicitações formuladas ao . t

não mencionadas no inciso I, poderão opcionalmente" ser

protocolizados nas Unidades Regionais, especificadas no Item·

V desta Portaria;
,. � ,

'
. ]IIII - Além das solicitações mencionadas no tnCI�O .�

poderão ser também protocolizados nas Unidades Reg��n:�quaisquer documentos complementares de processos J
s.

�

O M d d
.

t' entre outro,tramitaçaO no NP ,enten en o-se como aiS,' .

a
os seguintes: cumprimentos de exigências, planos de pesqUl�a'
atestijd_?s de capac!dade financeira, rel�tório� de peJs�:iO;alteraçao contratuais 'de empresa de mmeraçao e re at

.

anuais de lavra.
, II e IIIIV - Para a protocolização mencionada nos Iten� ls o;

somente poderão ser entregues nas Unidades -Regional
om

documentos que visem a instruir processos relacionad�n�da.atividades minerais, dentro da jurisdição da resp,:ctlva recebi.de, ficando expressamente vedado-a cada DistritO? fora
mento de documentos relativos a assuntos que estejam
de sua jurisdição.

.

.' enteV - As Unidades Regio.nais; conhecidas oflclalm
como Distrito, tem as seguintes jurisdições: ta

10. Distrito - Estados: Rio Grande do Sul e San

Catarina,
Sede: Porto Alegre; .

20. Distrito - Estados: São Paulo e Paraná,
Sede: São Paulo;
30. Distrito - Estado: Minas Gerais,
Sede: Belo Horizonte; , {1Ja Rio
40. Distrito � Estados: Per�ambuco, Alaqoas, parader;1 de

Grande do Norte, Ceará, Piauf e Terrltórlo Fe
Fernando de Noronha:

Sede: Recife;
e Territ6rio,50. Distrito - Estados: Pará, Maranhão

Federal do Amapá,
'

Sede: Belém; \
60. Distrito - Estados: Goiás e Mato Grosso,
Sede: Goiânia;

.

70. Distrito - Estados: Bahia e Sergipe,
Sede: Salvador;. . 'tórios
80. Distrito - Estados: Amazonas, Acre e Tern

Federais de Rondônia e Roraima,
Sede: Manaus; 'ro e

90. Distrito - Estados: Guanabara,' Rio" de Janel.

Esp{rito Santo,
Sede: Rio de Janeiro.

.

. Acyr Ávila da Luz �
Diretor-Geral do DNPM
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lV1enor encontra 12' fetos

boiando no Rio Cachoeira
'I,

•

,

Doze fetos' com idades que oscilam entre três e cinc�
eses foram encontrados às 16 horas de ontem boiando

�s águas do rio Cachoeira, nas imediações da rua

ftaiópoliS, no niunicíp�o de Joinville.
'Os fetos �oram avistados po� uma menina de cinco

anos que bnncava na margem do rio quando alguns
orpos brancos. pas.saram boiando, levados pela
Correnteza. A memna, dízendo ter visto "muitas galinhas
�oiando no rio", con.tou a mãe que, verificando o fato,"
consta tou estarrecida se, tratar de fetos' já bem '

desenYolvido�: Alguns apresentam até cabelos na cabeça.
O, motons,t� de um ta�(l gue passava foi quem, a

pedido da, mae, da memna que avistou os fetos,
cornunico'4 o fato à Delegacia Regional de Polícia de
Joinville. .

, Segundo .mf�rmaram as autoridades policiais
daquela delegacia, os fetos foram 'recolhidos ao

necrotério do Hospital São José, onde serão submetidos
A nécrópsia. , '

•

Fato, que e.st� despertando a atenção dos policiais é

que nas ,proxlIl1l�ades �o local onde os fetos foram
avistados pela memna, reside uma parteira.
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,

/

Trânsito ontem na cidade
teve dois atropelamentos
Gravemente ferido, foi internado no Hospital d� Cari

dade .na tarde de on_t�m o menor Rogéno Fernandes
,

Correia, de 10 �.?s, vmma.de atropelamento ocorrido às
13h30m. no pano da Sociedade de Proteção ao Menor
Trabalhador - Promenor -, localizada nas proximidades
do Palácio da Agronômica>

,O acidente se deu quando o garoto, correndo no en

calço da bola com que ele e outros meninos jogavam
futebol no pátio da entidade, atravessou à frente do
Vol�s TL de placa AB-�6��. O veíc�o era dirigido por
G�V1no San�, pr�pnetano da Pamficadora Ryan, lo
calizada à avenidarRío Branco, fornecedora da Socieda
de. O atrol?elamento ocorreu no momento em que Gal
vino Sandrini se retirava após ter efetuado urna entrega
de pães. O próprio motorista atropelante socorreu o

menor que continua internado no Hospital de Caridade.
- Um outro atropelamento, ocorrido às 13hI5m., na
mesma rua da Promenor, Rui Barbosa, provocou feri
mentos leves em Aleneide R. da Silva, de 24 anos resi
dente à rua São Vicente de Paula, no. 106. Foi c�lhida
pelo táxi Volks AX-0038 que era dirigido por Valdir D.
íla. Silveira, residente na Lagoa da C,?nceição. Aleneide
fOI 'SOCOrrIda pelo motonsta 'e medicada na Hospital
Celso Ramos.

Motorista dorme, sai da

pista e capota caminhão
I

Itapema (Sucursal de Ita-

jaí) - Dormindo no volante, o
motorista' de um caminhão
transportador de leite saiu da
estrada, e, ao invés de entrar
direito na ponte sobre o Rio
Bela Cruz,. da BR-101, em

Itapema, acabou derrubando a

amurada, indo' parar no fundo'
'

do rio. A 'cabine ficou comple
tamente destroçada, tendo se

separado da carroceria. O mo

torista, Martin Manke, apesar
de' tudo, nada sofreu. Elemes
mo contou a história.
'Havia' ;aído d� Blumenau'.

anteontem por volta das 23
'

horas, com uma carga de 23
mil litros de leite, 2 mil copos
de iogurte, e mais uns volumes
de derivados do produto, cujo
peso não lembrou. 'Com o

caminhão, placas JL-24-93,
de Blumenau, veio para Floria
nópolis, "arande algumas ve-

� zes no caminho, para distribui
ção. Vindo 'devagar, ,

quase pa
rando", e cochilando, "com'
�lUito sono". De, repente, ,"a
única coisa que me lembro, é
que o caminhão saiu' da estra
da; e foi direto, para o fundo
do rio".

Martin Manke; o motorista,
estava cansado. O acidente
oco�u às 3· horas da madru-

gada. Teve muita sorte, e saiu
ileso. Disse ele que "relaxou
se" na direção. A cabine sepa
rou-se da carroceria, virando
de sentido. Os populares que
assistíam, ontem à tarde, a

"operação-recolhimen to" do
leite e. do iogurte, estavam
admirados com a sobrevivência
de Martin, Para ele, entretan
to, tudo não passou de um

"susto muito grande". Prova
velmente a partir da semana

que vem voltará a percorrer o
mesmo caminho, que já conhe
ce tão bem.

Karmann-Ghia cüerrissa na
,

Gafieira 'doManeca q-ue não
teve seu baile calmamente

Em seus 21 anos de existência, oClube
Recreativo 4 de Maio, mais conhecido co

mo "Gafieira do Maneca", jamais deixou
de cumprir sua programação festiva, embo
ra algumas "circunstâncias" em tempos
idos tivessem atrasado o início dos bailes.
Mas a "função" programada para anteon

tem, nem chegou a começar, quebrando
urna longa tradição mantida durante toda a

sua existência. E, pela .prímeíra vez, na

"Gafieira do Maneca" o baile não seguiu
·

calmamente, contrariando o samba de Mo
,

<eira da Silva', simplesmente porque nem

começou.
SURPRESA NA NOITE
Eram aproximadmliente 23 horas de

terça-feira, quando os músicos do Conjunto
de Ascindino, responsável pela movimenta
ção da festa, afinavam seus instrumentos

para dar início ao baile. No salão não havia
·

ninguém e as poucas pessoas que se encon

'travam no local esperavam os primeiros
acordes de Ascindino e seus comandados

para o início da dança. Os homens se aco-

'tovelavam no balcão do bar, tomando suas

primeiras doses de conhaque ou de cacha

ça, enquanto as mulheres no toalete, troca
vam as "últimas fofocas" surgidas no come

ço da semana.
·

Inesperadamente, um estrondo, pôs 'em
i"� pânico dirigentes, músicos e frequentadores

.

daquela casa. de; diversões nQtqrp,a" :Niit
guém conseguiu entender o fato, poucos
viram, mas todos se assustaram quando um
Karmann-Ghia entrou ruidosamente pela
parede lateral de madeira, levando janelas,
mesas e.cadeíras pela frente. Com 4 ocu

pantes, o veículo, segundo a perícia
técnica, projetou-se num vôo de 35 metros,
saindo pela outra lateral do Clube.

SORTE OU AZAR?
.Para muitos "habitués" presentes a cena

chegou a ser divertida, depois do susto.

Outros lamentaram a impossibilidade de se

realizar o baile, pois a direção anunciou

que não 'havia pessoal suficiente para segu-,

ranç� - evitar o, "penetras" contumazes

<[de, apresentam os mais variados argumen
tos para ter acesso ao clube sem o paga
mento da cota correspondente fixada pela
diretoria - e os músicos alegaram perturba-

'

ção emoeienal 'e se diziam sem condições
de abrilhantar a festa.

Os mais preocupados com o acidente,'
contudo, analisavam o acontecimento por
outro prisma: afora/os 4 ocupantes do pe
queno, veículo que saíram com escoriações
generalizadas foram medicados no Hospital
de «aridade e liberados ímedíatamente,
nenhum frequentador do clube recebeu fe- ,

rimentos. Além disso, levantavam a hípô
tese do acidente' ter acontecido meia hora
mais tarde; quando a movimentação e a

anímação são maiores nos salões. lembra
vam, ainda, que tudo se transformaria
nurna catastrófe se a inesperada e inédita
entrada do Karmann-Ghia tivesse ocorrido
num sábado quando aafluência de 'público
é bem maior e a animação começa pouco .

antes. Felizmente, exceto os prejuízos, de
ordem material; não houve vítimas a la
mentar, embora os proprietários conheCi
dos como Maneca, seu irmão Hercílio e

João reclamassem a suspensão do baílé de
,

anteontem que prometia ser dos melhores,
apesar da noite fria que desistimula urn

poucos os "habítués".
INESPERADA Ll\TVASÃO

,

Trafegaqdõ, pelª l\venidª Ivo Silvejea;,
em direção" Í\

..

Ponte Hercílío Luz, o

Karmann-Gh ia vermelho de placas
AA-8�7-35 venceu a curva nas proximi
dades dá loja Hoepcke Veículos e o moto
rista perdeu o controle do carro. Ao volan-:
te estava Nereu Pierri, residente à Avenida
Barão do Rio Branco, 58, em Palhoça, que
disse sentir um defeito mecânico nas roda
quando desenvolvia 80 quilômetros horá
rios. Tentou prosseguir na pista em linha
reta para'alcançar o Morro da Caixa

D'Água, mas a direção não obedeceu, fa
zendo o carro dar uma guinada para a es

querda, atravessar, o canteiro central da via

pública e se projetar contra o casarão de
_

A,pós um vôo espetacular
�

.âe 35 metros, o
Karmann-Ghia .provocou
uma abertura na parede
de madeira da Gafieira
do Maneca, onde antes

havia uma janela.
O pequeno veículo com 4
ocupantes, atravessou o

salão, ainda vazio,
levou mesas e cadeiras,
saiu pela outra lateral

e capotou tão

espetacularmente como
entrou. Os músicos ainda

afinavam os instrumentos

para iniciar a "função ",
que não teve. Nenhum
"habitué" se feriu, mas
anteontem não houve o

sempre "calmo" baile da

"Gafieira do Maneca "�'o -

Tudo ficou acertado e

sábado já tem baile.

I

madeira, sede da "Gafieira do Maneca". Se

gundo alguns populares, a maioria "pene
tra", que se encontravam no lado de fora e

presenciaram a cena, o pequeno Volks deu
urn salto espetacular de 35 metros. O pré
dio, que fica a cerca de .I O metros abaixo
do nível da estrada, foi atingido nas duas
laterais, de madeira.

.

Além do motorista Nereu Pierri, saíram
feridos levemente de veículo, seu proprie
tário. Itamar Guimarães Ferreira que nego
ciâv�' com Nereu à venda do carro, seu

irmão Antenor Guimarães Ferreira e Nor-
mélia Pierri.

-

BAILE SÓ sÁBADO
Apesar .da fama' e da tradição, o Clube

Recreativo 4 de Maio, a principal e mais
movimentada gafieira de Florianópolis,
deixará de proporcionar entretenimento
aos seus frequentadores hoje - as festas são

. as terças, quintas e sãbados, com eventuais

Avião cai em Salvador e

mata seis tripulantes
I

'Quahdo tentava aterrissa

�m no Aeroporto Dois de Ju-
o, em Salvador, o avião Su

pet-Bitz, de treinamento" per
te_neente à Força Aérea Brasi
lerra (FAB), caiu nas proximi
dades do Loteamento Centena
no; na localidade de Lauro de
Rreitas,� onde fica o aeroportode Salvador e incendiou-se em

seguida, matando seis tripulantes l1l,ilitares do, aparelho: cin
C? oficiais e um sargento me
caUiCo.

A notícia do acidente' só
�hegou 'ao conhecimento púlico �s primeiras' horas da:
manhã de ontem através de

�ota otícíaí distribuída pelo
Ornando Costeiro. Os corpos,
carbonizados dos seis militares

?ortos no desastre ainda não

M�a� enviados ao Instituto
edlco Legal' de _ Salvador

n
"

�m o acidente comunicado
o IciaImente � polícia:
,�omenta-se que um dos

�lItares tripulantes do avi�o45; de numero 2891, tena
:scapado com vjda no desas
�e. O fato até o momento, po
�em, não foi confirmado, pois,Aeronáutica não permitiu
�nda � acesso de jorna�istas à
ea milItar, onde o avião da

FAB caiu.
É a seguinte, na íntegra, a

nota distribuída ontem pelo
Comando Costeiro:

"O Comando Costeiro,
com pesar, comunica o aciden
te ocorrido às 23 horas do dia
20, com, a aeronave C-45, da

FAB, de número 2891, nas
. proximidades da cabeceira da

pista 16, do aeroporto de Sal
vador, quando realizava ,Vôo de

instrução. A referida aeronave

pertencia ao Quarto Comando
Aéreo Regional, sediado em

São Paulo.
No acidente faI,ceram os

seguintes militàres: Capitão
Aviador Eduardo Antônio Oli
veira Café, pímeiro-Tenente
Sidnei' Moreira Andrade, Pri
meiro-Tenente Clodoaldo Pe
reira Barcelos, Primeiro-Tenen
'te Márcio Lopes Assunção,'
jTerceiro-Sargen to Cleiber
. Adão e o Major-Aviador Már
:cio Roberto Carvalho Martins:

A comissão de, acidentes
aeronáu ticos já iniciou investi-:
gações para 'apurar as causas

do acidente". A nota é assina
da pelo Comandante Interinp
do Comando Costeiro, Major
Brigadeiro Antônio Vieira Cor
tez.

ESTA CONSTRUIDo.?
Aproveite estas ofertas: Chuveiro Corona
Cr$ 46,00, Materiais elétricos 20%, Caixas
D'Ãgu,a 20%, Tintas Coral e Ypiranga 15%.

Sempre o melhor preço em

PHlllPPI &' elA.
a casadoconstrutor

Centro - Estreito ,{Balneário Camboriú
Fones: 6520 - -6368

'{

RESOLUÇAO N º 562
/

'

O Presidente do Conselho Administrativo do 'Fundo dei Desenvolvimento do
Estado de Santa Catarina":" FLJNDESC, no uso de suas atribuições,

RESOLVE:
Art. 10. - As empresas que solicitarem colaboração financeira e forem atendidas

pelo FUNDESC em suas linhas de Incentivos Fiscais, Financiamentos e/ou, ,

Subsidiamento de Juros, se comprometem a adquirir no parque industrial

catarinense, dos materiais de construção, móveis, equipam_entos e utensfllos em

geral, enfim tudo que venha integrar seu ativo fixo, em caráter de prioridade,
sempre' que o preço e/ou a qualificação técnica do concorrente não seja inferior ao
produto catarinense.

Art. 20. - Os representantes do FUNDESC, OU dos seus Agentes Financeiros,
quando realizarem as visitas de fiscalização para efeito de liberação de parcelas
cronograma das de incentivos, financiamentos e subsídios, examinarão os

documentos de aquisição das bens acima arrolados, que não tenham atendido ao

disposto-nesta Resolução.
Art. 30. - Nos contratos em que o FUNDESC for inteíveniente, fica obrigatória

a inclusão, em cláusula contratual, do atendimento' e aceitação das condições
constantes desta Resolução.

Art. 40. - Os relatórios da Fiscalização serão examinados pelo Presidente do

FUNDESC, que poderá aceitar ou não as justificativas do mutuário em não atender
às disposições desta Resoiução.

Art. 50 . ..., Caso justificado o fato, pela Presidência, o,processo será'encaminhad�
para li,beração. Caso· julgado injustificado; será encaminhado a julgamento do

Consj!lho de Administração do FUNDESC, que analisará as circunstâncias

'c;leten:ninantes dasaquisições em desobediência a estct Resolução, podendo suspender
a partic'ipação do Fundo, como penalidade máxima.

Art. 60. ._ Ficam, desobrigados de proceder na forma do disposto nesta'
Resolução os bens e equipamentos de origem estrangeira, 'sem similar ou bens não

groduzidos em território catarinense, segundo certificado do CDZ ou da Federação
da Indústria de Santa Catarina, conforme o caso.

Art. 70. - Esta Resolução entra em vigor na data de sua aprovação pelo
Conselho do, FUNDESC passando a vigorar para todos os contratos em vigor.

Publique-se, ,

Florianópolis� 19 de agosto de 1974

Sérgio Uchôa de Rezende
PRESIDENTE

FACA COMO ELES
. '

domingueiras. Seus proprietários asseguram
que já fizeram acordo com- o proprietário
do .Karmann-Ghia para indenização dos
danos e que tudo voltará a funcionar nor
malmente a partir de sãbado.
"Embora o livro de ocorrências da Dele

gacia de Segurança Pessoal registre uma

observação segundo a qual "o veículo não
foi guinchado pelo Detran por se encontrar
em pedaços", o carro foi retirado ontem à
tarde-em myersas partes. Hoje pela manhã,
carpihteíros e operários ínícíam os reparos
necessários para.que tudo esteja em ordem
sábado, quando as atividades recomeçam.

, Ao contrário de outros dias, o dia de
,ontem foi movimentado na' "Gafieira do
Maneca", quando centenas de curiosos co

nheceram, pela prime.ra vez, o ambiente
'vazio da casa de madeira de 7 metros por
15, que à noite se-transforma, "ferve" e faz
o baile seguir calmamente...

Modelàr, Casan, Grutinha, Apesc,
Butlque Quebra-Galho,

Hoepcke (Magazine e Ferragens),
Sapatolândia, Hetalhão, Discolândia, Coca-Cola.

Farmácia Nacional, Macon,
e. dezenas de outros e�tabelecimentos·

estão anunciando em ônibus.
Escolha as Iinhas de bairros de maior frequência

em F Iorianópol is e grande F lorianópol is.
Receba nossos representantes

para, maiores informações.

veicular publicidade Itda
Rua Castelo Branco, 14 - Camprnas - Fpolis - se. - Fone: 3689
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vIRGEM - Se o seu trabalho é relacio
nado com o público terá ótimos resulta
dos hoje, O astro governante do dia
dar-lhe-á ótimas oportunidades de en

contrar o caminho (ia felicidade arnoro- -

sa. Elevação da personalidade e da saú
de.
LIBRA - Para os solteiros há indícios
de que podem realizar bom casamento
ou pelo menos conhecerem aquele que
será seu companheiro na vida matrimo
nial e para os casados harmonia familiar.
Cuide da sgúde e não se precipite.
ESCORPIAO - Para você o dia favorece

,

os interesses comerciais e o sucesso com

pessoas do sexo oposto. Terá notícia
hoje relacionadas com herança ou lega
do. Boa influência para cuidar de sua

aparência pessoal. '

S-AGITÁRIO - Dia em que terá bons
resultados com pessoas nascidas em

Touro, que poderão ajudá-lo a solucio
nar

_ problemas de ordem econômica,
Êxitó profissional e elevação social. Oti
mo ao amor, e as viagens.
CAPRICORNIO - Dia favorável ao pro
gresso fínanceíro e profissional. Se está
de alguma maneira unido à pessoa de
Leão, haverá possibilidades de rusgas
com a

�

mesma. Bom para as viagens e

para solucionar problemas familiares. ,\
AQUARIO - Algo muito bom me

acontecerá hoje, especialmente defoisdas 18 horas. Aumento consideráve de
popularidade e indícios-de melhoras
notáveis no terreno profissional. Mas
cuide de sua saúde e de seu dinheiro.
Bompara tratar de heranças.
PEIXES ::- Sua atenção será despertada
no sentido amoroso para uma pessoa de
origem estrangeira que podera fazer a

sua felicidade,matrimonial, se ainda não
tem compromisso. Vantagens e progres
so profissional e social.

HorÓSCopo

Omar Cardoso

ÁRIES - Dia em gue estará' com muita
disposição tanto, ffsíca quanto mental,
porque a influência o beneficia demasia
damente. Aproveite este magnífico flu
xo astral, também, para realizar-se senti
mentalmente. Bons negócios.
TOURO - Chances no amor, êxito nos

negócios e ótimo estado geral de saúde.
Tudo isso, será concedido a você neste
dia. Terá, também, sucesso nos negó
cios, nas novas empresas, no trabalho e

na vida social. Aproveite.
G�MEOS - Dia em, que terá muito bons
resultados com pessoas nascidas em 'Li
bra e Aquário. O fluxo também, é
favorável para intentar ações de desquite
ou para marcar data para novo casamen
to. Sucesso profissional, financeiro e

social.
CÂNCER - Dia prometedor de sucesso
nos empreendimentos, - quando poderá
melhorar sua condição financeira, O
fluxo astral é dos melhores a vida
sentimental e amorosa; ao trabalho e às
novas amizades. Boas notícias.
LEÃO - Dia excepcionalmente benéfi
co para' as artes e. o amor. Se você se
casar ou tiver filha; nascida; agora, pôde,
estar certo de que serão b�os e felizes e

que durante toda a Vida hao de propor
clonar-lhe muita alegria.

Tecidos e Confecções Preços Convidativos.
'lenClas A Vista ou pelo CREOI-IPESC.
Rua Trajano, 2 Esq. Cons. Mafra e Fel'ipe Schmidt:16

Florianópolis Santa Catarina

A Refinadora Catarinense S.A.
lembra que a Lei 5.041, de 02 de julho
deste ano, limitou em seis meses

o prazo máximo de escolha do projeto
para aplicação de incentivos fiscais
da área ICM-Fundesc.

Esta nova 'situação exige dos
ernpresdr i os catar i nenses dec isões
mo is rápidas. Mas nem por isso
menos sequrcs , Para satisfazer esta
duplo ex iqênc io j.rupidez e segurança,
a Refinadora Catarinense sugere
seu projeto. E sugere bosecdo em

dados que garantem, (*) além dos
reflexos desejados pelo Fundesc, a

rentabilidade solicitada pela
conjuntura do país. Tanto é verdade,
que mesmo em fase de implantação,_
a Refinadora Catarinense já produz
e vende. E faz isso muito bem:
tornou-se , já nos primeiros meses, a

maior fonte catarinense de
d i vi ses externas para a nação.

.

C'inema Darci Costa

FUNDESC REDUZ' PRA�O
PARA APLICACAO

DE INCENTIVOS FISCAIS
. DA AREA ICM.

(*-l Para obter maiores informações sobre o projeto
e a viabilidade da implantação da Refinadora Catarinense, solicite o

perfil do projeto e o.bo lcnço relativo ao 1º semestre de 1974.

/

Os Oito do Diabo, de Burt Topper (Ralph Meekerll.eslie
. -Parrish]

ROBIN HOOD - O TRAPALHÃO DA FLORESTA,
- comédia nacional com objetivo de sátira a temas

permanentes do cinema, cometida por J.B. Tanko, o

mesmo que, recentemente, assinou Aladim e a Lâmpada
Maravilhosa. A dupla Renato Aragão e DeM Santana,
novamente comendam a sub-chamada. Eastmancolor, 5
anos. São José 3-7,45-9,45 horas.

OS OITO DO DIABO (The Devil's 8) Um filme sem

maiores informações; o material publicitário sugere ações
e violência, dentro do esquema em que, atualmente, são'
feitos as pressas muitos filmes. Ralph Meeker, um bom

ator, está no elenco ao lado de Christopher George e

Leslie Parrish. Desconhecemos também o diretor Burt

Topper. Technicolor. 18 anos. Rítz 5-7,45-9,4S-horas.
E O VENTO LEVOU (Gone with the Wind) Em

reapresentação, o clássico representante do star system,
realizado em 1939, assinado por Victor Fleming. Clark
Gable, Vivien Leigh, Olivia de Havilland, Leslie Howard,
Thomas Mítchel encabeçam o elenco. Um filme para se

ver, em qualquer época. Coral 3 e 8 horas.
O PODER DA MÁFIA, de Damiano Damiani c/Fran

coNero

,AJOELHADO A SEU� PÉS, de Gianni Morandi.

Roxy 2 e 8 horas.
REENCONTRO DE AMOR, de Martin Ritt c/Walter

Mathau. Censura 14 anos, Jalisco 8 horas,

VINGANÇA EM ESTILO CHINÊS, cJChin Han,
O VERÃO QUE PASSOU, de Paul Bogart c/Gary

Grimes, Censura 18 anos. Glória 8 horas.
UMA LUZ LÁ NO CÉU, c/Robert Helfstrom. Censu

ra 5 anos. Rajá 8 horas. '

IStodieçkl
Os necrófilos florianopolitanos estão 'em festa: está passando, na tela do
cine Coral, que já foi fábrica de sabão, "EO Vento Levou... "

com os

falecidos Vivien Leigh, Clark Glabe e Leslie Howard.
Do quarteto principal, apenas Olivia de Haviland, que é irmã de Joan

Crawford, continua ouriçando as telas do mundo. Enquanto a sua irmã
ouriça as fábricas da Pepsi ,

O filme continuará em cartaz até o vento levar pros lados das Três
Pontes. .'. Até lá toda 'uma cidade continuará lacrimejante "Sniff, sniff.
buáââââá", declarou a modelo (que já foi da Madame Bouriskà) Claudia
"Pop" Cem, no intervalo do filme.

'

'A exposiçao de Guido Heuer,' nos, mais diversos locais, demonstrando
marcada para o dia 23 agora, na Galeria estar. o mercado de arte, em
de Arte do Stúdio A/2, teve que ser Florianópolis, a zero. Paralisado mesmo.
transferlda, infelizmente. Tal medida, Mas isso n��

,

'quer dizer que o

foi tomada por Causa da crise financeira floríanopolitano não verá as sensacionais
em que o mundo está passando. E seria gravuras em metal de Guido ainda este
uma decisão, não só anti-econômica, ano. Uma nova data, desta vez
como temerária, realizá-la. A definitiva, já foi marcada: Guido Heuer
transferência foi determinada em fase a estará em cartaz, na mesma Galeria, de 4

'

estudos feitos junto a outras exposições,
.

a 20 de outubro.

Florianópolis, que chique: está fitando impossível, não há mais quem
aguente. Depois que soube que não há nada mais elegante do que se encher,
de jóias, (mesmo que seiam jóias falsas), não se conteve e resolveu se

enfeitar de sinaleiras. Não há uma esquina, uma rua, que não tenha a sua

sinaleira, também identificada pela estranha palavra que é semáforo. Se
está dando (ou dará) resultados, não sei: É só esperar. No entanto, no

momento, a gente tem é qu.e prestar atenção prá não esbarrar nas ditas
[sinaleiras], muitas das quais "sutilmente" colocadas exatamente nos meios
das mas.

,

Fui, invisível, dar uma espiadinha, como
bom florianopolitano que sou, na loja
de decoração recém-aberta na Otto Ga
ma D'Eça e de propriedade, segundo
dizem, do conhecido médico Antônio
Carlos da Nova, em sociedade com o

decorador George von Hoff, from Cam
pinas, São Paulo. Em sociedade 'tudo
se sabe, tudo se comenta, Até mesmo o

que não' é verdade.". .! ,-

,

A loja está muito: bonita - apesar dos
.acrílicos e alumínios que já me

eansaram - provavelmente é a mais bem
instalada no gênero em 'Santa Catarina.
Ela é aconchegante, gostosa mesmo"
com uma iluminação que sugere inti�i-

dades. E seria ótimo para as frias tardes
desta época' do ano, sentados em macios
sofás e almofadões, não fosse a insistên
cia da "vendeuse" em ficar vigiando os

passos e manuseios dos prováveis futu
ros fregueses (com medo, naturalmente,
que alguns dos mais atrevidos, ousem

em embolsar pequenas, e quase todas,
bonitàs peças de arte em exposição).

.}e.

Nas paredes, óleo .e, tapeçarias de Car
los Paez Vilaró, o pintor uruguaio que -

inaugurou ã loja e sobre o qual já-mee-n:
tretí Ce aos leitores) numa outra oportu
nidade.

E

e
'.

I

t

e

A "Camponesa do Vale" despiu da sua '

_

tradicional indumentária tão difundida nas passarelas de, ,

concursos de.Misses, desceu prá Camboriú e mostrou, para a

indisc-reta câmera de Paulo Dutra, toda a graça, beleza, charme
ihteliqêneia, curvas e acidentes, geográficos ou não, da

mulher do Alto Vale do Itajaí. Com esse frio, que arrepio...

I.
1

Em casa de enforcado não fales em corda...

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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trono da competição que
reunirá todas as Universi-

I ,

dades e Fundações Univer-
sitárias do Estado de Santa

Stella Piazza de Souza

chegando d� Convenção
I nternacional de

Serviços Sociais
na Ãfrica

Celso Barroso Leite, numa
promoção do Grupo Fi
nanceiro BESC, Diretório

Acadêmico do Centro Só

cio-Econômico e Departa
mente de Direto Privado e

Social da UFSC, vão minis

trar um curso em nossa

cidade, "Direito do Traba

lho e Presidência Social".
.

.

M"ria Luíza Alberton

uma beleza de'
broto da cidade
de Orleans- Oatarina.

***
I

. A Assembléia Legislativa
do Estado, marcou para o

próximo dia 3 às 1.5 horas
sessão solene no Plenário

do Palácio Barriga Verde,
homenagem póstuma ao

ex-governador do Estado e

Senador da República, Iri
neu Bornhausen.

* * *

***

.'
Quem esteve na ilha parti
cipando da noite do Baile

Branco, especialmente
convidada. pela Diretoria

do Clube Doze de Agosto,
foi a jornalista da cidade

de Criciúma, Beverli Costa.
***

próximo mês, no Orleans

Tênis Clube.'
* * *

Soraya, filha do Secretário
do . Desenvolvimento Eco

nômico . e sra. Hoyedo
Gouvêia Lins, está nos

confirmando seu "debut"
na noite de fala dia 21 de

setembro próximo, no sa

lão de festa dó Teatro Car
los Gomes, na cidade de

Blumenau.:
***

O Dr. Dario Carva:lho e sra.

em companhia de amigos
foram vistos, numa dessas

anímadas noites no comen

tado Tubulão.
* * *

Lúcia: Araújo e' Clénio Go-
.

PIes, estão 'de casamento
marcado para o dia 13

próximo às 19 horas na

Capela do' Divino Espírito
Santo. Os convidados de

Lúcia e Clênt'o serão recep
cionados no salão de festa
do Clube Doze de Agosto.

.

***

Dia 26 próximo o Profes
sor José Abel R. dós San

tos, da Escola Federal de

Engenharia de Itajubá, na

Universidade Federal de

Santa Catarina, dará início
a um curso, promoção da

coordenação geral de Pós

Graduação riáUFSC ..

.* * *

Richard C. Bulos, da cida
de de Laguna, está em

contato com a diretoria do
Cube Doze de Agosto, pa
ra sua exposição de pintu
ra marcada para os primei
ros dias de setembro próxi
mo, na sala de recepção do
Clube Doze ..

, * * *
.

Três das malares autorida-
.

des brasileiras em Direito
do Trabalho e Previdência

Social, que são Professores
Mozart Victor Russomano,
José Martins Catharino e

o Governador Colombo

Salles recebeu em seu Ga

binete, o Comitê Executi

vodos XXX Jogos Univer
sitários Catarinenses, que
serão realizados de 3 a 8

de setembro, na capital do
Estado, sob o patrocínio
da' Federação. Catarinense
de Desportos Univer-

....,_ sitários. A comissão trans

mitiu ao chefe do Executi

vo, o convite para ser pa-

A APAE ,de Floríanópolís
e s tará completando 10

anos de atividades, no dia

,26, oportunidade em que
cumprirá um extenso' pro
grama onde destaca-se a

último sábado movimenta
da reunião dançante oca

sião em que foi eleita a

mais bela Mobralense, para
concorrer ao título de a

mais Bela Mobralense de
.

Santa Catarina.
***

homenagem a ser prestada
a sra. Daysi Werner Salles,
primeira dama do Estado,
pelos relevantes serviços
prestados aquela entidade.

***

O sr. e sra. Dr.' Ned Mund

(Lidia) em sua bela resí-'
dência homenagearam o

futuro Governador do Es
tado Senador Antônio CaF
los Konder Reis, com um

almoço. Entre os convida.
dos estavam coronel e sra.

Júlio Dutra, Deputado e

.
sra. João Linhares, futuro

'. více-Gevernador do Estado
Carlos Buechler, Dr. New
tô�' Ávila � sra., sr. e sra.

Décio Lago, sr. e sra. La-.
martine Richard e verea

dor Waldemar da Silva Fi
lho.>

Zury' O professor Osvaldo Fer
reira de Mello, que recen

temente prestou concurso

para Livre-Docentes, na

Universidade Federal de
Santa Catarina, defendeu
tese sobre "Tendência do
Versado Federalismo no

Brasil", sendo elogiado por

categorizados professores
de vários Estados que 'se
encontravam em nossa ca

pital.

'Machado

o industrial Cesar Condei- gramada para o próximo * * *

xa Cabral, Presidente. do mês.
.

Joinville Tênis Clube, aca-
Em Itajaí, já assumiu a capi-. '

tania dos Portês do Estado
de Santa Catarina, o Capi
tão-de-Corveta Paulo de
Guiar Reguffe.

* * *

.;;:l: '* *
***Capitão de Corveta e

sra. Paulo de Aguiar
Raguffe residindo

em Itajaí.

ba de contratar Antônio Maria Luiza Alberton, um
Carlos e Jdcafe, para um broto bonito' de Orlearis,
show nos salões do Joinvil- que -. fará seu "debut"
le T, Clube, em festa pro- naquela cidade dia 7 do

No salão de festa po Tiju
cas Tênis ,Clube, na cidade
de Tijucas.. realizou-se no

>'1-:,:, <,�,';J'l � I'SI' "�',�I
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EDITKC ,DE NotiFICAÇÃO
)" u.

DE' 2 º PÚBLICO LEILÃO

I'

EÓI,TAL DE NOTIFICAÇA"
DE 2 º 'PÚBLICO LEILÃO

, 1

Pelo presente Edital" por se recusarem a receber a

Notificação de 20. Público Leilão, ou por estarem em

lugar incerto e não sabido, ficam notificadas as

pessoas, 'abaixo arroladas, residentes ,ná cidade de
Florianópolis - SC., para ciência de que estamos
devidamente autorizados na forma da lei (Decreto
lei no: 70 de 21.11.66, art. 33 da RD �170 do
B._N.H.II. a' proçeder a realização do SEGUNDO
�UBUCO lEllAO, no próximo, dia 28 de Agosto de
1974; às 10:00 horas, em frente ao Fórum desta
Comarca, em Florianópolis - SC.; conforme publica
ções no jornal "O ESTADO", nos dias 11, 13 e

28/08n4, do imóvel adquirido por VIl$s., através do
Sistema Finapceiro da _Habitação:
001 - JOSE HERMI-NIO FAUSTI·NO e EMA DA

,

NIEL FAUSTINO - Rua Servidão Valdemiro Costa,
no. 189 - Trindade - FLORIANÓPOLIS - SrA.
CA.TARINA. '

,

.

.•

ASsim sendo, as pessoas acima mencionadas ficam
cientificadas do referide leilão, para não alegarem
desconhecimento,de sua realização.

.

Florianópolis, 22 de Agosto de 1974.
Dirceu Dias Pimentel - leiloeiro Oficial
,

.

Pelo presente Edital, por se recusarem a r.eceber a

Notificação do 20. Público Leilão, ou por' estarem em

lugar incerto e não sabido, ficam notifiçadas as

. pessoas abaixo arroladas; residentes na cidade de
Santo Amaro 'da lmperatriz - se., para ciência de
'que 'estamos devidamente autorizados na forma da
�ei (Decreto-lei no. 70 de 21.11.66, art. 33 da'RD
8/70 d9 B.N.H.I: a prçceder a realização do SEGUN,

. DO PUBLICO lEllAO,' nOI próximo dia 29 de
Agosto de 1974, às 10:00 horas, à Rua Prefeito José
Koerich, no. 389, em Santo Amaro da jrnperatriz -

SC., conforme publicações no jornal "0_ ESTADO",
nos dias 11, 13.e 29/08/74, do imóvel adquirido por
Vv.Ss., através do Sistema Financeiro da Habitação:
004 - LAURO JOSÉ SilVEIRA E lÚCIA AMÉLIA
BOSSlE SI lVEI RA - Rua Prefeito José Koerich,
no. 389 - .SANTO AMARO DA IMPERATRIZ -

STA. CATARINA.
Assim sendo, as pessoas acima mencionadas ficam

cientificadas -do referido leilão, para, não alegarem
desconhecimento de sua realização. '

,.

.
Florianópolis, 22 de agosto de 1974 •

Dirceu Dias Pimentel - leiloeiro Oficial
/

VEZES
sem entrada,

preço de à vista
/

I,
I
I,

.'

-',

,

\
.

� \

A 'Modelar bota pra quebrar;
Nas seções de Moda mascul ina
e feminina, você compra em -J O
vezes sem entrada exatamente pelo preço a vista ou s�
preferir.icorneça a pagar em JANEI AO do ano que vem,
recebendo em cada compra, os cupons para concorrer

a muitos prêmios e .

�

S
,�

,
,

.Centrais Elétricas do Sul do Brasil S.A.
ELETROSUL

\ .

\

Subsidiária da ELETROBRÃS
\

�

VIAGENS MARAVILHOSAS
PIiLO BRASIL'

A fim de atender necessidades decorrentes da ampliação das instalações da Usina JORGE

LACERDA (Sotelca), admite Engenheiros 'MecâniCos e Eletricistas, observados os sequintes
requisitos básicos:

'

,

a) - Recém formados ou com experiência em Usinas Térmicas.
,

b) - Faixa salarial baseada em análise de mercado, acrescida devantagens próprias da empresa.
c) - Local de trabalho _ Tubarão ., SC _ UsinaJorge Lacerda v- Sotelca.

d) .:... Os' interessados deverão se apresentar até o dia 15 de setembro/74, de segunda a

quinta-feira, munidos de documentos pessoais, inclusive. curriculurn vitae e urna foto 3x4

recente, em nossa�'instalações, para testes e entrevistas.
,

'

, ,j
Tubarão, 15 de agosto de 1974

Alfredo Nuernberg
Chefe do Escritório de.

Santa Catarina.

'-.

I

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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COMÉRCIO DE

'AUTOMóVElS

� :

14.600,00
17.200,00
21.900,00
2,5.300,00
22.990.00

VOLKS 1300 - Branco
KOI)tlBi·- Branco L01Us ...
BRAS(LlA - Verde Metálico
VARIANT - Marrom Escuro
VARIANT - Azul Diamante.
FUSCÃO - Azul Pavão ...

FUSCÃO - Verde iguaçu ..

CORCEL CLJPÊ LUXO:_ Vermelho Jambo - 1975
CORCEL CUPIO: LUXO - Ouro Metálico - 1975
MA;VERICK - Azul Regata .:..

. .

MAVERICK - Branco Everest ..

'

a., •

MAVEHICK - Amarelo ... '

.: O�

. OK
1974
1974
1974I:

, .

I:
, .

OPALA CUPÊ - Caramelo.
'

.. , . . . . . . . . .. 1972
OPALA CUPÊ. ,

" ·1972
OPALA4 PORTAS� Branco-Everest 1972

DODtE 1800 - Branco Everest . . . 1974
BUGGY Azul'e Branco. . . . . . . . 1973

POSSUlMOS CARROS ZERO QUll,ÓMETRO
BE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Dutra, 90 - Estréito
Fones? 6628 - 6632 - 6312

.

Florianópolis.

<

l r
I'
I'

I,

GATÃO' AUTOMOVEIS
.

�
�

,

-Francisco Toíerrtino, 13 _; Fone' 29-80 .

\Íoiks�a·ger.l1500.Branco:1i '.' . 1
•• 01(

Volkswagen , 1300 Branco .. , ...••....', .. . . • • • .. OK

Volkswagen -1300 Amarelo .........•••..... : OK

Votkswaqen -1500 Branco.. . 1971'

Volkswagen � 1300-Branc'0 ...........•.......... 1969

AUTOMÓVEIS ..TOA.'�•..
R. Sandanha Nfàrinho Esq. de João Pinta

.

FONES: 467.3 - 2952
.

'

OP.A:lA VARIAS CORES .: 1974
DODGE 1.800 V�RIAS CORES 1974
DODGE "SE" VARIAS COHES 1974
CHEVETTE VARIAS CORES :. 1974
DODGE CHARGER.I'lT 1973

.

DODGE DART , 1972
CORCEL

,

·

·1912
VOLKS 1972
·CORCEL : : 1971

{VOLKS , ,........................................ 1971
LANCHA FIBRA DE VIDRO VARIOS JIJ10Ó�LOS

'

.
NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO

"

COM_ÉRCIO .DE AUTOMÓVEIS, BARCÓS
'Financiamentos até 36 meses

C. RAMOS S.A. 1COMÉRCIO E AG'ÊNCIAS '

..

'

Revendedor Autoriza do Volkswagen
.

Rua: CeJ."PfdroDemorO no. 1466·
FONES:Dep, Vendas: 6381 '.

" Pesas: 624f' '\;'. i,;;'
.

..

Oficina: 6585 '

AdmiÍústração: 2250'
VEfCULOS USADOS �

.
1500 - Azul Pavão .

1300 - Branco '.
I TL 4 portas - Vermelho '.

'

..

1600 - 4 portas - Branco . .

,
.

. 191'1'

.1970

.1972
._.1969.

VElCULOS NOVOS
Variant - Marrom.Caravelle . . . . . . . .': ... OK
Variant - Azul Safari .' . , .\. . . . . . . .. OK' .

Dispomos de motores 1300, 1500 e 1600,
novos ou recondicionados à base de troca,

CARIONI COM� AUTOMOVEJS. LTOA.,
<Av. Rio Branco, 53

,'. -

- Fone 3966
_

Opala. 1973
Corcel Cupê � � 1973
Volks Sedan : · 1967
Volks Sedan ; ) : 1968
'VolksSedan "' ,., .. , : l969

CARlONI -':: Tradição é conceito
.' .

no ramo de antomôveis.

.,

i

100II ( R C I f,. L· B E r R A. /til .. R " E I G U L,O S E. R E P R E S E N TA .ç o E 5

"

Av. Ru.bens de Arruda Ramos,'(Beira Mar N()rte)., 210

FONE. - 43-77

VEíCULO ANO PREÇO'

Volks 1500'azul -

Corcel Cupê -

Corcel Sedan Luxo -

..
' Opala Cupê -

Chevette equipado -

-

...

.1971 ..

.f971.. \

.. 1973 ..

.' .1973.
...1973 ..

EM
-

BONS VÉ (CU LOS' OS MENORES PREÇOS E AS

MELHORE,SCONDIÇÓES;
I

,
' {'

Komb·i 1973
Vende-se em perfeito estado de con�e'rvação�
Os interessados deverão tratar com' o St. PE
DRO I\qADALENA pelos fones 4191" 2239 e

3430. '/

AGRADECIMENTO' E CONV'ITE'PARA
MISSA DE 70. DIA

Espqso, filhos, nora, netos e parentes da sempre· lembrada

MANOELA CAROLINA DA SILVA
agradeeem as manifestações de carir.lho prestadas pdr todos
aqueles que, os confortaram no doloroso transe de seL!

passamento' e convidam para "missa de sétimo dia' que
!YJandam c'elebrar hoje (�21, às 19,30 horas, na Capela da·
rnndade.

I ,
.

Precisamos de oficiais d,e marcenaria, CO!n prátic�:
· em mêveis embutidos e em fórmica.. Pagamos
Cr$ 6,00 a hora, mais todas as obrigações trabalhis
'tas.: Emprego permanente.' DlImo!õ alojamento gratui-

.

to. Tratar à' Rua R�fael Bandeira, 55, até as 19 horas, VENDE -.SE TERRENO.
COI)1 '0 Sr. :Jaime, na' firma: ASIOa· - Armários
Embutidos Catarinense S/A., ...:.. FLOFUANOpOUS-

'.
Com 20.5ÓOm2, situado em Tijt;l!:luinhas, perto c;t� ,praiéj,

,_ (.SC -' Fone: 4775
.

,.,.r,if.;,\ifi'j5d.:;' : .. prQ�imo '1 S�Q Miguel. Tratar Edf.�NÍig\Jel Daux�:5�térr'é(k"":
._ '_

..

-',.-
.•

--

.. -_--"��
l� lofa�ql�i-.,:

.�
�

7�J.��\,,;h.
"

-

cê,*,,'

. OK'
OI<

197a
197::1
197�!
1972
1972 .

·APARTAMENTO EM COQUEIROS
Vendo com. Gãragem, 'Área .de 100m2'

aproximadamente .Totalmente financiado. Tratar'.
· pelos fones, 20-82 e.�5-48.'Creci - 31

LOJA VENDE -SE

Vende-se.urna loja de lãs, Linhas e Confec
ções (com ou sem estoque). Otimo .ponto.
Rua Deodoro .. Tratar na mesma rua no; 22 -

.
sala 12 -:- PreCj:o de ocasião.

.

TERRENO - VENDO,
V�ndo um (1), Lote medindo 12x60 . .canasvi�irã, â
.. .

30 metros da Praia. Tratar pelos fones: 20-82 e 25-48.
Creci=- 31 '

.'

.

.

. ... , ..

." I

·
Uma (H Fazenda c/40 Hectares de Terra

.c/casa de moradia de madeira c/luz, Pastagem,
·50 mil .pés de Pinheiros e Eucaliptos.de corte,
junto a estrada geral a 4 Km. da BR-101 - 1\10
Município de Sombrio, próximo as Fábricas
de 'Pap,el e Laminados Preç9
Cr$ 220.000,00 a.combinar.

.

<
'SALAS

·&tlas. p/comércio, sendo uma especial para

Lanchonete ou Chouparia, local panorâmico,
com a futura clientela do Hotel.

'INDÚSTRIA
Pequena Indústria de Sandálias, com freguezia:
pronta � facilima de administrar .. TRATA.R:
Av. Ivo Silveira-e- HOTEL VALERIM,
.

. .
\ \

Antigo Panorama - C/Sr. Valerim..

BARBADAS

! i'---------------------�--------------�-------
\

MARCENEIROS
Cr$6.0p A HORA'

Edital de AlienaçIo por COncorrência
Prefeitura Municipal de 'Brusque

.

Edital no. 03/74
A Prefeitura Municipal de Brusqué torna público

que realizará no dia 28 de agosto do corrente ano, às

.10 haras, concorrência para a venda do material

abaixo, declarado inservível para os serviços públicos,
conforme Lei no, 593 de·06.06.7.4;

:_ Uma patrola rnarcaCaterpillar, ano ,1952, motor
no. 9T-2749, modelá 212, �ériE! 9TIUP.

.

- O preço-base mínimo é de Cr$ 5.006,00
- O pagamento deverá ser feito à vista
- As propostas deverão. ser entregues em envelepés

lacrados no dia e hora acima referidos, à Praça Barão

de Sehneeburg no. 1, 20. andar-'(Salão Nobre da
Prefeitura Municipal); em

. 3/três vias, devidamente

assinadas, especificando-se sem acréscimos,' rasuras,
emendas ou entrelinhas, em algarismos e por extenso,
o preço unitário oferecido para o vefculo supra

mencionado, não sendo tomadas em consideração as

respostas cujo preço seja inferior ao aqui especificado.
- As propostas serão abertas e julga�as logo após o

recebimento.1
- A patrola (Caterpillar) em questão p9derá .ser

examinada no pátio. da oficina da Prefeitura Munici

pal de Brusque, à Rua Dr. Pénido s/n das 6,30 às 12

horas.e das 13,30 às 17,30 horas, de segunda às

sexta'.feiras.
Bn,isque, 12 de agosto de 1974

CARLOS HENRIQUE JACOBS .

Di'retor do Depto. de' Administração

DOCUMENTO EXTRAVIADO
Foram extravi'ádos os documentos' do "ve(cuio, Marca. Ford

Comei, Modelo Cupê Luxo, .A:no -1971, Cor Turquesa Royal, Motor
No. 126.174, C�assis No. 1 B26D'-152.452, Piacas No.'AA-2339 de
propriedade de EMERY OSCAR VALENTIM - DR.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o Certificado de' Propriedade' do ve(�ulo marca Che

vrolet ano 1973, motor 2J-1205M, chassis 5N69CCB 128564, placas
AB-3473, pertencente.ao I BAGESC. .

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi perdida a Çarteira. Nacional de Habilitação, categoria Ama ..

d�r, pertencente a sra. Mana Aparecida Becker. .

CERTIFtCADO EXTRAVIADO
Fdi perdido o Certificado de Propriedade do v.efculo marca

�olkswagen, a'no 1965, motor 8-2�.65í. chassis 85-209121(3
pertencente ao sr. Audi Kiliano Kretzer.

. ,

TRANSPORTES
RÁPIDOS ,'WEISS

Transportando semanalmente de Florianópolis, para
as seguintes Cidades:

. I

Itaja( - Blumenau - Joinville - Curitiba- São. Paulo e

PUo de Janeiro.
"

Rapidez e Perfeição.
,I Representante em Hurianóoolis

"PRENDA"
"

.

Av. Mauro Ramos, 286 - Fone 37-53 - Florianópolis,
Hua Mateus Leme, 2318 Fone 24-1937 - Curitiba

J

COMPRA-SE APTO. COM 2 QUARTOS
t·

10. - PRECISAMOS URGENTE PARA ATENDER
CUENTE,'APTO. COM 2 QUARTOS - E-M LOCA-
LIZAÇÃO CENTRAL.' -

.

DAMOS PREFERÊNCIA A PRÉDIO BAIXO.
TRATAR NO EDF. DIAS VELHO SÀLAS 16 e 17

OU FONE 3537
.

RE;.GIS IMÓVEIS - CRECl142
'/

CASAS TRINDADE
10. - COM 207m2'; 3 QUARTOS + ESCRITÓRIO +

AMPLA SALA + BANHEIROS PRIVATIVO E SOCIAL +

DEPENDÊNCIÂ DE EMPREG.ADA + GARAGEM.
j

c-s 95.000,00 MAIS. TRANSFERÊNCIA D'E
. Cr$ 135.000,00 FI NANc'I.A:MENTO.
.20. - C:OMTERRENQ 12x30m -2QUARTOS+SALAt
BANHEIRO + CO,ZINHA, C r� 13.000,00 MAIS

C�$ 100.000;00 FINANCIAMENTO.
TRÀTAR NO EDF. DIAS VELHO SALAS 16 e 17 OU

.FONE 3.537.. RÊGIS·IMÓVEISG,RECI142·. '

, .- - _.' - �-" -. -_._ ..... -

APARTAMENTO' VENDE-SE
Vende-se apto com ·três quartos.jala, WC, cozinha

e área de serviço. Tratar na Av. Mauro Ramo�, 302 -

apto.21.

APARTAMENTOS
10.) NO ED,F. JORGE DAUX C/3 QUARTOS -

COZINHA AMERICANA - TODO ACORTINADO - SALA
DE JANTAR - SALA DE VISITA 'COM LAVABO 'E
CARPET

.

- LUSTRES' - ARMÁRIOS EMBUTIÓOS.·
(ACEITA-SE IMÓVEL MENOR NO NEGÓCIOL PREÇO I

c-s 345.000,00 (FINANCIADO P/CX: ECON. ,FED'ERAL
Cr$ 77.000,00)
2.0.) - NA CHÁCARA DA ESPANHA C/2 QUARTOS -

S.ALA - COZINHA - BWC - ÁREA/SERVIÇd- PREÇO'
Cr$ 90.000,00 (FINANCIADO P/GREÓIMPAR -' Cr$
32.000,Q(:J) TRATAR NO EDF. DIAS VELHO SALAS 16.e
17 OU FONE 3537

REGIS IMÓVEIS CRECJ 142

, , P'redibens Imobiliária Ltda.
Rua dos Ilhéus - Ed. Aplub - s/85
Fones 4141,3950 e 2481

Florianópol is

EM FLORIANOPOllS,
ASSUM,IMOS 'A SUA PREOCUPAÇÃO - IMOVEIS.

VENDEMOS
CENTRO - PRÓX. ASSEMBLÊIA LEGISLATIVA �

. apartamentos pequenos, médios e qrande. Constr�ção d�
ótimo acabamento, em estilo .. A sua demora na cOmpra,de
um desses apartam�ntos poderá resultar em arrependimel;lt�� .

EM. CONSTRUÇAO - na' Rua Almirante· Lamego
proximidades da Beira Mar Norte. Apartamentos de luxo por
preço acessível. Área apro_x. de 195,00 m2, com garagem.
Comprando 1

em construçao > o lucro é maior. São d.ois
apartamentos por andar. Justamente como você. queria .

Apartamento - apenas um de sobra na proximidade da Av.
I Beira Mar Norte, com três quartos, cozinha, sala de estar e

jantar, lavabo, WC social, dependência completa de'
ernpreqada e.qaraqem, Este pçderã ser seu.

.

Se VIS possui ótima' residência, em região priviiegiada, venha
conversar conosco. Temos interesse na compra. c .

BOM ABRIGp - Fina residência toda mobiliada. Construção.
em padrão de alta qualidade. Entre apenas com a louça e a

roupa,
-

pois o restante voeê encontrará pronto. Móveis em
estilo.

. "
.

COQUE IRaS - Itaguaçu - residência em zona elevada, sem
·

nenhum habite-se. Você será o primeiro. Construção fina
vizinhança selecionada, local privilegiado, com 3 quartos (i
c/banh, privativo}, s/estar, s/jantar, copa-cozínna, wc soei,,!

· escrltórlo, garagem para 2 carros. Cr$ 4.20,000,00.
'

SACO DOS LIMÕES - terreno na Rua Juan Ganzn
FernaRdes de 1.0x23 - 20.,000,00.

"\

ALUGAM-SE
SALA'

.

,
.

!
Sala comercial Iocatíeada na Rua Conselheiro

Mafra,118
. I

,

APARTAMENTO
Apartamento com 3 quartos, sala,-banheiro .

cozinha, dep. de empregada' completa,' sito à Rli�
·

Conselheiro Mafra, 118-- 10. andar.
Tratar à Ruidos Ilhéus, 14':'" fone 40:59.

VENO��SE CASA
Vende-se casa situada no melhor-ponto da Praia' de Bom

Abrigo. Preço de barbada. Tratar com sr. Lourival no "Jornal
O Estado".

BElrSSIMA, ,AREA VENOO

Vendo uma area 'de 7 000' .m2 c/ampla frente para
Bàla.S1ll, local previlegia�o.

.

'

Informações fones: - 20-82 e 25-48 Creci - 31
:

�:: ':t", .''''''
.

(�-PROJECTUS
"
VAI OONSlRUR? 'QUERALGUMAS�?
Estamos aptos a fornecer-lhe idéias n'ovas e

avançadas para seu futuro empreendimento,
,

.

I'

PROCURE _ NOS SEM COMPROMISSO
,

'.

.

. \
.

R4a Deodoro., 35 A :_,. Fone: 22-86 - FPQlis

CONSTRUTORA, JOWI
. .,

AV. IVO SILVEIRA,' 4.501 - ,FONE: 64-53:
.' ,CONSTRÓi SUA CASA FINANCIADA EM
: ,ATe 240 MESES..

.

COMPRA QU'VENDE SEU IMOVEL
Creci-17

-! '.������ ��
t �

-'

�o V.IAÇ • -

'
,"

"'�'.:
i

�:'
""'\) �o fll�cr. DO C.G.C. n2 8;j.649�228 �-;. I

1 .�':'
Fone8: �327 e 2031 Caixa P .... ·f.ll! �.: ..�

I
'

Rua Marechal Flo;lano Peixoto, 121 '\(�: "1
, r ',1; '

.• ..I'�. ,,'"
BBBOO • C,;c;,ma Santa Cata,;na �.� ,

..I'li.
O GRISTÓ,jl>-° Horários do Empresa c

,t�1 - \ '

� i Criciuma X 4raranouá ·1,15·7,IHI,15-12,30·15,00-15,IH7.25-19,45·23,15e24,OOhs.
,

" i Criciuma X Sombrio - Sanla Rosa - Osório e r. Alegre -1,15,7,15 ·11,15 -12,30 ·15,15-19,45 - 23, 15 os \:'�� .i
i r�·. pn.RIIDA DE CRICIOMI PARA ,'.� :.'
,
\' Criçiuma X Tubarão • V5 • 6,00-8;00 • 9.30 ·12,00 -14,00 -15,00 : 19:00 ·24,00 bs. .,

!, 8 L ..,j:riciuma X Laouna '�4H,00 ·14,00-24,00 hs.
"

.. " i

:' t. \ Criciuma. x FlorianópoliS - 1,45· 6,OH,3H2,00· 14,00 ·15,00 ·19,00-24,00 bs. h i
: 6:; , 08S.: NOVOS HORARIOS COM PARTIDA DE CRICIOMI PARA PORIO .aUGRE ,'" .. ;

;� ,

a' parti! do dia 01/06/14 t 7,15-12,30·15,15-19,45 hs.
.

."':'.J

�.,��-j

EMPRÊS� SANTO AN,-!O DA GUARDA LTDA.' :.1

I

HORÁRlbs
Estação R'odoviária de Florianópolis

Fones: 21-72 e 36-82

De Florianópolis para Portp Alegre:
Passando por Laguna, Tubarão,. Cr\ciúma, Ararangua
Sombrio - Sta: Rosa e Osório.
6:00 - 8:00 - 10:00 -12:00 - 14:15,.- 18·:00 - 20:00hs.
De Florianópolis para TubarãO:
6:00. - 7:00 - 8:00 - 8:30 - 1'0:00 - 12:00 - 13:00 ,-

14:15 - 14:30 - 15:00 - 16:15 -17:30 - 18:00 - 20:00 e

24 horas.
De Florianópqlis para Criciúma: .

6:00.- 7:00 - 8:30 . 12:00 -14:15 .15:00 - 20:00.e 24:00 horas

De Florianópolis a Litguna:-
'6:00 - 6:30 - 10:00 - 12:00 - 14:00 - 17:15 - 18:00 e

20:00 horas.

DeF16rianópolis para Imbituba:
6:30 -.9:40 - 10:00 - 14:00 -17:00 e 18:30 horas.

De Florianópolis para Imarui':
às 1 6 :45 horas.

,
.

De Florianópolis para Lauro Muller: -

às 14:30 horas Via Tl:Jbarão.

�.�9 Leito Para Porto Alegre e Tubarão às 22 :15 horas.

D� RETO Florianópolis - Porto Alegre, Sem E'scala 22:00

�� I

\,,":.

SINQICATO DOS TRABALHADORES
NAS INDS. DE FIAÇÃQE

TECELAGEM DE FLORIANÓPOUS
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORbINÃRI,lX
.Q' Presidente do Sindicato dos Trabalhadores nas Indús

trias de Fiação e Tecelagem de Fpolis, abaixo assinado, no
uso de suas atribuições estatutárias e, de conformidade com o

que preceitua o Decreto-let.no, 229, de 28 de fevereiro de

1967, vem por irltermédio deste, convocar todos os associa
dos e empregados da categoria profissional específica, para
uma Assembléia Geral Extraordinária, a realizar-se no dia
vinte e quatro (24) de agosto do corrente, em sua sede social, .

sita fi rua Vidal . Ramos, Sobre-Ioja do Edif(cie Jayme
Unhares, nesta Capital, em primei'ra convocação, às dezesseis
(16) horas, com dois terços (2/3) dos associados presentes e,

não havendo' número regai para a' primeira convocação,
far-se-á em segunda. convocação, às 17,00 (dezessete) horas,
cem 1/3 (um terço)

.

dos associados presentes, afim de

deliberarem sobre a seguinte:
ORDEM DO DIA

11;). - Convenção ou Acordo Coletivo de Trabalho com as

empresas da cateqorlaj.,
"

.

20. - Outorga de pÓderes ao Sindicato suscitante para a

instalação do Dissidio Coletivo.
.

Fpolis, 21 de agosto de 1974.
I

OUM'PIO VALDEMIHOPIRES
Presidente

Você sab� quanta ganha um programador
de Computado'r Ele�ronico ?

,

Ser programador hoje em dia, é uma profissão
rendosa. O� salário inicial gira jlm tomo de

Cr$ 1.500,00 e um programador com 1. ou 2 anos c;le

experiência ganha em torno de Cr$ 3.000,00 a

Cr$ 5.000,00i e, por incr(vel que pareça, se'� pro�ra·
mador não requer conhecimentos de 'matemática ou

curso superior, pasta apenas Lógica e força de vontade.

Faça hoje mesmo sua inserição no nos�.o cu�so de

programação. In(cio 27/8171 turmas noturnas, coloca

ção para os· melhores clãssificados. 'Certificados no

final do curso. Servodata Processamento de Ôadós ,

Ltda. Praça XV no. 21 - 50. andar - sala 504 (Edifí·
cio Jo;;io Moritz).

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Se a erisipela contraída na perna há quatro
anos deixar, vovó Rosa Tibúrcio' da Conceição
espalhará no próximo carnaval os cem anos de

samba que traz nos pés. Filha de escravos alfor

riados, esta catarinense de Itajaí é a mais velha

sambista brasileira viva, que, com saúde e luci

dez impressionantes a tantos moços ainda en

saia alguns passos ao ritmo de um dos poucos
rádios existentes no Asilo São Joaquim, em Flo�
rianópolis, ao qual se encontra recolhida, e de

onde não quer sair mais, "a não ser para ter a

honra de sambar uma vez só na avenida, pela
Escola de Samba Unidos de Vila Isabel, que a

homenageou no Programa Sérgio Bittencourt, a.
12 de abril de 73 corn um troféu. A "preta
forra" - que é como desfilou pela Unidos de

São Carlos em 1972 - tem um passado ligado a

personalidades· significativas da vida pública ca

tarinense, corno o criminalista Francisco Ho

mem de Carvalho, Maria Evangelina da Silva

Jardim e Beatriz Konder Fernandes, irmãos, dos

quais foi ama de criação..
Da 'rua Camboriú, casa 55, local de nasci

mento, não lembra muito, pois o seu século de

existência 56 anos passou no Rio, na casa de .

Afonso Homem de Carvalho, casado com dona

Adelaide Konder, irmão de dona Marieta Kon

der Bornhausen, viúva do falecido Irineu Bor

nhausen, ex-governador. Mas recorda do velho

pai, preto cativo, comprado e alforriado pelo
alemão Marcos Konder, que por sinal foi avô do

futuro Governador Antônio Carlos. "Não era de

prosa, muito sério, mas muito bom". Ele tinha'
sido escravo de uma certa Catarina, mas com a

compra de sua liberdade também nasci livre, o

sr.lembra da Leído Ventre Livre". Ela tinha 11

anos quando se deu a Abolição da escravatura e'

pouco depois já lhe ferveria no sangue o batu-
.

que do samba, herdado de seus ancestrais africa- .

nos. Manuel Catarina trabalhou durante 60 imos
Como servo do professor Marcos Konder e con

tava ganhar dez tostões aos sábados para passar
, Uma semana.

Das primeiras festas de .arraial que frequen
tava traz a imagem de alguns crioulos que

'
ar

r,stavam a asa pra mim", mas a quem nunca

liguei. Dos bailes aos' carnavais foram alguns
Passos (já\em dados): Era a época das alegorias
e uma del�s' - diz rindo - era de um jacaré
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O ESTADO - 22 de agosto de 1974 - Página 15

TibUrcio

sele

,

.

'

Para a mais antiga sambista
do Brasil, a circunstância .

de morar num asno de velhos
contrista menos que sofrer de

.,,..,

erisipela. Rosa Tibúrcio'd8
Conceição ainda sente o apelo
do samba, ouvindo-o pelo rádio.

puxando o rabo do vestido de uma morena".
Nas horas de folga lavava e torrava café para
fora e até no martelar do pilão sentia a pulsação
do samba.
DE ABACATE.E RESEDÁ

A viçosa e saracoteante preta que o bairro de

São Cristóvão via rebolar todos os sábados nos

bailes do clube principal logo chegou ao salão

do bloco mais famoso da época,. o '''Flor de

Abacate", onde brincava até o sol raiar, nunca
se excedendo na bebida". "No baile e na aveni

da sempre uns poucos goles de cerveja me che

gavam", Do "Flor do Abacate", a passagem pa
ra o "Ameno Resedá", este não menos aprecia
do cordão momesco. "Ali, como no' Largo do

Machado nunca perdi .um desfile", acrescentan
do com uma pitada de vaidade, elogiando o pa

trão, que "ele me mandava deixar e buscar de

automóvel". Nos 56 anos de asfalto e sobrados
de baile vovó Rosa Tibúrcio diz sempre ter saí
do vestida de "Maria Antonieta", descrevendo

-

assim a fan tasia: "Mangas curtas, branca, saias
de babadonas branca, lilás, rosa, creme, e cores

diversas". ','Mas nunca usei decote hem/ Nem
fui escandalosa como as meninas de hoje", de
quem diz também que "requebram muito". Em
ambientes de tamanha folgança Rosa Tibúrcia
se esbaldava e não lhe faltaram namorados. De

um deles, o Antônio, presidente do Ameno Re

sedá, enamorou-se por seis anos. Por que não

casou? "Não deu sorte, não era o meu eleito",
conclui reticente.

FEIJÃO' E CROCH�

No Asilo São Joaquim dona Rosa foi inter
nada desde o dia 8 de novembro de i973, quan
do dona Maria Evangelina achou que seria me

lhor para seu conforto em vez de continuar con
fmada num apartamento. Â filha de criação pa

ga 300 cruzeiros pela mensalidade, mais a lava

gem da pouca roupa que tem, entre quais peças
estão os longos meiões com que recebeu a re-

"portagem. Desde seu internamento ela não mais
deixou o asilo, a não ser para passar em casa o

natalício da adotada.

Na mão o troféu recebido do programa Sér

gio Bittencourt, e na outra o ofício do Grêmio
Recreativo Escola de Samba Unidos de São Car-

.

los, vovó Rosa parecenão acreditar muito que
acreditem ser ela a decana dos sambistas nati

vos. Mas diz o ofício, corroborando:
"Ilustre sambista e prezada amiga. Este grê-

.. mio tem a honra de convidá-la para seus ensaios

realizados nos sábados, na sua sede própria, na
rua Figueira de Melo, 200, Sua presença é agu
radada desde o ano passado, ocasião em que

pretendíamos homenageá-la corno a rriais antiga
sambista da GB e do Brasil. Tínhamos inclusive

programado uma festa especial para V.Sia: que
contaria com o Secretário de Turismo. Neste
Carnaval de 72 apresentaremos o enredo Rio

Grande do Sul na Festa do Preto Forro". Como
sabemos ser a senhora filha de alforriados sulis

tas, apraz-nos convidâ-la para nosso desftle, para
muito abrilhantar as cores da Unidos de São

.Carlos". Waltencir Coelho, Relações Públicas. O
ofício é de 12 de setembro e como Rosa não

tivesse dado qualquer resposta o mesmo Grêmio
reiterou o convite em telegrama de 7 dó cor

rente, tendo sido então aceito. Ao lado das 68

sexagenárias do Asilo, a mais velha delas ainda é

''uma brasa", como. diz irmã Adélfia, diretora
da entidade. Embora acorde para a primeira"
missa, das 6 horas, só dorme depois das 10,
ocupada no seu "hobbie" predileto, O crochê,
que manda para dona Evangelina. Pouco vê t�e

visão, pois "ela dá saudade que não dá pra ma

tar". Mas acha muito bonitas as alas de crianças
passistas e a de porta-estandarte, este como um
legítimo auto-retrato. Seu imenso amor ao car

naval só não pode ser satisfeito em 73 porque
.

lhe faltaram as passagens: o convite veio, da
<,

Portela, mostrando mais uma vez sua fama. Do

jeito que aconteceu com a Unidos de São Carlos
- que a mandou buscar de avião - espera con

vite de 'Unidas de Vila Isabel para o outro carna

val, quando espera sambar na avenida das 3 às 8

da manhã, repetindo o feito de 1972. "Pra isso

ain a me sobra coragem", garante, recebendo a

aprovação de irmã Adélfia que revela que vovó

Rosa, apesar do centenário, ainda almoça feijão
todo dia e 'só que não mais acompanhado do
toucinho, da carne seca e da farinha de antiga
mente". Se for chamada ela preferirá sambar
como fez em 72: num carro puxado por 4 mo

ças, vestida de preto forra, saia de listras _e blusa

branca, e chinela azul.

Rosa sabe de cor as letras do samba e da oração.

o troféu da sambista é um símbolo que a remete de volta aopassado.

Fazer crochê ajuda a passar o tempo, no rumo dos 100 anos.

ESTADO DE SANlA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS
DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM

AVISO
EDITAL DE CONCORRÊNCIA Nº 20/74

RETIFICAÇÃO
o. DEPA.RTAMENTD DE ESTRADAS DE RDDAGEM DA SECRETARIA DDS

TRANSPDRTES E DBRAS DE SANTA CATARINA, comunica que foi feita a seguinte
retificação no EDITAL No. 20/74, referente a concorr.ência para execução de terraplenagem,
pavimentação asfáltica e obras complementares no Sistema Viário da Nova Ligação Continente
- Jlha de Santa Cate rina, no Aterro Hidráulico da Bafa Sul:

Item 3.5, letras a, b, c, onde se lê respectivamente "11 = 17,1820;
"12 = 18,565; 13 = 17,1820" leia-se

"1;=1 =13=17,4804"
.'

2
DERSC., em Florianópolis, 16 de agosto de 1974

í Eng. Civil Ernani Abreu Santa Ritta
Diretor Gerat do DERSC.

��_-�'_�'----------�----------�----------------------------------�
.

Não venderíamos carros usados
que causassem

problemas para você e para nós.

Carro usado é negócio muito sério. E, por isso mesmo. levamos esse

. negócio com muita seriedade. .

. Quando vier comprar um carro usado em nossa loja. você levará
um carro testado e revisado, Você levará. também, um certificado de garantia. que
faz do seu carro usado algo mais do que um simples carro usado.

, Depois. você contará com assistência técnica e serviços autorizados de
um Concessionário de Qualidade Chevrolet

. ,

.

Se você está procurando um bom carro usado. venha .até a nossa loja.
Isso nunca vai pesar no seu bolso, nem na nossa consciência

�,1§".lm.

Plantão aos

sabados e

domingos

Nos temos os

financiamentos
de acordo com

o seu orçamento

VEruOS USADOS DE QUAlIDADE

, I

Veículos S.A.
Av. Ivo Silveira 999
Fones: 3566 . 2466LAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Detran Na Escola
instala Polivalente,

homens em
tormacão

I

o Detran oferece aos motoristas um "prazo de carência".

Dizendo que todas, as ,ricas, sendo que Florianó

p�ssoas q.everiam, vacinar polis é uma das poucas capi
seus cães, e que' os cães tais do Brasil onde não exis
abandonados deveriam ser te um serviço de recolhi-'

recolhidos pela Prefeitura mento de 'cães. O serviço,
Municipal, o chefe dos Ser- além de preventivo, para evi

viços de Doenças Transmis- tar o surgimento de casos de

síveis do Dasp, dr.) Osvaldo raiva e outras-doenças infec
de Oliveira, informou que ciosas transmitidas pelos
do início do ano até o mês cães, é oportuno, tendo em

de julho, 330 pessoas foram vista o crescimento da Capi
vacinadas em todo o Estado, tal. ,

mordidas por cães raivosos,
sendo que dois casos foram

fatais. Mas há muitos casos

de mordeduras suspeitas-que
,

nem sempre são notificados
ao Departamento.

O dr. Osvaldo diz que to

das as pessoas mordidas por
cão devem procurar prendê
-lo para ficar sob observa

ção, e se o diagnóstivo de

raiva for positivo, devem

procurar o posto de saúde

para vacinação.
Enquanto isto, QS cães

vadios proliferam pelas ruas

da cidade, principalmente
nos bairros e zonas perifé-

CANIL DA UNIV�RSI-
DADE

A Sub-Reitoria do Plane

jamento da Universidade Fe-.

deral de Santa Catarina já
fez solicitação à Prefeitura

Municipal para que recolhes
se os cães vadios e os enca

minhasse ao Canil da Uni

versidade, na Trindade, que
f01 colocado, à disposição
para receber tantos cães

quantos fossem recolhidos,
uma vez que eles são muito

necessários aos alunos da

medicina, que os utilizam

.�
- UDESCU o E S C

novos'sinais
no transito

Na confluência de João Pinto com

a Praça XV e no cruzamento da

rua Bulcão Vianna com a Avenida

Hercílio Luz, novas sinaleiras

disciplinarão a corrente de

tráfego.

Na avenida Ivo Silveira s'erá
instalada uma sinaleira para pe
destre defronte a Escola Poliva
lente, dentro dos próximos dias.

.
Em qualquer previsão que o

Detran faz para dotar ruas de
aparelhos de sinalização eletrô
nica, são levados em considera
ção certos elementos, como o

movimento de veículos, proba
bilidade de ocorrência sistemá
tica de acidentes, necessidade de
divisão do tráfego e uma chance
,de melhor locomoção do pedes-'
tre.

'

NADA DE MUDANÇAS
, Dotar as principais vias de

semáforos talvez seria tornar o

'trânsito excessivamente lento. O
Diretor do Detran tem outra

explicação: "Obviamente que'
nessas passagens todos estão slfl-,
jeitos a uma parada, mas que fa
cilita a inexistência de proble
mas maiores,' já que há sempre
um revezamento da corrente de
tráfego". Exemplos 'dessa con

ceituação,__ ele aponta os aspec-

em aulas práticas de técnica

operatória, farmocologia e

fisiologia.
João Mackowiescky, sub,

-reitor de Planejamento da

Ufsc, disse que no canil os

cães poderiam ficar cerca de
_

dez dias, seria feita uma CÇ>- ,

municação pela imprensa, e
se neste prazo o dono não

aparecesse, o cão ficaria pa
ra uso da Faculdade deMe

dicina. '

No canil da Universidade
existem atualmente cerca de

80 cães, que são alimenta,
dos com restos de comida

do Restaurante Uníversitá
rio. A grande maioria dos

cães são doados, ou compra
dos de pessoas pobres na

base de Cr$ 3,00 cada um.
Eles não permanecem muito

tempo no canil, porque há
meses em que são requisita
dos mais de 80 cães para os

estudan tes de medicina,
principalmente em épocas
de exame, quando cada alu
no precisa de um. -

CURSO DE ESPEGIALlZACÃO DE ENGENHEIRO
DE SE�URANÇA DO TRABALHO

OBJETIVO: Propiciar às empresas a o-rganização dos serviços de,
..segurança do trabalho.

'

CAN D I DATOS: Engenheiros, Arquitetos e Agrônomos.
INfCIO DO CURSO: 02 de setembro de 1974.

TÉRMIN_9 DAS INSCRIÇOES: 26 de agosto de 1974.
DURAÇAO: 4Q8 horas-aula
LOCAL: Florianópolis'
CO-PARTléIPANTES': FUNOACENTRO

Faculdade de Engenharia de Joinville
Sindicatos dos Engenheiros no Estado de Santa Catàrina.

II'!FORMAÇOES: REITORIA DA UDESC
Ai!: Rio Branco, 164 - Fone: 40�5.

Alinor Ruthes tem observa
do que milhares de motoristas
têm sido os responsáveis pela
desintoxicação do centro, utíli
zando avenidas e ruas adjacentes
para se descolar à Universidade e

Aeroporto. "Isto não quer dizer
que o círculo comercial esteja
folgado, e nunca estará porque
tudo gira em torno dele".

Com uma tarefa penosa para
cumprir, dezoito mil veículos
para fiscalizar, Cr$ 180 mil
anuais para executar todas as

modificações e uma tramitação
burocrática incapaz de ser con

trolada pelos poucos funcioná
rios, os Cr S 15 mil arrecadados
pelo Detran e recolhidos pela
Prefeitura mensalmente são re

postos ao Detran através do for
necimento de pessoal. Dois ele
tricistas, um pintor, dois escritu
rários e dois datilôgnãfos pode
rão prestar serviços no Detran,
após aprovação pela .Assembléia
e Tribunal de Contas.

CÃES ÚTEiS
Com os cães, os, alunos

praticam anestesia, obser
vam as reações dos animais a

determinados medicamentos

(farmacologia), aprendem a

usar os bisturis em técnicas
'

cirúrgicas experimentais, fa- ,

zem cesarianas nas cadelas

. grávidas, separam 0S órgãos
vivos, enfun, dissecam o ani

mal, que depois é sacrifica
do. Antes de encaminhar os

cães à medicina, eles rece

bem uma profilaxia, são la
vados e desinfetados e rece.

bem inseticida para matar as

pulgas.
João Mackowíescky disse

que a Universidade vai fazer
um convênio com a Funda

ção Rural, na próxima sema-.

I na, para administrar vacinas
antirábicas em todos os cães

que estão no cánil, a .fím de
evitar o perigo de um aluno
,ou professor ficar exposto a

um arranhão ou mesmo à
baba de um cão raivoso.

O encarregado dos cães;
'Adelino Barbosa, vai com,

uma Kombi ou um camí-
,

nhão para o interior da Ilha,
e de lá traz cães abandona
dos, que ele encontra e "pe- ,

g31 no peito", muitos ele ga
nha; de pessoas que tem me-

'do que as crianças sejam
mordidas, e outros ainda ele

compra, geralmente de pes
soas pobres, que vendem os

filhotinhos.

Depois ele conduz os

cães ao canil, onde separa os
-

que estão doentes, para tra

tamento, separa as cadelas

que estão no cio, "para não

dar briga", e deixa, os filho
tinhos junto com á mãe.
Também os cães maiores fi-

,

cam separados dos menores,
porque senão Os pequenos
"não tem chance, de co

mer". O canil é constante
mente dedetizado, para evi
tar o excesso de pulgas. Mes
mo assim, os cães tem uma

"cara" triste, de condena
dos.

Na Escola Polivalente, todas as
'

aptidões dos alunos são

avaliadas e sopesadas, emergindo
a mais promissora. Neste laboratório
revolucionário, o aproveitamento

é muito maior.

"Haverá um dia ...,. talvez este já seja uma realidade' - em

que as crianças aprenderão muitomais ::....:. emuito.mais
'

rapidamente - em contato com o mundo exterior do que
no recinto da escola"

(Lauro de Oliveira

Lima, em "Mutações
em Educação segun
do McLuhan")

rie do primeiro grau (que
corresponde a terceira série
do extinto ginásio) numa es

cola que se propõe a "pro
porcionar ao educando a

formação necessária ao de
senvolvimento 'de suas po
tencialidades como elemen
to de auto-realização, quali
ficando-o para o trabalho e

preparartdo-o para o exer

cício consciente da cidada-
nia".

,

AO FINAL, A LIÇÃO
-

E enquanto o júri simula
do prossegue, Sueli Rodri

gues, professora há 10 anos,
licenciada em Ciências, 10.

grau, pela Universidade Para
o Desenvolvimento do Esta

do, entusiasmada com' o de

sempenho de seus alunos

conta; em tom de confidên
cia, que "é nessa idade que
os meninos pensam que para
ser homem têm que beber".
Pelo método tradicional. an
tigamente, uma aula sobre o

aparelho digestivo seria mi

nistrada através de uma ex

planação cansativa. "Agora
são os próprios alunos que
fazem as descobertas".

Essa troca do monólogo
pela participação de todos
revela "um rendimento bem

.maior durante e após as au

las". As crianças, antes apá
ticas, chegam a surpreender
/a professora: "No começo
nem eu mesmo acreditava,
mas depois os pais nos fala
vam que já não reconheciam
seus filhos. A impassividade
fói substituída pela busca

incessante do conhecimento
'através das descob�rtas que

, Em solenidade presidida pelo Diretor
Geral do Instituto de Educação, professor
Telmo Luiz Luz, tomou posse em sessão
solene a nova Diretoria do Centro Cívico
do IEE, organismo representativo dos es

tudantes que têm se destacado por suas

atividades cfvico-culturais e por 'Sua par
ticipação em todas as boas iniciativas da
comunidade.

, \

Na oportunidade, usou da palavra a

coordenadora do Centro Cívico, professo
ra Dilza Dutra, explicando as razões bási
cas da criação do órgão e dos-benefícios
que o mesmo proporciona. Na presença
de professores e alunos os novos dirigen
-tes ao Centro Cívico do IEE assinaram o

livro de posse, ficando a Direção Adminís
trativa assim constituída: Presidente -

Wilmar Soares; Vice-presidente � Sérgio
.Veíga; Secretária - Sibely Maciel Goulart;
"'Tesoureiro - Joel Lon; Orador - Valcio-

Centro Cívico do Instituto de

Educação tem nova'diretoria

eles fazem sozinhos.
,
e o que mais a surpreende é

Natálio - "ele era tímido "a capacidade criativa dessas
e vivia chorando pelos can- crianças".
tos do colégio" - bate seu A escola, denominada
solene martelo de juiz na Polivalente pelas múltiplas
mesa para impor o silêncio a opções de cursos que ofere
fim de que os jurados decla- ce, é resultado de um convê
rem o veredicto. E'nesseins- nio firmado entre o Gover
tante pergunta: no' do Estado, que doou a

- .Quem for contrário
à

área de 20 mil metros qua
, condenação do réu levante a drados para o Programa de
mão. Melhoramentos de Ensino �

Como que num estam- Premen � construir o prédio
pido (21 votos pela absol- e' fornecer todo o equipa
vição e apenas um contra), a .rnento necessário ao seu

sala inteira explode em ale- funcionamento com reursos

gria. Habilmente a pequena do acordo MEC/Usaid. Lo

Milene, com sua eloquência, calizada no bairro de Capo
conseguira convencer os ju- eiras, possui 587 alunos (en-

,

rados que Hélio, o mais ve- tre a 5a. e 8a. séries do pri
lho da turma (14 anos), co- meiro grau) e 26 professores
locado no banco dos réus, licenciados, mas sua capaci
era inocente. Ele' não era dade é para 800 alunos -

culpado por se perverter sob número que provavelmente
os efeitos do álcool, mas atingirá no' próximo ano,

vítima de uma sociedade após a conclusão das obras

que o levara a sublimar seus do pátio. As atividades leti

problemas através do vício. vas foram iniciadas na se

"Vítima de uma sociedade' gunda quinzena de 'março
sem amor", como acentuou este é o primeiro ano de

sua defensora: 'funcionamento --'- e o ensino

A aula termina com mais é, 'aparentemente, igual ao

urna descoberta. ministrado nas demais esco-.
CRIATIVID,ADE las, exceto a orientação para
Para a diretora da Escola, o trabalho em caráter de 'ini

Hilda Boing, irmã da ordem ciação profissional.
Franciscana, não é nova, essa - O aluno não tem uma

preocupação' de associar as sala fixa onde deverá'partici
atividades desenvolvidas na par de todas as aulas, Além

escola com a: vida. O mitos das disciplinas que
-

com,

na educação estão gradativa- põem o núcleo comum do

mente desaparecendo. O. currículo pleno de 10. grau,

professor-sabe-tudo está seno eles mesmo testam suas ha

do substitufdo pelo profes- bilidades e se auto-anali
sor responsável que tenta sam, nas 'oficinas de técnicas
/ despertar em seus alunos o agrícolas, comerciais, do

interesse pelo conheci- mésticas e industriais.
.

mento. A cultura encíclopé-
.

O prédio dispõe de nove

dica já não convence. salas de aulas e seis salas am-

Aos 45 anos de idade, 19 bientes (onde estão inst�a'
dos quais dedicados ao ma- dos os laboratórios), alem

gistério e uma extensa folha da biblioteca. Todo o ensino

de serviços prestados em di- é gratuito e, uma das exigên:
I versos estabelecimentos de- cias observadas com rigor e

ensino do Estado, ela acom- a frequência às aulas, nOS'
, panha com entusiasmo o de- dois períodos. Os alunos en',
senvolvimento dos 587 alu- tram na escola às 7h45�:
!lOS matriculados na Escola voltam à suas casas para

, ara
moçar e logo retomam P

permanecer até às17h3�·
N- h'

.. 'almente condi'
ao a, uuci .' o de

ções para o fomecrrnent .

refeições no próprio esta

belecimento. E à noite aS

instalações são utilizadas pa

ra periódicas reuniões entre
.

ava
,

pais e mestres para UJT)�a.
liação dos trabalhos re

dos. ". ue
Explica irmã Hilda �.

através das técnicas de &na

mica de grupo, associadas
ao

, alunosmétodo científiCº'--�en'transformam-se _em e
eros'

tos atuantes e nao em rn
ai'

,

órttl
•

receptores, como n
las' esco

mente ocorre nas
do

tradicionais. E o segredO
'rO

"bom 'êxito" neste primei ,

.ano de funcionamentQ es!�
na "participação de todO� :

,

es ln
Tudo é feito em eqUlP 'aro
clusive os alunos cola�ordos
na administração atraves ,

seus Conselhos de Classe.

�

,
U funcionamento regular de ' tos positivos do semáforo da

-rnais duas sinaleiras na zona cen-iiiPraça 'Getúlio Vargas e os que.
tral da cidade a partir- de hoje, , trará a da João Pinto, no final
na rua João Pinto e Menino da Praça zy.
Deus' com avenida Hercílio Luz, Considerando a atual' situa-
faz p�te, d?s planos Qo Detran ção �o trânsito �a part!l central
para díscíplinar melhor o transí- da Cidade, que e relativamente
to e evitar aciden(tes. Primeiro, ideal, mas o mais racional, para
para evitar reclamações infunda- o momento, o Diretor do De-
das, o Detran procurou fazer, tran não pretende fazer nenhum
com que o motorista sentisse a mudança de mão, medida que,
presença da sinaleira, sem a ação somente poderá ser efetivada
de seu triunvirato de cores. Pro- após a conclusão

.

do sistema
vavelmente, a abertura de can- viário da Nova Ponte. Por en-

I teiro para uma terceira passagem quanto, o órgão está procurando
propiciará a instalação de um 'manter contatos com a,

novo aparelho em frente ao antí-' Prefeitura Municipal de 'Floria
go Posto Dino, no Estreito.' nópolis visando a introdução de

possíveis mudanças.

Cidade não tem quem recolha cães
vadios. O único canil é da UFSC

"

o juiz Natálio bate com

o martelo na mesa pedindo
silêncio. Os que estavam em

pé, voltam aos seus lugares
rapidamente. 'Todos, aten

tos, cedem a palavra a advo
gada Milene. Ela defende

,
Hélio, acusado de "alto cri
me contra a sociedade" por
ser uI\1 inveterado alcôola
tra. O réu, dentro de alguns
instantes, ouvirá o veredicto
a ser pronunciado pelos 3.0
membros do júri. A expecta
tiva é grande, enquanto
Luiz, o advogado de acusa

ção, aproveita os últimos
momentos para impor a

condenação ao réu.

Esta é uma sala de aula
onde 39, alunos - de 11 a

14 anos de idade - estão
reunidos mais uma vez para
estudar "ciências". O assun

to - "como funciona O' apa
relho digestivo" - foi du
rante quase duas semanas
exaustivamente pesquisado
pelos próprios estudantes

para responder a questão bá
sica: "Quais' os malefícios
do álcool no aparelho diges
tivo?" .

Natálio, o menino franii
no que' quase se, esconde
atrás da mesa "do juiz";Mi
Iene, Hélio, Luiz e a grande
maioria dos 39 alunos acól

modados na "sala laborató
rio de ciências" da Escola
Modelo de Florianópolis,
em Capoeiras, já não são
mais as impassíveis crianças
que ocuparam os bancos es
colares do antigo primário.
Eles frequentam a sétiÍna sé-

I

mar Xavier; Diretor do Departamento de
Artes Plásticas - Emani Marcos do San
tos Bahia; Atividades Cívicas - Jorge
Maurício Barbosa; Diretor Cênico-Musical
- Maurício Chevalier de Castro; COD,lUni
cação - Hugo Silveira Lopes; Esportes -

Rafael Carioni; Folclore - Carlos Damião
W. MartinsrTécnico-Cientffico - llariana
da Silva.

Falando-na ocasião, o novo presidente,
Wilmar Soares .. prometeu trabalhar inces
santemente pelo aperfeiçoamento estu
dantil e pelo aprimoramento da educação
cívica e cultural dos jovens. .

Ao encerrar à solenidade, o professor
Telmo' Luiz Luz, Diretor Geral do IEE,
destacou as metas essenciais do Centro
Cívico - que são as de proporcionar
lazer, incentivar o estudo é incutir nos

alunos um espírito de civismo e amor à
Escola. \
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